
TEMPO - Frente fria - Negativo. Pressão
atmosférica média: 1005.3 milibares. Tempe
ratura média do dia: 19.6 graus centígrados.
Umidade relativa do ar: 88.5 per cento. Esta
do médio do céu: Cumulus, Alto Stratus, de
meio a encoberto. Nevoeiros noturnos nas

margens de rios, litoral e serras. Estado. mé
dio do tempo: Com instabilidades no litoral.
e planalto. Previsão A. Seixas Netto.

VELMA RICHTER - Estará se apresen
tando no Teatro Álvaro de Carvalho, às 21
horas do próximo dia 10, a pianista catari
nense de fama internacional, Velma Ríchter,
Os ingressos para a sua apresentação já estão
à venda. A promoção é da Secretaria do Go
verno, Departamento de Extensão Cultural
da UFSC e da Sociedade Pró-Arte.
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rigorífico do
tem a higiene

As autoridades policiais de Jaraguá do Sul estão na pista de uma quàdrilha de falsários que vinha fabricando notas de
Cr$100,OO naquela cidade, sendo que um.dos integrantes do grupo já se encontra preso. Em seu poder foi apreendida a

:matriz utilizada pàl"a' a-'confec�o das cédulas e- a .suspeita da polícia é, de que um derrame está sendo p'feparado Pag.1.).

Com duas câmaras frigoríficas paralisadas há màis de seis meses e com a restante
servindo para guardar peixe junto com legumes, as condições higiênicas

desse setor do mercado certamente não seriam aprovadas num vestibular de saúde
pública. No chão, sobre os ladrilhos sujos, escorre a água que

chega com os peixes, enquanto os alimentos de várias espécies ficam praticamente
amontoados no interior da câmara. Isto acontece desde janeiro, quando

as outras duas câmaras frigoríficas tiveram defeitos que até agora não foram
solucionados. Mas ontem, indagada por um repórter de O ESTADO, fonte

da Secretaria de Obras informou que aquele órgão vai tornar.providências (Pag.8).

Assembléia,
se recupera
da crise
do cupim
A Àssembléia Legislativa
permanecerá por mais

alguns dias sem sessões,
enquanto prosseguem os

trabalhos de dedetização
contra os cupins que

invadiram o prédio. É provável,
mesmo, que o plenário

seja provisoriamente instalado.
junto à biblioteca da Casa (P. 3). Um batalhão de operários trabalha todo o dia na dedetização do Legislativo.

Quadrilha preparava derrame
,

.

r

de notas falsas de Cr$ 100,00

figueira.'
. "

Ioga as

2Jhs.com
a Ponte

Está marcado para às 21 horas
de hoje o jogo entre o'

Figueirense e a Ponte Preta,
de São Paulo, no Estádio

Orlando Scarpelli. Almir, que
não chegou a se entender

com a diretoria para a

renovação do seu contrato, não

joga nem fica no banco (P. 16).

Sudesul e
Estado têm

.

.A I'

convenlo
Vários convênios num valor total de

Cr$ 1.807.000,00 serão assinados
às 17 horas de hoje entre o

Governo do Estado e a Sudesul. Os
convênios se destinam a promover

o desenvolvimento da Região
Litoral-Sul de Santa Catarina

em diversas atividades (Página 3).

Boeing da'Varig
poderá pousar no

..

A.Hercílio luz

Campanha quer
Peron eleito

pelo Congresso
A suspensão das eleições populares de 23 de

setembro e a instituição de pleito
indireto para levar Peron à presidência

são insinuadas por uma campanha em curso
na Argentina, com o apoio dos partidos aliados
do peronismo. Pretexto: agitação eleitoral (P.2).

e bastante provável que dentro em breve a Varig esteja pousando com

seus Boeing 727 no Aeroporto Hercílio Luz. Ontem, estiveram
em Florianópolis verificando as condições do aeroporto engenheiros

da 5a. Zona Aérea, da 3.->eing e da Varig e dentro em breve
darão seu parecer a respeito dessa possibilidade. Os

aeroportos de Itaja í e de Joi�ville também serão vistoriados (Pag.8).
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mercado
precária

Ontem à noite o time do Figueirense fez coletivo sob a luz dos refletores.

Recuperada dos danos, a "Sergipe" voltou ao trabalho.

Draga volta ao

traba lho normal
Depois de permanecer inativa pelo período de 15 dias, sofrendo

reparos dos danos causados pelo temporal que se abateu sobre a cidade
no dia 22 de julho, a draga "Sergipe" voltou ontem à ação,

despejando areia no aterro que está construindo na Bafa-Sul, O
. presidente' da coniissãó ericârregádá da erin5t(ução da

nova ponte, Coronel Gilberto Meirelles, informou ontem que até
dezembro as ,?bras do aterro estarão inteiramente concluídas (Página 8).

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Pleito pode ser suspenso, para o
Congresso eleger Peron e o vice

Israel não admite, mas uma das razões pelas
quais' continua ocupando o deserto do Sinai,
pertencente ao Egito, num desafio direto às re

soluções das Nações Unidas, é o petróleo.
Se SUlJS forças tivessem que se r.etirar para

uma distância de apenas 40 quilômetros de suas

atuais linhas do Sinai, Israel teria que perder
cerca de 350 mil dólares por dia com a explora
ção do petróleo da região, segundo estudo reali-

zado pela Associated Press.. Hilal, um eficiente engenheiro de refinação e

"Fronteiras seguras? Bobagens", disse o di- ex-presidente da junta de diretores da corpora
rigente de uma companhia petrolífera. "Israel ção petrolífera egípcia, de propriedade estatal, '

deseja conservar o Sinai por razões financeiras. lançou 'uma campanha maciça afim dê levar

Está bombeando petróleo com a maior rapidez' capital e tecnologia para o Egito, para descobrir

possível, mas não fala sobre isso ". novas jazidas petrolíferas no pais. Segundo dis-

se, nos.quatro meses em que desempenhou suas
- Israel rouba mais de 100 milhões de dôla- {unções ministeriais, conseguiu acor.dos de ex

res por ano em petróleo e minérios extraídos do ploração com as seguintes companhias: - Dime
Sinai - manifestou Ahmed Hassan Hilal, minis- nix da Alemanha Ocidental, que provavelmen- '

tro do Petróleo e Recursos Petrolijeros do Egi- te investirá até 2Õ milhões de dólares, num pe
ta, numa entrevista concedida à AP. ríodo de oito anos, em trabalho exploratório

Suas acusações são reforçadas por informa- numa zona de dois mil quilômetros quadrados,
ções dadas por Embaixadas estrangeiras e as no Goifo de Suez; - Trans World, dos Estados
companhias petrolíferas. As empresas ociden- Unidos, que gastará cinco milhões de dólares na

tais calculam que Israel retira cerca de 120 mil exploração de uma zona de 100 quilômetros
barris de petróleo por dia do deserto do Sinai, quadrados; - Petrobrás, do Brasil, que aplicará I'

.

h. O recrudescimento do terrorismo causou tros de Santiago; - outra linha férrea foidanifi-
quantidade suficiente pdra abastecer de 75 a IS milhões de dólares numa área de 18 mil qui-

.

a po Itlca C. Inesa ontem em Santiago do Chile a morte de uma cada em Ventanas, porto a 100 quilômetros da
100 por cento de suas necessidades nacionais. lômetr.os quadrados a sudoeste do Cairo; _ Mo- mulher c pelo menos 20 pessoas ficaram feridas, capital, local de embarque de cobre da mina; -,
Considerando que o petróleo é vendido, atual- bil 01'1, norte-americana, que utilizará 21 mi- ,segundo informou a polícia. 'uma explosão causou danos num .arrnazérn em

O Kremlin desencadeou ontem uma otensiva em grande escala .

,

mente, .a um preço que vai de 2 a 3 dólares por lhões de dólares numa eleba de 6,5 mil quilôme-' Chi denou a nol
í . •

d Peoui
Três pessoas morreram nas duas ultimas Vina Del Mar, balneário situado a 150 quilôrne-

barril, o valor do retirado por Israel oscila entre
o' contra a ma comunista e con enou a po ítica exterior e equim, .sernanas por atentados relacionados a uma série tros de Santiago. Entretanto, o pior desses atenta-tros quadrados no Mediterrâneo. E,ainda Essa' por considerá-la cada vez mais perigosa e completamente dlvorciada de greves no setor de transportes. Pontes e oleo-. dos ocorreu às 2h40min de ontem, "perto de240 e 360 mil dólares por dia, e pode se asseve- h' d. d

.

I" A t t dMiddlee East·e outras compan lOS, quase to as o marxismo- erurusmo. o mesmo ernpo, um por a-voz o dutos foram alvos frequentes dos terroristas. O <Curíco, 'cidade de 60 mil habitantes. Desconhc-ror que Israel vem fazendo isso desde a g,uerr�, norte-americanas, que já estão realizando explo- Kremlin defendeu a criação urgente de. um 5istem? asiático c9Ie�_iv,Q Governe+acusou grevistas da Confederação dos- . 'cidos colocaram urna cargade dinamite junto adejunho de.I9p7. rações' no' 'ElfiU). Os investimentos totais do st;� -Ó; d� s�gurança, uma pr�post� q�� os chtn�ses ,c_o�s!de��m corno �u,e -e c, Transportes, . .Tep'��t�t;�;4",���.n\:os resp�nsá:o',eis ':':;.íJ.iTi:ó1e&1tito-da-'Bmpre&a Nacional de Petróleo w·

Se perdesse a fonte de combustível represen-: tor YUf,,��tima' década fO'raT_!! de 'mais de 50 mi-» ,," u�ngtçfa �o�tra �Ies: Esta u)tJm� I��tenslficaça(j, ?O . CO��ltO ,ent�e - .

pela violência, m���e��s-.h�glr�'a �cu��. ,oJJ.ltJ�;·! f Eríap "-c� e- a
. violehta é�plo,são, destru�u grande

lhões de dólares, disse Hilal. . oscol ud P e�dulmC apar�,clY.mPrmn ('V',go comentário pub icado pe o
A Confederação IniCIOU, ha tres dias, uma gre- parte dele, provocando o incêndio de milhares detoda pelo Sinai, disseram fontes do setor petro- jorna o artí o ornunista avda.
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nstas e 0111 us e taxis se jun aram a greve, pe In- enominado La speranza ", proxrmo ao o eo-

tar o produto do Irã, passando-pela Península já que perderiam seus direitos no Egito e em e s� �9ao.' o o'fi ne� �
t

e

�o, emd ora �omp I�a o.'de so tuve , � a
do a renovação das frotas, mais facilidades para duto, foi danificado pelas explosões e' 17 dos

Arábica. outros países árabes, acrescentou. CO�XI� eneJa ta�� ���d OI r�ns orma ; .na Aorf!la I
e VI a e� �e ��I,ses obter peças de reposição e melhores tarifas e fre- moradores sofreram queimaduras graves:

.

MINÉRIOS Hilal espera que o Eg,ito esteja produzindo an enormen e IV111 os. pe a guerra na. s�lna a·.o Jorna �ovletlco teso Também exigiram, mais tarde, a destituição NOVA GREVE
45 milhões de toneladas de petróleo até 19�2. qu�_o Gove.r,no de PeqUim, tem o objetiVO _pnmord131 de preju.dlca� a

do sub-secretário dos Transportes, Jaime Faivo- Cinco mil entre os 13 mil trabalh'adores das
A produção atual é de 12 milhões de toneladàs Umao So,?etlca e separa-la de seu� aliados, �urope.us �lfl��tals. vich, acusado de "perseguições anti-sindicais". minas de cobre, "EI Teniente" iniciaram ontem
e, seg,undo ele, em 1971 foi de 19,2 milhões, Ressal!a, all1d�, OI' Pravda, quepor. meio de suas. consplfaçoes c?m AlIende designou o general Herman Brady inter- uma greve de 24 horas, em protesto pela demis'

os palses caplta Istas e suas mtngas no Terceiro Mundo,' a Chma
to a a setor de transportes coletivos e são de 97 companheiros.antes que a produção da jazida Morgan dimi- f' d d

'..
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r.t "A
ven r p r o '

nuisse. Espera-se que a' produção aumente nova-
par IClpa a causa comu� os Immlgo� o c�mpo SOCI� IS ,a: . Faivovich para o setor de cargas. Ambos requisi- Os grevistas, que pertencem a quatro dos nove
ponta de l��ça da.s, .atlVldades sub�erslvas c�me��s esta dlfl�l�a taram caminhões, ônibus e táxis paralisados pela sindicatos de mineiros, disseram que não voltarão'mente com uma nova operação destinada a co�tra a Umao Sovletlca e outros palses soclahst�s . O c0!flentan_5>, greve e organizaram comboios com proteção mili" a trabalhar enquanto o Governo não anular asbombear' 400 mil barris diários de ág,ua semi- assmado. P?r I. Alexandrov, acres�enta que os llderes"chl�e�es sao tar para o transporte de mercadorias. Estas medi- ordens de demissão.

.-purificada para dentro da jazida, a fim de au- responsavels p.or �antere� relaçoes tensas" com a mlU?n� dos das foram reforçadas, ontem COIl) a vigilância "El Teniente ", a maior mina cuprífera subter-
mentar a pressão do petróleo. Estaqos soelal�sta� :

Tambem �en_clOna a absolut� renuncI� de aérea sobre as estradas, feita por helicópteros, rânea do mundo, ficou paralisada durante quasePequim aos pru�Clpt�S de conscl�ncla de .cl�sse �,a pO!ltJca ext�nor e porque qs comboios continuavam sendo ataca- três meses este ano, na maior greve de mineiros
seu completo. dl�orclo do marxlsmo-lentl1lsmo. ':O Jo�nal co���ma dos, apesar da pI:oteção armada. desde que AlIende nacionalizou as minas' do país,
qu:_ as neg?ci3çoes sobre os p�oblemas frontelflços Sl11o-sov:etJcos OS ATENTADOS, há dois anos. Governo e grevistas chegaram a um
estao parahsadas, �em que ha!� .esperança alguma de soluç�o. As O Governo denunciou a 'ocorrência dos se- acordo de melhorias econômicas e"o trabalho vol-
propostas const�utlvas dos sovletJcos foram recusadas ou deixadas guintes atentados, nas últimas 24 horas: - uma tou à normalidade. No entanto, as autoridades
de lado pelos chmeses, segundo. Alexandrov. mulher, Raquel Toledo, morreu com uma pedra- acusáram 97 grevistas de "dclitos comuns" duran-

da na cabeça, quando o caminhão em que viajava te o prolongado conflito e os despediram. 'Os
foi atacado por desconhecidos; - três explosões mineiros em greve disseram ontem que não volta-
de dinamite destruíram trecho de uma linha rão ao trabalho enquanto seus companheiros não
férrea na mina 4e "EI TenierJte", a 80 quilôme- forem readmitidos. .

Curso de Treinamento para a Categoria Funcional de Agente Administrativo de que
trata o Decreto no. 71 236, de 11 de outubro de 1972.

O Diretor-Geral do Departamento do Pessoal do Minist�rio da Educação e Cultura, em

cumprimento à Instrução Normativa no .. 9, de 02 de janeiro de 1973 (D.b.U. 23/01/731, do
Departamento Administrativo do Pessoal Civil, DASP, faz saber aos interessados que se

encontram abertas. no, período de 13/08 a 10./09 do corrente exercício, às inscrições para o

Curso de Treinamento para a prova seletiva da Categoria, Funcional de Agente Administrativo,
destinado aos servidores deste Ministério e aos requisitados que desistirem expressamente, de
concorrer em seus órgãos de origem.

2. O programa do Curso se desenvolverá de outubro de 1973 a março de 1974, dividido em

cinco (5) períodos, funcionando, simultaneamente, em Brasília e nas Delegacias Regionais.
3. Somente poderão se inscrever os servidores do Ministério da Educação e Cultura

ocupantes dos seguintes cargos: Agente Social, Almoxarife, Armazenista, Arquivista, Assistente.
de Administração, Assistente Comercial, Auxiliar de Astrônomo, Auxiliar de Bibliotecário,
Auxiliar de Conservador do Patrimônio Histórico e Artístico, Auxiliar de Desenhista, Auxiliar
de Engenheiro, Auxiliar de Estatístico, Auxiliar de Inspeção Sanitária e Rural, Auxiliar de

Laboratório, Auxiliar de Medição, Auxiliar de' Museu" Auxiliar de Necr6psia, Auxiliar de

Operador Cinematográfico, Auxiliar Rural, Capataz Rural, Chefe de Disciplina, Cinetécnico,
Conservador do Patrimônio Histórico e Art,Ístico, Correntista, Datilógrafo, Desenhista,
Discotecário, Escrevente - Datilógrafo, Escriturário, Estenodatilógrafo, Executor de Textos,
Feitor, Guarda Sanitárip, Inspetor de Alunos, Inspetor de Alunos Especializado. Laboratorista,
Locutor, Mensageiro, Oficial de Administração, Operador Cinematográfico, Operador
Radiofônico, Operador de Raio X, Parteira, Prático de Farmácia, Reparador de Museu,
Preparador de Textos, Produtor Radiofônico, Restaurador éle' Livros e documentos, Revisor de

Braille, Taqu ígrafo, Telefonista, Telegrafista, Teletipista, Tesoureiro Auxiliare Tradutor, Massa-
gista e empregos com atribuições correlatas.

4. As inscrições serão feitas, parà os servidores em exercício nos Estados do Paraná e Santa

Catarina nos seguintes locais e em horário normal de expediente:
Dr - 9 - PARANÁ
Rua t:bano Pereira, 334 - Curitiba
- Representaç'ão Santa Catarina
Rua Emir Rosa, 121 - Florianóplis
- Representação de Londrina
Rua Senador Souza Neves, 611 - 60. andar

5. Para a inscrição, o interessado dE1verá apresentar-se munido do último contra-cheque ou

de fotocópia do mesmo, e entregar duas (02) fotografias 3 x 4.

6. Os servidores que se encontram requisitados deverão apresentar-se em um dos locais acima

mencionados, mais próximo da localidade onde tiver exercíc:io, munido de ofício do chefe

imediato reCiuisitante. No ofício, deverá constar o ato que o colocou à disposição do órgão
requ isitante. '

'.

7. Os se, 'dores licenciados, ocupantes de cargos ou empregos integrantes da Categoria
Funcional, bem �omo os agregados que tiverem reconhecidos o direito de concorrer a

transformação ou Transposição, d.everão comparecer para inscrever-se ou declarar que não

querem fazê-Io, dentro do prazo fixado para as inscrições.
8. Nos casos de omissão ou relacionamento indevido no item 3, Ci funcionário deverá

comparecer ao local indicado no item 4', para fazer a 'sua inscrição ou para comprOVf,r seu

ingresso por concurso pÚblicu ou prova pública de hab'ilitação de caráter competitivo, de acordo

com o artigo 80. do Decreto no. 71 236 de 11 de outubro de 1972, com nova redação dada

pelo art. 10. do Decreto no. 71889, de 14 de março de 1973.

Brasília, 23 de julho de 1973.
aa. ADHERBAL ANTONio DE OLIVEIRA

Diretor-Gtúal
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Petróleo, a grande causa da
ocupação israelense.no Sinai

Por c. c. Minidier, da AP

Egito antes da guerra em Rudéis, Sidri, Feiran e

Belizim, distantes de 200 a 400 quilômetro do

Canal de Suez.
Desta' forma, as águas azuis do Golfo de

Suez talvez sejam um ponto de confronte mais �

importante que as sombrias águas do canal, on
de soldados israelenses e egípcios estão separa
dos por apenas 200 metros.

CAMPANUA EGIPClA

Os egípcios crêem que Israel também está
extraindo carvão das minas que foram abertas
no Sinai para abastecer a indústria siderúrg,ica
egípcia, pouco antes da g,uerra dos seis dias.
Acrescentaram que a região é rica, ainda, em

manganês.
Israel, praticamente, retira todo seu petróleo

do Golfo de Suez, de quatro jaiidas situadas na
costa, e outra no mar, que foram abertas pelo

SERViÇO PUBLICO FEDERAL
MINISTERIO DA EDUCAÇAO E CULTURA
DEPARTAMENTO DO PESSOAL

EDITAL Nº 01/73 DP

Parece estar em anda

mento uma campanha para
suspender as próximas elei
ções de 23 de setembro e

fazer com que o Congresso
eleja o Presidente e o vice

presidente da Argentina.
O movimento encontra

apoio entre os partidos ali
ados ao peronismo, na

Frente Justicialista de Li

bertação - Frejuli. Para

concretizar-se, exigirá uma

emenda à Constituição na

cional, a qual estabelece

que o Pr esidente será elei
to mediante pleito direto.

Contudo, alguns observa
dores acreditam as dificul
dades poderiam ser sana

das, através uma reforma
da lei de acefalia. A atual

Senado, Alejandro Diaz

Bialet, assumindo, então, a

Presidência da República,
o titular da Câmara dos

Deputados, Raul Lastiri.
A lei de acefalia esclare

ce que a obrigação funda
mental do Presidente pro
visório é convocar novas

eleições dentro de um pra-
.

zo inalterável de 45 dias.

Mas, os partidários de sua

alteração dizem que não

haveria qualquer lesão à

Constituição se a lei indi

casse'. que, em lugar de elei

ções, o Congresso designas
se os futuros mandatários.

Lastiri já convocou elei

ções para 23 de setembro,
nas quais Juan Domingo
Peron seria o vencedor

praticamente certo. Esse

pleito seria-o segundo des
te ano para a escolha do
Presidente e seu vice, já
que houve outro, a 11 de

março, em que foram elei-
t os Campora e Solano Li-

(

ma.'

INCONVENIÊNCIA
Nos meios políticos,

fala-se que não seria conve

niente submeter a Argenti
na à agitação de outra

campanha eleitoral. Vários

par tidos não peronistas,

Kremlin inicia uma

ofensiva contra

Em· novo engano· no

Camboia, americanos
fazem mais vítimas
Outro bombardeio norte-americano acidental, próximo a P4nom

Penh, no Camboja,' foi conhecido ontem, .ao mesmo tempo que a

Embaixada dos Estados Unidos informava que as baixas causadas
anteontem por um B-52, que lançou suas bombas por equívoco
sobre uma base governamental no rio Mekong, elevam-se a mais de

400, entre mortos e feridos.
O segundo bombardeio por engano foi realizado, desta vez, por

um avião F-lll, deixando um saldo de quatro civis mortos e 13
feridos. As bombas caíram numa ilha controlada pelo Governo, a

sudeste da capital, no Mekong.
O porta-voz da Embaixada norte-americana, Donald Doergel,

disse ter ouvido versões do segundo bombardeio acidental, mas
. acentuou que não desejava falar a respeito. Os bombardeios
norte-americanos �ão cessaram. Fortes explosões podiam ser ouvidas
ao redor da capital, enquanto os caças-bombardeiros mantinham seu

apoio às forças do Governo em terra.
Nada se conheceu' sobre as operações dos B-52, mas se considera

pouco provável que os mesmos diminuiam sua atividade, em

consequência da tragédia de Neak Luong, 51 quilômetros a sudeste
da capital. Funcionários da Embaixada' disseram que os mortos
foram 137 e os feridos 268.

o presidente Pastrana Borrero conseguiu
importantes progressos econômicos, mas
não pôde deter uma das maiores inflações

da história colombiana

na educação. Durante seus três
anos de administração, dupli
cou o número de estabeleci
mentos escolares.

Também fez grandes reali

zações no setor de Msenvolvi
ment0 econômico, conseguin-

.

do taxas de crescimento de se

te por cento, q ue são as mais
elevadas da América Latina,

depois das do Brasil. lsso foi

conseguido, em grande parte,
graças ao rápido crescimento
das exportações. Em cada um

determina que, no caso de

renúncia ou incapacidade
do Presidente e do vice, a

chefia do Governo seja
exercida, pela ordem e su

cessivamente, em caráter

provisório, pelos presiden
tes do Senado, da Câmara
de Deputados e da Supre
ma Corte da Justiça.

Quando Hector Campo
ra e o vice Solano Lima re

nunciaram, a 13 de julho
último, também se afastou
do cargo o presidente do

pouco entusiasmados ante

a perspectiva de enfrentar
nas, umas o popular Peron,
também se mostram pouco
estimulados com relação às

eleições.
Ricardo Balbin, princi

pal dirigente da União
Cívica Radical, apoiou in

diretamente a modifica

ção: "Gosto de eleições,
mas qualquér solução que

.

s irva para propiciar a esta

bilidade política e institu

cional contaria com meu

apoio".
PARADOXO

Paradoxalmente, O·

maior obstáculo para que
as eleições sejam suspensas
parece ser o próprio Peron,
O líder justicialista teria

manifestado o desejo de

que todo o processo seja
f eito com a rígida obser
vância de todas as normas

const itucionais e legais.
Teria rejeitado, simulta

neamente, sugestões para
que as eleições fossem can

celadas.

Em fontes peronistas,
informou-se que a eleição
pelo Congresso eliminaria
o perigo de Peron obter;
"nas eleições de 23 de se

tembro, menos votos do

Peron: tudo pelas normas constitucionais e legais?

que os conseguidos por seu
discípulo, Campora, a 11
de março". Acrescentam

. que a imagem de Peron,
com sua saúde abalada, e

os profundos 'problemas
internos do Justicialismo,

não melhoraram as possibi
lidades eleitorais do pero
nismo, desde' março até
esta data. Tampouco foi
bem recebida pela'opinião
pública a renúncia de Cam-

pora.

Terror no Chile: um m9rto
e vinte feridos em atentado

Conferência d_e Desarmame�to
na Suiça critica EUA e URSS

Os Estados Unidos e a União Soviética foram
criticados ontem duramente por sua corrida
armamentista, enquanto a Conferência de
Desarmamento de Genebra, que reúne 25 países,
observa o 100. aniversário da proibição parcial
das provas nucleares.

O México também fez críticas .pela continua

ção da corrida armamentista. O representante da
.

República da China que recusou-se a firmar o

tratado, renovou sua acusação de que.o pacto de
1963, que proíbe as provas nucleares na atmosfe
ra, no espaço e sob a água, constituía, apenas
"uma grande fraude destinada a enganar os povos
do mundo�,'. As conversaçees em Genebra estãol
paralisadas porque os Estados' Unidos e a União
Soviética não chegaram a um acordo sobre a

fórmula de se inspecionar o cumprimento da

proibição de todas as provas nucleares, inclusive
as subterrâneas, utilizadas durante a última déca
da pelas duas superpotências para aperfeiçoar seu

.

armamento nuclear. A ministra sueca, Alva

Myrdhal, disse na conferência que· a maioria dos
países que não possuem armas atômicas conside
ram que estão diante da "violação de uma pro
messa" feita, pelas super-potências .. Por ÇlUtro
lado, o delegado dos Estados Unidos, Joseph
Martin, assinálou que o tratado contribuiu para
aplainar o caminho da distenção leste-oeste dos
anos 70, e deu uma contribuição fundamental aos
esforços visando libertar' o mundo dos perigos da
radioatividade nuclear. Acrescentou que o' des
prendimento anual do mortífero Estrônc-io- 70
diminuiu em dez vezes, no mundo, em relação a
1963. O ponto de vista da China foi ,divulgado à
margem da reun'ião, através de um comentário, ,

oficial de duas mil palavras;tornado públiCo pela,
agênCia noticiosa Hisinhua� A deClaração critica
principalmente a União Soviética e alega q\le este

país está utilizando o 'tratado e outros acordos'
para "manter seu monopólio nuclear e praticar a

extorsão atômica com o fim de podér impor sua
vontade a.o mundo".

dos últimos três anos, ela cres

ceu numa média de 26 por
cento, criando superavits na

balança comercial do país.
INFLAÇÃO.

. No entanto, a inflação, que
no último ano atingiu a cifra

sem precedente de 25 pOI cen

to, obscureceu o brilhante

exercício econômico e criou

mal-estar entre \)S consumido ..

res, cujo poder aquisitivo é

muito baixo. Segundo estatís

ti.cas oficiais, 70 por cento dos

colombianos possuem renda

inferior a 50 dólares (cerca de

300 cruzeiros) mensais.
No terreno político, o pre

.

sidente Pastrana Borrero go
vernou sem complicações, gra
ças ao apoio dos dois grand�

Colômbia com Borrero: progresso e inllaçiio

O presidente Misael Pastra

na BarreTO, da Colômbia, com
pletou ontem três anos de Go

verno, durante os quais aquele
país, de 23 milhões de habi

tantes, conseguiu importantes.
progressos econômicos, ao

mesmo tempo em que é afeta
do por uma das maiores infla

ções de sua história.
Borrero, conservador de 51

anos, chamou seu Governo de

"A Frente Social", pela ênfase

que deu aos investimentos no

campo social, especialmente

partidos históricos - o Liberal
e o Conservador. Sua eleição,
porém, ocorreu quando a opo
sição, liderada pela Aliança
Nacional Popular - Anapo -,
alcançou o máximo de popula
ridade, com seu candidato, o

general Gustavo Rójas Pinilla,
perdendo o pleito por apenas
60 mil· votos. Dois anos de

pois, a Anapo ficou reduzida e
metade, nas eleições munici

pais, e hoje não se lhe atribui

forças suficientes para disputar
um pleito eleitoral, com possi
bilidade de vitória, c.ontra a

aliança dos liberais e conseJ;'Ya
dores ..

PREOCUPAÇÕES
Borrero disse que sua

maior preocupação, nos 12

meses que lhe resjam como

Pr esidente, é garanÜr um clIma
de paz na campanha eleitoral.'
At é agora, a campanha se de

senrola normalmente. Os can�

didatos presidenciais, Alfonso
Gomez Hurtado, conservadot,
e Alfons� L9pez Miehelsen, li
beraI, percorrem o país em

'busca dos votos de um 'eleito
rado apático que, se 'abstém de
votar na base de 70'por cento.
Na oposição, o genefal Rojas
Pinilla anunciou a decisão de

renunciar à sua candidatura

presi�encial, devido à idade

avançada: 73 anos, e aos pro�
blemas de saúde, deixando co

mo substituta sua filha, a 'sena
dora Maria Eugênia Rojas de

Moreno.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A presença de cupim no

madeiramento interno do
,

Palácio Barriga-Verde im

pedirá ainda por mais al

guns dias a realização de
sessões plenárias na Assem
bléia Legislativa, enquanto
se processam os serviços de
dedetização e reparos téc

nicos. Mas a partir de se

gunda-feira, segundo deter

minação da Mesa, os traba
lhos de plenário terão que
Ser reiniciados, 'ainda que
para isso seja preciso im

,provisar um outro local de
reuniões. A imunização foi
contratada com a empresa
gaúcha Nebulizadora e Pul
verizadora Pelotense, que
solicitou prazo de 30 dias

para.a execção dos traba

lhos, iniciados em 23 de
'

julho. E de acordo com a

previsão as instalações do

plenário ,e dos gabinetes
mais essenciais ao funcio
namento do Legislativo de
verão. estar prontas até o

fmal desta semana, o que
possibilitará o reinício das
.sessões na segunda-feira.
Em caso de dificuldades,
no entanto, já está certo

,

que o plenário funcionará

precariamente no local on
de está instalada a biblio

teca, que não sofreu a ação
.corrosiva do cupim por ser
construído todo em con

creto.

PRESERVAÇÃO
Segundo o Sr. Cyro Ma

cedo Fernandes, técnico e

diretor da empresa que
executa os serviços, a imu
nização de todo o madeira
mento do prédio da' As
sembléia, determinada pe
lo Deputado Zany Gonza

ga, presidente daquela Ca

sa, "é uma medida provi
dencial que visa preservar
o patrimônio do Palácio

Barriga-Verde". Alguns
anos a mais - explica ele
- e os prejuízos seriam in

calculáveis, pois a ação da
nosa do cupim se estende

ria de maneira implacável
às demais dependências do
prédio.

A Nebulizadora e Pulve
r ízadora Pelotense foi con
tratada em vista de utilizar
um processo altamente es

pecializado para o trata-

mento de casos desta natu
r eza. A empresa está se ra

dicando em Santa Catari

na, com seu primeiro aten

dimento de serviço em Bal-
'neário Camboriú, e para o

próximo ano deverá ingres-
I sar com prestação de servi

ços também à lavoura cata

rínense, através de avião

pulverizador. Essa será
uma segunda etapa, muito
importante sobretudo para
o cultivo da soja.

TRATAMENTO
A ocorrência de cupim

é fato natural dentro de
certos limites de tempo,
mas fora disso pode ser

evitada com trátamento
técnico eficiente. No caso

do Palácio Barriga-Verde;
inaugurado há cerca de

três, anos, o Sr. Cyro Mace
do Fernandes explica que
a ocorrência é injustificã
vel, devendo-se a uma das
duas razões: "ou o madei
r amento recebeu um trata

mento inadequado, ou

simplesmente não recebeu
tratamento. Porque quan
do' a madeira recebe trata-

mente adequado, o perío
do de imunização é sempre
longo. O prazo menor que
se pode admitir é de 10 a

15 anos, segundo o produ
to útilizado, ou 5 anos, já
que há produtos de custo
menor".

- A disseminação ou

infestação do cupim -'

'acentua - é generalizada
no prédio. Vai desde os as

soalhos até às divisões das
salas que foram construí-

das com painéis de madei
r a. Por isso tormou-se ne

cessário o tratamento de
todo o madeiramento' exis
tente em dependências in

ternas do prédio, com a

aplicação de preparados es

pecíficos e maquinaria
adequada. A técnica em

pregada permite alcançar
s e resultados eficientes,
sem a necessidade de se

desmontár paredes ou ou

tras instalações afetadas. É
baseada na utilização de
inseticidas distribuído
através de máquinas moto
r izadas, de alto rendimen
to e segurança, sem modi-
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ficar ou prejudicar a estéti
ca ambiental . Apenas na

parte do piso de uso, co

berta por forrações, espe
cialmente no andar térreo
- onde se situam o plenã-'
rio e o saguão de entrada
- foi necessária a retirada
dos tapetes para proceder
se ao tratamento do assoa

lho, onde existia acentua
da infestação.

Como o prazo da em

presa termina no dia 23,
haverá suficiente tempo
para a realização dos traba
lhos de acabamento da
área tratada. Isso é feito
com muito cuidado, diz o

Sr. Cyro Macedo, "a, fim
de que sejam mantidas e

preservadas a harmonia e a

estética das dependências
do Palácio Barriga-Verde".
Hoje e por todo o restant�
da semana - ainda confor
me explicou o representan
te da imunizadora - serão

intensificados Ç>S trabalhos
nas partes mais essenciais

do prédio - plenário e al

guns gabinetes - para que'
as sessões possam ser reini
ciadas na segunda-feira. Os
demais serviços serão exe

cutados paulatinamente,
no decorrer da próxima se

mana.

Governo e Sudesul firmam no'vos
convênios sobre investimentos

rar a extração do carvão e seu total
aproveitamento, I

com maior economia

para o Estado, fato que até agora tem

sido um tanto instável. Dentro desse

projete ��i;t�'in três sub-projetos: car
boquímico, já cita1:l�;flhldro19gico, 'vi
sando abastecer a região de água indus
t rial e sub-projeto de agricultura e

recursos naturais, infra-estrutura física
e urbana.
'O convênio para o desenvolvimento

da pesca, será firmado com a Marinha,
através da Diretoria de Portos e Costas,
para a capacitação de recursos huma
nos do setor pesqueiro. A esse convê
nio existe um' aditivo, em que partíci-

'

parão a UFSC, BRDE, Sudepe, FIESC,
Senai e Governo do Estado, para os

mesmos fins. Outro convênio será fír
m ad o com Instituto Brasileiro de

Assistência Gerencial de Santa Cata-
.rina - IBAGESC - para terminal pes
queiro' de Laguna. E deverá ser apre-

Sugerida 'comissão para
ver Siblioteca Pública

A história da Biblioteca Pública do Esta
do é caracterizada por inúmeras e improdu
tivas mudanças sem que ainda hoje tenha
encontrado a estabilidade necessária ao seu

desenvolvimento. Este peregrinar sem rumo

nem propósito é o atestado inequívoco da

pouca importância que lhe tem atribuído
governantes e intelectuais da comunidade
florianopolitana. A denúncia foi feita pelo
médico Orlando Borges Schroeder ao iniciar

'

na noite de ontem o curso "Biblioteca Públi
ca e Uni�ersitária" no auditório da ex-Facul
dade de Direito.

Disse ainda' o conferencista que "a po
breza das suas instalações causa pena, são
toscas, completamente ultrapassadas, sem

um mínimo de estética, funcionalidade ou

requinte". Ao final da palestra, dr. Schroe
der recomendou que se' constitua' "uma
comissão técnica de alto nível" com a finali
dade de propor soluções "mais sérias" para
'o órgão.

'

INSTABILIDADE
A Biblioteca Pública do Estado, fundada

em 1854, foi inaugurada em 9 de janeiro de
1855. Suas, atividades foram iniciado numa

sala da Assembléia Legislativa, passando pos
teriormente para uma série de locais impro
visados e já está de partida para outra locali

zação provisória.
Discorrendo sobre a história da Bibliote

ca Estadual, disse o médico que ela "teve

por sede palácios imaginários que nunca sai

ram dos projetos". Há algo de bibliofobia,
segundo definição de' Antônio Houaiss -

acrescentou. "O bibliófobo não é .apenas o

inculto, que não dá valor ao livro porque
não pode receber da sociedade os critérios
de julgamento; bibliófobo, sobretudo e fun
damentalmente, é o administrador, é o polí
tico, é o poderoso, que as circunstâncias pu
seram em posição de relevo social, mas olha
com ostensiva ou encoberta malquerença o

livro e os a ele ligados".
Contou o conferencista que ao visitar

certo dia 'Is instalações do órgão, "saímos
admirados, imbuídos de sentimento de pe
na, indignação, de culpa e responsabilidade.
Admirados pela precariedade de meios, a

Instituição de há muito parou no tempo,
está fora do século presente. Causa pena a

pobreza, as instalações materiais 'são toscas,
completamente ultrapassadas, sem um míni
mo de estética, funcionalidade ou requinte.
Indignados pelo descaso com que o órgão é
tratado. O sentimento de culpa nasce da in
suficiência de participação coletiva, no senti
do de modificar a situação. Todos são res

ponsáveis pela catástrofe que provocou per
das certamente irr-eparáveis".

Advertiu dr. Schroeder que é urgente co

locar a Instituição a altura dos tempos'
atuais, fazê-la moderno centro de informa
ções capaz de acompanhar daqui por diante

Imunizações na Assemblé-a chegal1l
ao filll e sessões. começam dia 13

A infestação do cupim de maneira generalizada
no madeiramento do Palácio Barriga-Verde

forçou a suspensão de sessões para a

pronta imunização das áreas

afetadas, que foram muitas.

Deiandir vê Arena
intranquila com o

p'rogresso do MDB
.

o presidente do MDB cãtãrlnense, Deputado Dejandir A Superintendência' do De-

Dalpasquale, afirmou nesta Capital, ao regressar de uma senvolvímento da Região Sul - Sude-
viagem ao Oeste do Estado, que "o crescimento oposi- sul - e o Governo do Estado de Santa
cionista em Santa Catarina é uma realidade tão flagrante Catarina, assinarão hojervãríos acordos
que.já vem próvocando.Inclusiva.inquíetações e .preoeu-. ,�j;)-n�Qn..v;ê.p.i�s, em ceiiniôíüã a ser f�ali
pações na área polít ica 'da Situação"."(')"dirigente, q'tli!'
declarou-se satisfeito com as observações feitas no Oeste zada às 17 horas, no Palácio dos Des- '

sobre a situação do seu partido, fez esta declaração acres- pachos, Dentro da Ação Catarinense
centando o fato de num questionário recentemente de Desenvolvimento, a, Sudesul irá apli-
distribuído pelo Diretório Regional da Arena aos líderes car no Estado um total de Cr$
municipais situacionistas terem sido incluídos quesitos a 1.807.000,00, em empreendimentospropósito da situação do MDB. Segundo afirmou, o refe.

no desenvolvimento das comunidades,rido questionãrío começa por revelar a preocupação da
Arena para com o crescimento da Oposição no Estado e

no litoral sul, pesca, e obras de sanea-

chega a exageros, como "o de interessar-se pela menta. Segundo o General Paulo
existência ou não de funcionários públicos nos muni- Vieira da Rosa Chefe do Escritório da
cípios que pertençam ou trabalhem para o MDB". Sudesul Cm Santa Catarina, no projetoObservou que o fato pode até ser atribuído a uma
. -

d"
'

1 litoral sul serão aplicados Cr$intenção e coação po ítica, que o MDB saberá repu-
diar, a qualquer momento .e em qualquer lugar, em nome 830.000,00.'
da moralização �os costumes políticos, _que se tem por

- O projeto litoral sul é global,
meta da Revolução de Março de 1964". E sabido que em atingindo a todas as facetas do desen-
muitas: Prefeituras administradas pelo MDB existem volvimento daquela área do Es tadofuncionários vinculados à Arena, mas o nosso entendi-
mente é de que deva haver respeito quanto à liberdade sendo baseado na implantação de um

de pensamento de cada um, acrescentou o Sr. Dejandir polo industrial, a carboquímica. O
Dalpasquale. '

"maior objetivo desse projeto, é assegu-
Depois de percorrer 34 municípios da região Oeste

do Estado, desde Joaçaba até Dionísio Cerqueira, em
companhia de parlamentares e dirigentes do partido, o
Deputado Dejandir Dalpasquale diz que o crescimento
do MDB em Santa Catarina é uma realidade incontes
tável, o que ele atribui, a algumas causas mais impor
tantes, como o trabalho de organização interna que vem'
sendo cuidadosamente feito e a receptividade, por parteI
do eleitorado, à mensagem do partido. Outra causa

também' por ele apontada é a. boa administração dos
prefeitos eleitos pelo MDB e o seu entrosamento cem as

esferas político-partidária. ,

Nestas visitas periódicas ao interior, o objetivo
imediato é a apresentação do candidato :\0 Senado, o
ex-Prefeito de Blurnenau Evelásio Vieira. O Sr . Dejandir
Dalpasquale revela que essa movimentação, uma espécie
de pré-lançamento, porque .o candidato ainda não foi
oficialmente homologado, tem apresentado resultados
excelentes, "Estamos atingindo à base política do
Estado, que é o eleitor" - diz - "e isso é para nós muito
importante. Em algumas regiões o próprio candidato se

encarrega de fazer valer o seu prestígio pessoal, que é
muito gránde, enquanto que em outras é o partido que
com a sua mensagem o credencia perante o eleitorado.
Mas em qualquer caso o resultado é bom, porque a

receptividade vem correspondendo plenamente".
O presidente do MDB não é tão otimista quanto Q

Deputado Murilo Canto, seu companheiro de bancada na

As sembléia, para quem o Sr. Evelãsío Vieira é a estas
alturas candidato imbatível ao Senado, por ter largado
na frente e logo se afirmado perante oeleitorado catari
nense. "Eu não chego a afumar isso" - acentua o Sr
DejandírDalpasquale - "mas digo que vamos disputar o
pleito em condições de igualdade com a Arena. Eleição é
como jogo: entra-se para ganhar ou para perder. Mas o

importante é que nesta eleição não entramos, coino nas

últimas, apenas para concorrer. Nesta entramos com' as

mesmas condições que a Arena tem, e realmente com

.nuito entusiasmo e disposição para vencer".
Para o dirigente oposicionista essa movimentação de

seu partido, antecipando-se a Arena, é muito natural. "O
trabalho da Arena é bem diferente do doMDB, porque o

nosso partido é formado só de soldados, não há general.
A Ar ena é formada de marechais e a locomoção ou

mobilização é sempre mais difícil".
O MDB está procurando organizar diretórios nos

municípios onde não conseguiu ainda se instalar. No
Oeste, :durante esta última visita feita, todos os muni-

cípios ficaram ou com diretórios completados ou com as

comissões provisórias em atividades. Entre diretórios e

comissões provisórias, em todo o Estado, somam-se no

momento 158. Até as eleições do próximo ano o partido
espera terminar esse trabalho, atingindo senão a totali
dade -dos municípios pelo menos todos aqueles que
tiverem importância política ponderável.

sentado estudo sobre a indústria e fro

! _a pesqueira, As verbas para o desen
volvimento da pesca no Estado, são de
Cr $ 127.000,00. ,

, .'),., .1', ": ,-.;, I,'

Será;,;assipa46 ainda.. um, .q�"Cr$\
500.odo,00,!com o Governo do Estado
e a Casan, para a dinamização do
'fundo de água e esgoto. Deverá ser

apresentado um relatório do grupo
executivo do termo de referência turis
mo de Santa Catarina. Será entregue
ao DNOS - 140. Distrito, o paga-
'menta de Cr$ 250.000,00 referente a

segunda parcela de participação na im

plantação da estrada de contorno da
barragem de Taió. Esse empreendí-:
menta foi subdividido em quatro par
celas, num total de Cr$ 1.000.900,00.

E mais aditivos I}O valor de Cr$
50.000,00 cada um, entre as prefeitu
ras municipais de Joinville e Joaçaba,
Governo do Estado e Serphau, para
desenvolvimento das comunidades.

os rápidos progressos desta área -, Tradicio
nalmente - continuou - na história cultural
dos povos poderes legislativos foram defen
sores e estimuladores das bibliotecas. Espe
ramos que os nossos não fujam desta nobre
tradição.

Recomendando que se constitua "comis
são técnica de alto nível, de preferência inte
grada por bibliotecários ds melhores biblio
tecas brasileiras e do INL, a fim de indicar
ações e soluções mais sérias", lembrou o mê-.
dico que "quanto maior o número de vozes

no justo clamor de protesto, mais inarredá
vel a necessária solução".

O ciclo de palestras prosseguirá hoje às
20 horas, quando o conferencista falará so

bre biblioteca universitária.

Colombo recebe
Fogo Simbólico,

Em cerimónia cívico-militar realizada
no adro da Catedral, o "Fogo Simbólico da I

Pátria" foi recepcionado na noite de ontem
pelo Governador Colombo' Salles e altas
autoridades civis e militares. A chama, pro
cedente do Acre, percorrerá os 197 muni
cípios do Estado e no próximo dia 11 segui
rá para o Rio Grande do Sul.

Por um "atraso involuntário, motivo de
f orça maior", a tocha chegou a Florianó
polis às 20h15mit'l, quando deveria ter sido
recepcionada às 1'8 horas, conforme a pro
gramação previamente estabelecida pela Liga
de Defesa Nacional.

Macedo: "madeiramento não teve tratamento adequado n.

CEC coordena em SC
,

o lançamento
da Ação Cultural

Atendendo a convocação do Ministro Jarbas Passarinho, da
Educação, dirigida' ao Governo do Estado, o presidente do
Conselho Estadual de Cultura, professor Theobaldo Costa
Jamundá, esteve em Brasília participando de encontro com vistas
à. p.fogramaçã.o da Ação Cultural a ser desenvolvida em todo o

.PalS. ',I ,l'
•

"
"

•

A r' euníão com o Ministro da Educação teve como objetivo a

coordenação de esforços dos municípios, estados e federação
para o melhor desenvolvimento da Programação da Ação Cultu
ral. Esta programação consta de uma série de eventos que
envolvem todas as programações culturais dos Es tados, onde
haverá sustentação financeira da parte interessada, seja muni
cipal, estadual ou federal. Nesses eventos estão compreendidos
todos os componentes da cultura, tais como: artes plásticas,
dança, folclore, cinema, edições bibliográficas" estudos, criação e

instalação de museus, audições de orquestras sinfônicas, conser
tos, espetáculos cívico-musicais, recitais e festivais, palestras e

exposições itinerantes.
Segundo o Presidente do Conselho Estadual de Cultura, Pro

fessor Theobaldo Costa Jamundá outros objetivos do encontro
foram a compatibilização nacional de programações culturais,
através de roteiros previamente determinados, bem como a

descoberta de focos de interesse e ressurgimento de movimentos
culturais regionais e locais por motivação intensificada a partir de
eventos especiais apresentados por esses focos. Assim uma banda
de música que possui um detalhe especial dentre as outras e

constitui um fato raro, como é o exemplo das bandas de Treze
Tflias e São Bento do 'Sul - que são as únicas tirolesas no Brasil
- merecerão destaque e cuidados especiais, podendo apresentar
se em outras cidades brasileiras mantendo um intercâmbio
'cultural constante.

EXECUÇÃO
No próximo dia 11 haverá o desencadeamento da Ação

Cultural, em lançamento de' âmbito ,nacion'll, interligando-a de
Norte a Sul do Br asil, através de um programa Via Embratel com
a ,duração de uma hora. Paralelamente a este programa serão
desenvolvidas outras atividades culturais em várias cidades brasi
leiras.

Particularmente em Santa Catarina haverá a apresentação do
Coral Étero Bózio, da It ãlia e com cinquenta componentes. A
apresentação será no Teatro Álvaro de Carvalho, sendo a apresen-

(

tação feita no mesmo estilo do apresentado no Concurso Nacio
nal de Músicos.

NECESSIDADE
O Pr ofessor Theobaldo Costa .Jamundá salienta que a preser

vação dos bens culturais de Santa Catarina só será feita de manei
ra efetiva quando as prefeituras municipais criarem seus Conse
lhos Municipais de Cultura, dando desse modo uma maior susten
tação ao Conselho Estadual de Cultura. "Há lima recomendação
especial para que os Conselhos Estaduais de Cultura tenham uma
maior participação nos eventos, baseados nos Conselhos Muni
cipais.

As sinaia o Professor Jamundá que 'atualmente apenas dois
municípios catarinenses dispõem de conselhos de cultura, mas há
contatos com as prefeituras municipais para a criação em Mafra,
Lages, São Bento do Sul, Videira, Joaçaba e Brusque.

- A participação da comunidade será exigida, principalmente
dos estudantes, acrescenta o Pr ofessor, Assim é que a .Univer
sidade Federal de Santa Catarina foi envolvida na Ação Cultural,
através de suas experiências culturais dentro.do Projeto Rodrigo
Melo, Franco de Andrade. Esses trabalhos experimentais serão
desenvolvidos nos Estados de São Paulo, Goiás e Piauí. Cada
estudante fará estudos com levantamentos, planejamentos e pro
gramações nas áreas especfficas, sempre envolvendo aspectos
culturais. '

JANTAR DO
DIA DO ADVOGADO

A Diretoria e o Conselho da O.A.B. estão
convidando os Advogados para o Jantar de
congraçamento da classe, comemorativo ao
"Dia do Advogado", a realizar-se às 19:30 ho
ras do dia 1.8.973, no Clube do Penhasco.

As listas de adesão encontram-se a disposi
ção dos interessados na Sede da O.A.B., na
Besc Financeira e com os ,Conselheiros da Or
dem.

Florianópolis, 7 de Agosto de 1973
João José Ramos Schaefer

Presidente

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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TRÂNSITO I
Com o aterro que está sendo feito na

baía S�I e com a área que a Prefeitura
está preparando para o estacionamento
de veículos, não há mais necessidade de
o Detran permitir paradas de carros na

rua. Antônio Luz e suas adjacências. Pri
meiro porque o lugar já preparado pela
Prefeitura dá, .suficientemente para abri
gar �ezenas de carros, bastando, porém
que se coloque um guarda no local para
disciplinar os estacionamentos de veícu
los. Em segundo, as ruas Antônio Luz e,

Nunes Machado e outras paralelas e esta'
última, não proporcionam condições ao

trânsito normal de carros, quanto mais
'para estacionamento! I É r aro o dia em

que um ônibus não fica ali parado, oca
sionando engarrafamentos, por não po
der passar.

Para facilitar ainda mais o trânsito, a
Prefeitura Municipal poderia muito bem

começar a planejar a construção da praça
da Bandeira. Mui,tos carros não são esta

cionados naquele local por falta de segu
rança, por nem luz terem. Rosa Maria
Fagundes - Florianópolis. 29/7 (13.

TRÂNSITO II
Creio que será muito diffcil transfor

mar as ruas Felipe Schmidt e a Conse
lheiro Mafra em bulevar, porque ambas
são imprescindíveis ao acesso e saída de

veículos da ponte Hercílio Luz. Na
minha opinião, como este plano é difícil
de ser levado a efeito no momento, o
Detran deveria proibir estacionamento
de veículos na Felipe Schmidt, Esta me

dida, se vier ser posta em execução,
beneficiaria tanto aos transeuntes 'como
ao próprio trânsito, que, na hora do

rush, é problematizado mais ainda pelos
carros que permanecem estacionados na

principal artéria de Florianópolis. Rogé
rio Mário Silva - Florianópolis. 29/7 /73.

INFLAÇÂO
A diferença entre preços do mesmo

produto nas mercearias de Florianópolis
,é alarmante. Não sei como a Sunab pode
permitir uma coisa desta, que tende a se

alastrar caso não houver uma repreensão
severa. Além dos gêneros alimentícios, os
vestuários apresentam também - princi
palmente em boutiques do centro da

cidade, preços exorbitantes. Um vestido
simples, que poderia, 'ser confeccionado
em casa, está custando o "olho da cara".
As sim não há maneira de se conter a in

flação em 12%. Fernanda P. Stukes -

Florianópolis.

MÜSICAS
A censura, que tem proibido músicas

relativamente boas e outras péssimas,
bem que poderia fazer uma outra sele

ção, ou melhor, uma nova limpeza, para
ver se consegue melhorar a nossa gama
de compositores. Os bons desaparece-
ram, permanecendo somente aqueles lan
çados por Silvio ,Santos e Chacrinha.
Marcos Roberto, Nelson Ned, Antônio
Marcos, Martinha, deveriam ser todos
proibidos de cantar. E eles não morre

riam de fome. Nelson Ned, por exemplo,
teria um lugar seguro em quaisquer
circos do mundo. Margaret Flamingnan
- Florianópolis.

INFORMA ÇÕES
E� matéria de informações corretas e

precisas, os jornais estão superando em

mais de 200% as estações de rádio e tele
visão de Santa Catarina. Por incrível que
pareça, escuto através do rádio notícias
que já havia lido nos jornais. O que deve
ria ser ao' contrário. 'Os rádios deveriam
dar primeiramente a notícia. Com exce

ção dos jornais transmitidos via-Embra
tel, as duas televisões não apresentam
mais nada. Isto é doloroso. Fernando

Marques da Cunha -'Florianópolis.
.
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Arquivo P.úblico
Assim, é natural' que um es

quema de soluções seja execu

tado, como o está sendo, dentro
do racionalmente possível. O Ar

quivo Público terá também sem

dúvida, instalações convenientes.
Na verdade, é esse um dos setores
mais relevantes da administração
participando dos objetivos cultu
rais, tanto quanto da vida pol í
tica e dos fundamentos legais do
próprio patrimônio do Estado.

expressão na grande obra da
'construção da nossa Casa da Cul
tura. Precisamente quando tam
bém se volvem os cuidados espe
ciais do Estado para a preserva
ção do seu patrimônio artístico e

histórico, não seria possível rele-
. gar a plano inferior a defesa e

conservação do Arquivo Esta
dual, fonte de pesquisas básicas
para o conhecimento do evolver
cata r i nense,
Até que esse órgão possua as

suas instalações definitivas não
haverá senaõ que solicitar de sua

direção o tratamento carinhoso
dos valores que estão sob sua

guarda, preservando-os da des
truição ou extravio. Não é apenas
o Arquivo Público que reclama
melhor localização e mais condig
nas instalações. Nem será de ne-

O atual Governo Colombo gar que, nesse sentido, faz-se
Salles, por intermédio da Secreta- justiça ao Governo do Estado ao

ria do Governo, está ernpenhan- "confiar-se na maneira como a

do em dotar de condigna centra- despeito das dificuldades de or-

lização esse valioso testemunho dem financeira, está procurando,
da evolução catarinense e de mercê da cooperação do Governo
quanto Santa Catarina, nos vários Federal, resolver os problemas
estágios do desenvolvimento his- que se lhe 'depararam.
tórico do País, influiu na expan
são e nas deliberações nacionais,
como se evidência através de

permanente correspondência ofi
ciai que, assim, constitui fiel do-

.

cumentação.
Diante, pois, desse valor histó

rico justifica-se a atenção que o

Governo do Estado faz convergir
na assistência aos setores cultu
rais de.santa Catarina e que tem

Velho e precioso documentário
da caminhada evolutiva de Santa
Catarina no curso da História se

vem resguardando no Arqu ivo '

Público, antes confiado à extinta
Secretaria do Interior e de cuja
franquia se valeram os nossos

historiadores para, a elaboração
metódica da história catarinense.

Es peramos, portanto, que se

encaminhem normalmente e a

contento geral as soluções em

andamento. Se é certo que tais
soluções se revestem de caráter
de urgência, não menos certo é

que as complexidades em meio
das quais se 'apresentam, desafi
ando tantas implicações, justifi
cam a melhor expectativa.

Concurso Operário Padrão
profissional do seu operariado, cujo excelente padrão
moral tem sido admirado em toda parte.

Existem prêmios para os vencedores do Concurso,
tanto no âmbito estadual, qUQJl(tU<JO frideraL.Os vitorio
sos em Santa Catarina terão::no'prbrleiro:'lugar, mil cru
zeiros e, nó ségíindo, 500 cruzeiros=Quanto aos prêmios
que serão dado aos eleitos na competição final, no Rio,
serão: de 6 mil cruzeiros, para o primeiro lugar; de 3 mil
cruzeiros para o segundo,' terceiro, quarto e quinto luga
res. Os demais concorrentes terão mil cruzeiros.

Por todo o Brasil, esse Concurse está despertando,
como nos anos passados, um grande interesse. Onde quer
que esteja sendo aberta a inscrição, a afluência de candi
datos, apresentados pelas empresas para as quais traba
lham, ê notável. E a manutenção dessa feliz iniciativa do
SESI s e firma no êxito já plenamente consolidado, den
tro dos objetivos que a inspiraram.

O operariado brasileiro, em geral, se distingue exata
mente pela própria compenetração de seus deveres, nas I

relações entre empregadores e empregados, tanto mais
harmônicas quanto as atividades permanentes do SESI se
exercem eficientemente no propôsito.de extinguir quais
quer causas de incompatibilidades naquelas relações.
Aliás, em Santa Catarina, cama se sabe, ndo existe so
mente o frio entendimento entre patrões e empregados,
mas as relações, nos centros industriais, não comporiam
preconceitos ou discriminaçõ-es e o que reina entre as
classes é uma franca e elevada compreensão da solidarie
dade social, integrando operários e empresários na
mesma conceituação de agentes do progresso e prospe-
ridade comuns. '

,

'

Vamos, pois, para mais uma competição, em busca do
título de,Operário Padrão do Brasil - e os méritos do
operariado catarinense nunca ficarão abaixo daqueles
que mais dignamente os possuam, em qualquer das de-
mais regiões brasileiras. '

.

Gustavo Nev.es

Entrevista c'omigo' mesmo-XXXVII

* * *

Certa pressa com que se cria
vam setores novos nos serviços
públicos, visando sem dúvida a

preencher velhas lacunas, teriam
de deferir para oportunidade pro
pícia a instalação dos respectivos
órgãos administrativos, que pas
savam a instalar-se, em caráter de

emergência, em prédios inade

quados. É esse o caso do Arquivo.
Público do Estado, que agora
está sendo motivo de preocupa
ções de Governo e cuja solução
implicará também de outros,
igualmente pendentes de instala

ções próprias para funcionamen
to' de serviços públicos.
A construcão da Casa da Cul

tura não está sendo acelerada
senão para isso, uma vez que a

Secretaria do Governo, obede
cendo a diretrizes superiores, não
desconhece, o problema relacio-
'nado com o Arquivo Público do
Estado, - problema que realmen
te envolve incontestáveis interes

ses, incluindo-se. os de relação
cultural.

Não se deve estranhar que
Santa Catarina apresente ainda
omissões como essa. Somos um

Estado em Desenvolvimento e,

quando, como agora acontece, Ó
levantamento que precede os pla
nos de administração denuncia
necessidades diversas no esquema
dos serviços públicos, haverá que
levar em conta o acúmulo dessas
demandas e a impraticabilidade
de a todas se atender simultânea
e imediatamente.

"Hipótese da Origem do Sistema Solar": Todo corpo
no Universo é produzido numa região envelhecida para
onde implodern núcleos de Energia; assim nascem os

"quasars"; o processo de captação nuclear prossegue
até a formação compacta ou Estrela; com a exaustão
das reações, essa Estrela se torna resíduo reativo, ou
corpo negro; se capturada por ou tro Astro Maior e

ativo, passa a ser-lhe satélite ou planeta. Enormes áreas
"envelhecidas" no Universo geram gingantescas Galá
xias ativas não estelares; mesmo nestes casos, como

produto de movimento, surgem "bolhas" que se COm

patam Estrelas. Uma Galáxia de gazes, será no futuro,
uma Galáxia com milhões de Estrelas; mas as Galáxias
incandencentes podem sofrer outro processo, diluírem
se e desaparecerem COmo um aglutinado de gazes ou
de micro meteoros dispersos. Um exemplo disto é a

'

nossa Oalãxia: Seu centro é uma massa incadescente de

hidrogênio, um enorme clarão na direção da Conste

'Iação de Sagitário, para quem olha desde a Terra; toda
via, seus quatro braços espirais, vão escoando para o

largo Universo, e a massa reativa produzida lá no cen

tro, que vai escorrendo, vai borbulhando, aglutinando
em forma de Estrelas. E isto se pode observar na dire

ção da Constelação de Touro, onde fica a margem da

Galáxia, e onde as Estrelas são velhas, muito esparsa e

até mesmo perdidas para fora do conjunto Galático. E
é nesta posição que está o Sistema Solar: Na margem
exterior do Braço Galático de Órion. Então, a Jipótese ,

que observo revela: Nenhum Planeta do Sistema Solar,
se formou da matéria do Sol; cada Planeta foi uma
Estrela ativa; com o correr do Tempo, suas reações
foram decrescendo e os resíduos encrostando-a com a

capa que chamamos superfície. Assim" a nossa Terra
'foi uma pequena Es trela, encrostou-se por resíduos,
mas núcleo ainda é uma pequena estrela em reações;
um dia, suas reações fisioqu ímica se extinguirão e a

Terra morrerá; será como a Lua ou Marte, por exern-

Um marco na

vida pública'
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SACOS PLÁSTICOS
A idéia do Conselho Municipal

de Desenvolvimento em instituir o

depósito de lixo em sacos plásticos
para recolhimento pelo Serviço de
Limpeza Urbana da Prefeitura me

rece ir adiante. Primeiro, porque os

sacos são' aparentemente infensos à
ação dos cães, gatos e pessoas vira

-latas, que têm por costume espa
lhar o lixo pelas calçadas; segundo,
porque não ensejam aos funcioná
rios que recolhem o lixo o gostinho
de atirar os latões com violência nas

calçadas, quebrando o silêncio no

turno que todos os cidadãos têm o

direito de usufruir. Um pequeno,
senão, porém, pode ser levantado
contra os sacos plásticos, como fru
to da inventividade ilhoa: eles são
facilmente inflamáveis e sujeitos,
portanto" ao riscar de um fósforo
notumo.jias h<:>ras mortas da noite.

FOSSARI
Continua fazendo o maior suces

so na praça o livro de caricaturas de
Domingos Fossari. Tanto assim que
Darci Lopes, diretor-presidente da
TV Cultura, está pensando em con

tratá-lo para ilustrar os telejornais
.da emissora com seus excelentes de-,
senhas.

ACONTECI,MENTOS
A propósito do próximo lança

mento editorial do jornalista Lázaro
Bartolomeu, comentava-se ontem
numa roda de intelectuais que o li
vro está para a década de 70 assim
como o filme "O Preço da Ilusão"
esteve para a década de 50, na vidà
mundana e cultural da cidade.

DEPOIMENT0

Na edição de "Realidade" que
está nas bancas, há um longo depoi
mento do ex-vice-Presidente da Re
pública e Ministro da Fazenda José
Maria Alkmin sobre o tema que do
mina como poucos: a política. En
tre as revelações feitas pelo deputa
do mineiro, figura com destaque.a
do episódio que cercou a subida de
Nereu Ramos à Presidência da Re-'
pública, após o impedimento do
Presidente interino Carlos Luz. Diz

.

Alkmin que Nereu relutou uma ma

drugada inteira em assumir o poder
e que só concordou em fazê-lo já
pela manhã, debaixo de patéticos
apelos dele (Alkmin) e do deputado
Gustavo Capanema. Antes, contu-'
do, Nereu exigiu que o impedimen
to do sr. Carlos Luz fosse procedido
de acordo com a lei.
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pio; árida, sem ar, sem vida. São as reações do núcleo
estrelar de um Planeta que o mantém vivo. E porque
cada Planeta foi lima Estrela? Porque não foram
gerados de matéria do Sol? Porque a matéria de cada
Planeta é completamente diferente do outro. Vejamos
o caso da Lua, uma pequena Estrela que foi Planeta
ativo e morreu por exaustão do núcleo; lá, os astro
nautas encontraram uma superfície de material que
não se conhece na Terra, nem a geologia pode explicar
as rochas trazidas. Assim ocorrera com a conquista de
Marte. Há Planetas ainda em estado de grande ativi
dade nuclear como Júpiter, Vênus, etc.

Então cada, Planeta tem a estrutura que a sua fisio
química ordenou e, por decorrência disto, pode apre
sentar "vidas" que a mesma estrutura for capaz de
organizar. Um Planeta sem atividade estrelar não tem
possibilidade bio-dinâmica de qualquer espécie.

As etapas da Vida na Terra dizem isto; cada etapa
de atividade nuclear do Planeta possui uma etapa
biológica; na Terra houve uma etapa de atividade este
lar central que permitiu que a Vida, em forma gigante
e rudimentar, se ordenasse na superf ície encrostada; à
proporção que diminui 'a atividade fisioquímica do
núcleo diminui também a atividade biológica do meio
residual da superfície. Há, pois, uma relação entre o

diâmetro do núcleo ativo dum Planeta e as reações da
capa residual produzindo Vida. Quando o diâmetro
chega a Zero, a Vida chega a: Zero; acaba. Mas cabe
perguntar: Qual o tamanho do diâmetro do núcleo
ativo, em relação ao diâmetro do Planeta, em que
começa o processo de reações químicas de Vida na

periferia residual? Ainda não se sabe. Mas este assunto

poderia ser medido na Terra; tendo essa relação,Jácil
seria dizer, através do cálculo correspondente, que
Planeta teria. Vida, em que estágio estaria a Vida. Com
este dado fundamental e mais os elementos, compo
nentes da estrutura estelar do Planeta, poder-se-ia dizer

A eleição do Senador Antônio Carlos Konder Reis para ala.
vice-presidência do Senado Federal vem recolocar Santa Catarina,
depois de muitos anos, num posto de significativa expressão política 'na
vida pública do pais. Desde Nereu Ramos, que na presidência do
Senado levou o nome do seu Estado natal aos grandes centros das
decisões nacionais, Santa Catarina não chegou a se aproximar, através
da presença ftsica de um dos seus filhos, da cúpula do poder politico
brasileiro como agora ocorre com o Senador Konder Reis na sua nova

investidura.
Fala-se que a eleição desse catarinense para a vice-presidência do

Senado representa uma "reparação" ao fato de os relevantes serviços
,

por ele prestados ao Parlamento jamaIs terem sido recompensados por
um cargo eletivo na Mesa daquela Casa Legislativa. 'Não nos parece esse

o sentido da decisão dos Senadores ao conduzi-lo ao posto que hoje
ocupa. Em outra época e em outras circunstâncias Nereu Ramos
afirmava que "MO merece reparo quem não sofreu agravo". E o

Senador Konder Reis, na elevação dos seus sentimentos de homem '

público e de parlamentar, nada mais teria almejado no exercicio da sua

atividade politica no Congresso que honrar o Estado que representa,
dedicando seu talento e seu trabalho ao engrandecimento do Poder
Legislativo. Se até então não tivera seu nome lembrado para ocupar
posições de notoriedade na direção do Senado, era a ele a quem
primeiro recorriam seus pares e oprôprio Poder Executivo no momento
de relatar os mais importantes projetos de lei que transitaram pelo
Congresso no decorrer dos últimos anos. Essa-incumbência, por si

mesma, sà poderia ser atribuida a quem pudesse aliar a força da

inteligência à devoção ao trabalho, teria sido para o Senador Konder
Reis a paga suficiente pela dedicação que vota ao Poder Legislativo. Ese
assim tem sido até aqui, sua eleição para a vice-presidência do Senado
constitui apenas mais uma nova missão que lhe é imposta pela vida
parlamentar, cujos caminhos ele tem trilhado com invulgar brilho e com

tanta dignidade.
Entre os méritos que levaram o Senador Konder a esta nova posição

no cenário politico nacional, por certo um há de ter se sobressaído
entre os demais e talvez, justamente, aquele do qual menos se tem feito
menção no julgamento da sua' vida pública: o representante catarinense
no Senado representa um modelo exemplar de politico do seu-tempo,
afeito à realidade contemporânea e imbuído .da exata consciência da
missão que hoje compete ao legislador brasileiro. Trazendo o puro ideal
da democracia do seu berço udenista e acumulando os ensinamentos

que apreendeu da evolução do processo politico nacional, incluindo as

observações que fez sobre o papel do' parlamento moderno nas demais
nações democráticas, o vice-presidente do Senado .é um politico atual
para quem a vida pública não apresenta mistérios nem perplexidades.
Pelo contrário, possui com ela a extraordinária intimidade que o fez
antecipar-se à maioria dos politicos quando, desde muitos anos,
desenvolvia nas comissões parlamentares de que participava uma

atividade intensa de pesquisa e estudo, de onde saiam lições de cultura e

conhecimento que iam desde o campo humanistico, fonte da sua

formação espiritual, à rigidez das mais complexas questões de ordem
técnica. O Senador Konder Reis tem sido um politico que evolui com a

história, sem que para tanto precise desapegar-se das suas convicções.
Mesmo porque estas não se superam com o simples passar do.tempo.

.a
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di)' Séfíiultl'é':'um fato incidental numa carretm'que certamente reServa
muito de si MO só para o Parlamento. Mas sobretudo para o seu Estado
e para o seu País.

que 'Seres. representariam estas Vidas.
.0 núcleo estelar da Terra, deve ter, ainda agora" '

seguramente, uns 2.000 .quilôrnetros de raio; uma

pequenfssirna estrela ativa aprisionada no encrosta
mento de-seu resíduo fisioqufmíco. Mas írã a si mesmo
aniquilando até que nada mais reste senão resíduos
inertes.,

'

Mas demos um salto, deixando de lado a fisioquí
mica planetária, na sua parte Cosmo-astrofísica"

Mas como a "conferência" irá continuar noutra
edição destas ENTREVISTAS, vejamos o Tempo Me
teorológico para o mês de agosto. Como esta será pu
blicada lá pelo dia 9, primeira parte do "Boletim", terá
passado. Daí: Quedas de temperatura, chuvas esparsas,
de I a 3; Frente Fria com chuvas de forte intensidade
esparsas no Planalto e pouca intensidade no litoral, de
8 a 12; Quedas bruscas de temperatura, temporais
esparsos, de 18 a 21 e, finalmente, massa fria COm
chuvas intensas de 25 a 28. Este o "tempo" de agosto:
Fica o registro, porque os que tinham que ser avisados
já o foram. Mas por falar em conferência, lembro-me
d'uma anedota de Cornélio Pires. É assim: Um

. caboclo, na cidade, passou frente a um teatro onde um :

cidadão qualquer realizava uma conferência. Chegou
� "guichet " de entrada e perguntou:

.

- "Moço, o que é que vai havê ai, hein? " E o

vendedor de entradas ou lá que diabo fosse respondeu:
"É o doutor X que vai fazer uma conferência". E o

caboclo: "O que é que ele vai conferir? " Ai disse o

vendedor de "poules", de entrada: "Não vai conferir
nada, seu burro, vai falar sobre os assuntos tais e

tais ... " Aí o caboclo cuspiu de lado e disse: "Tá bão, se
. não vai conferí arguma coisa, té logo, porque de con

versa já tô interado ", E se mandou. Vai daí... Confe
rência é pra conferir, não é?
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Como nos anos anteriores, também rIO corrente se

realizará, o já tradicional Concurso para saber qual é, em
1973, o Operário Padrão de Santa Catarina e do Brasil. A
promoção é do Serviço 'Nacional da Indústria (SESI) e

t em âmbito nacional. Em o nosso Estado-o SESI anual
mente o organiza e efetua, sempre com êxito, levando o

representante eleito em Santa Catarina até à instância
nacional de julgamento, entre os demais.procedentes de
todas as regiões do Pais.

O Departamento 'Nacional da SESI, no Rio' de
Janeiro, teve, ao instaurá-lo inicialmente, o objetivo de
premiar, moral e materialmente, os 'operários, que no

circulo de suas atividades profissionais, hajam demons
trado melhores qualidades. 'Estas são aferidas não apenas
do ponto de vista estritamente profissional, mas também
em relação à consciência dos deveres e dedicação aos

interesses das empresas para as quais trabalham.
Trata-se, pois, de uma motivação. para o estimulo ao

operariado que presta serviços às empresas nos setores
industriais, como nos transportes, comunicação, caça e

pesca. Todos os anos; por esta época, são abertas as

inscrições, que são promovidas pelas empresas, nas

unidades locais do SESI. "Assim, acaba de ser agora.
aberta a inscriçdo para o Concurso de 1973, movimen-'
tando todos os meios operários do Pais e consequente
mente os de Santa Catarina, onde sempre há, nesse certa
me, grande entusiasmo.

Três são regulamentarmente as etapas do Concurso: a
primeira é de âmbito municipal; as empresas inscritas
elegerão, ai o candidato que representará o Operário
Padrão de sua cidade. A segunda etapa-compreendendo
o território estadual, reunirá os representantes de todos
os municipios participantes da competição, dentre os

quais sairá eleito o Operário Padrão do Estado. Final
mente, na terceira etapa os representantes estaduais de
todo o Pais concorrerão à escolha do Operário Padrão do
Brasil.

Santa Catarina tem, a esse propósito, feito excelentes
revelações sobre as qualidades de caráter e dedica_ção

- Na ENTREV�STA anterior, iniciei a publicação da
conferência pronunciada no auditório da AFCEESC,
em 27-7-73; e faço isto para evitar que alguém possa
"torcer" o que foi dito e espalhar que eu disse que "há
'vida noutros Planetas". .Sei bem como é a cousa; o
mundo vive de misterinhos e nesse diabos de miste
r inhos leva a gente no "rolo". Os ouvintes da confe
rência foram espetaculares, mas o caso é que gente que
não esteve lá, e nem por perto, está dando "uma de
sábio" dizendo que eu afirmei isto e aquilo e que as

"doutrinas deles" estão certas. Pois o caso é que não
estão, não. Mas façamos um parêntisis: Saiu o livro de
caricaturas do mestre DOMINGOS FOSSARI; muito
bem, bom mesmo. Mas, no prefácio que escrevi, saíram
uns':gatos)lA turma não é lá muito forte no "portuga"
e onde eu escrevi "a mór" saiu amor. A história é esta:
"Simples, humano, sem a mór vaidade e orgulho". O
t ai "a mór aí quer dizer "a maior". Mas também o

"burrichó " sou eu em meter-se a escrever cousas puras.
, e com certa estética estilística. Vai daí não é só em

jornal que dá "pastei". E vamos à parte seguinte da tal
conferência:

"Agora, quanto ao Sistema Solar, podemos ela
borar 'Doutrinas e' Teorias bem próximas da certeza,
mas não ainda dentro da absoluta certeza. Das 20 mais
importantes doutrinas do "gênese" do Sistema Solar
enunciadas nos últimos cem anos, nenhuma entre

tanto, solucionou o problema. Permanecem como

"hipóteses razoáveis" e simpáticas à razão humana,

'Por isto, um Astrônomo não tem Teoria Geral do Uni
'verso, mas uma teoria de Secção do Universo para
poder trabalhar com as observações e as leis ali vigen
tes e válidas; mas tem sempre uma Teoria do Sistema
Solar, e uma Teoria da Galáxia, como Universo-Local,
como hipótese de partida. Eu particularmente, para
uso dos trabalhos astronômicos, tenho a seguinte A. Seixa Ne"o
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Jornalistas goianos
sob ameaça de morte

o presidente do Sindicato Rural de Bo
tumirim, município do Vale do Jequitinho
nha, Péricles de Morais Nassau, enviou co

municado à Federação da Agricultura .de
Minas, pedindo providências imediatas das
autoridades pará combate da Doença de

Chagas, naquela localidade, infestada pelos
"barbeiros" .

Segundo ele transmitiu aos dirigentes da
Faerng, "a população rural do município
de Botumirim está preocupada com a infes
tação do inseto "barbeiro" que está viti
mando grande número de pessoas na re

gião". Destacou, ainda, que a infestação
dos casebres da zona rural atinge o índice
de 40 por cento. Botumirim, município de
sete mil habitantes, é apontado como um

dos mais atacados pelos "barbeiros".
"TAXAS ALTAS
Segundo o diagnóstico da Secretaria de

A Academia Brasileira de Letras escolhe
rá, amanhã, a Bartir das 17 horas, o novo

"imortal" que ocupará a cadeira número
32, que pertenceu ao' teatrólogo Joracy
Camargo e que tem como patrono Araújo
Porto Alegre. Seis nomes disputam a vaga;
desde à desistência do escritor Malba
Tahan, ocorrida semana passada. Para que
se realize a eleição, são necessários votos de
pelo menos 20 acadêmicos. Entre os candi
datos mais votados, encontram-se P�schoal
Carlos Magno, Genolino Amado e Carlos
Chagas Filho.

O presidente da ABL, acadêmico Aus
tregésilo de Ataide, embora aponte os no-

Projeto de lei instituindo' o Código do

Autor foi apresentado ontem pelo depu
tado Freitas Nobre (MDB-�), que ressal

tou ser "o direito do 'autor reconhecido,
mesmo que a obra não tenha sido deposi
tada ou registrada, pois abrange os aspectos
patrimonial e moral".
A proposição constituiu-se de cinco

. ," títulos, com 201 artigos, tendo sido elabo
rada como contribuição à comissão especial
de direitos autorais da Câmara e, segundo o

parlamentar oposicionista, um de seus obje
tivos é o de iniciar diálogo da comissão
com o professor Alfredo Buzaid Ministro.
da Justiça, levando-lhe um esquema para
início dos estudos. Depois de afirmar que

Brasil à
espera de
Abba Eban tLogo após descer do avião
que o trará ao Brasil, o chance
ler israelense Abba Eban deve
rá constatar que o Governo
brasileiro organizou um dos
mais discretos, porém bem ar

mados esquemas de segurança
para propiciar-lhe toda tran

quilidade, utilizando-se apenas
dos agentes da Aeronáutica e

do Departamento de' Polícia
Federal. Escoltado por seis
batedores da FAB e numa co

mitiva de cinco automóveis, o
chanceler Abba Eban se .dirigi
rá ao. Hotel Nacional, onde
ocupará uma suite simples e

Jlão presidencial, devendo en-

.contrar somente um fato que
poderá chamar a sua atenção:
o hotel hospeda no momento
mais de 80 japoneses, integran
tes de diversas missões comer

ciais.

.

aviso, através de uma autoridade, de que "o

jornal não se atrevesse a publicar mais
nenhuma notícia envolvendo o parlamentar
nos fatos em que está envolvido pois "era
escrever e morrer".

PROTESTOS
,

.

O parlamentar denunciou a ameaça de
morte feita ao jornalista Batista Custódio;
do semanário "Cinco de Março", pelo de

putado estadual Manoel Mendonça, além
de citar também o assassinato de um radia
lista em Goiânia, por ter tido "a infeli
cidade de bater errado à porta de um poli
cial". Explicou o parlamentar que, no inte
rior do Estado, as coisas são ainda piores
"com delegados agindo ao sabor dos chefe
tes políticos".

Saúde do Vale do Jequitinhonha, a Doença
de Chagas é endêmica em pelo menos 32
dos 52 municípios da região nordeste de
Minas Gerais. Apesar da escassez de estatís
tica no tocante à doença de chagas - devi
do à dispersão da população -, em inqué
ritos soro lógicos em que procura demons
trar a ocorrência da doença em escolares,
foram encontradas taxas altíssimas, em mu

nicípios como o de Virgem da Lapa, onde,
em cada 100 crianças examinadas na faixa
etária de sete a 14 anos, 34,3 por. cento,
apresentaram resultados positivos. No Vale
do Jequitinhonha foi constadado a tripa
nosmose em crianças de .até dois anos, o

que levou as autoridades sanitárias a con

cluírem que taxas mais altas poderão ser

encontradas na população adulta, que, pela
idade, esteve em maior período exposta a

picadas do "barbeiro".
.

mes de Paschoal Carlos Magno, Amado e

Chagas Filho, acha que a eleição é imprevi
sível e "tudo é uma questão de clima; pois
as opiniões podem modificar amanhã". Os

.

outros escritores que também disputam a

cadeira 32 são Arnaldo Santiago, de Santa
. Catarina; Alceu Maynard Araújo, de São.
Paulo e Bernardo Elis, de Goiás.

O acadêmico Austregésilo de Ataide re

velou, por outro lado, que já foram inicia
dos os trabalhos preliminares da construção
da nova sede da ABL, no mesmo local que
já abrigou o Tribunal Federal de Recursos e

Faculdade Nacional de Filosofia.

uma .de suas preocupações é o problema
dos direitos no Brasil, "completamente dis

tante da legislação mais moderna no campo
do direito de autor", o representante eme

debistas observa que "a balbúrdia reinante
na área do direito autoral, e particular
mente no' campo da arrecadação desse

direito quanto às obras musicais, exigia
uma regulamentação atualizada e prática
dessa matéria".

O código proposto trata, em seus cinco

títulos, da criação intelectual e do direito
de autor, das condições limites da divulga
ção da obra, do direito de autor na área da

informação, da obrigatoriedade do registro
e da violação do direito do autor.
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f inir a posição do MDB, ci
tando, principalmente, a

emenda que permite a

campanha no rádio e tele
visão. Segundo o relator da
comissão mista, deputado
Lauro Leitão (Arena
RGS), a propaganda já está

.

prevista no Código Eleito

ral, sendo' desnecessária a

sugestão do MDB.

flREOCUPAÇÕES

Arena examina projeto do

colégio eleitoral hoje

·VENÇA A,CoRRIDADAFORTUNA
COIfIIAFORMULABESC .

A liderança da Ar ena

não deverá permitir qual
quer alteração importante
no texto do projeto de lei

complementar que regula
menta Q funcionamento e

,

a composição do colégio
'eleitoral, que será exami

nado, hoje, em sessão con

junta da Câmara e do Se
nado.

nos três emendas conside
radas fundamentais para o'

.

Partido: a que permite a

propaganda do candidato
no rádio e na televisão, a

que prevê o compareci
mento do candidato peran
te o Congresso Nacional
para expor seu programa! e
a que isenta os integrantes
do Colégio Eleitoral do

princípio da fidelidade

partidária. Para Ulisses.
Guimarães, o comporta
mento da maioria arenista
na votação do projeto, será
muito importante para de-

Numa nota de primeira pagina, sob o

título "Deputado da Arena quer matar

jornalista", e curiosamente assinada por
todos os funcionários, dos editores aos

repórteres, o Semanário Cinco de Março,
que circula às segundas-feiras em Goiânia,
denunciou ontem a ameaça de morte do
seu diretor, jornalista Batista Custódío.. O deputado Juarez Bernardes

pelo deputado estadual Manoel Mendonça (MDB-GO) protestou ontem na Câmara

da Arena, Federal, em Brasília, contra as injustiças
A r azão do atrito entre O deputado e o praticadas pelo Governo de seu Estado con

tra varias pessoas,' principalmente jorna
. jornalista teriam sido notícias inseridas nas

listas que segundo' afirmou, não podemúltimas edições do jornal e enfocando pro-
I dizer ·"as verdades que devem ser ditas".blernas polít icos do município de Hidro- '.

,

lãndia, A nota adverte as autoridades do
Governo e declara que Goiás "jã não com

porta episódios de violência e primarismo
como o que nos está sendo oferecido pelo
deputado em questão". Ainda na edição de

segunda-feira do "Cinco de Março", o jor
nalista Batista Custódio, em editorial de

primeira página, intitulado "Sétimo funda
mento para agosto sem lei", faz a mesma

denúncia e explica a sua posição, acrescen
tando ter recebido na última sextafeira um

Doença. de Chagas assola a

cidade mineira de 80tumirim
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amanhã um novo integrante

Projeto de Freitas Nobre

institui Código do Autor

A Universidade Federal de Santa Catari

na e a Coordenação Estadual do Projeto
Rondon convidam para o sepultamento do

professor Daniel Carlos Weingartner hoje,
quarta-feira, às 10 horas, no Cemitério Mu

nicipal de Palhoça.

O presidente do MDB,
deputado Ulisses Guima

rães, informou que a ban
cadá da oposição vai lutar

pela aprovação de pelo me-
.

Mar·inha terá novas

belonaves dos EUA
A aquisição de quatro contratorpedeiros - dois da classe

"Allen Summer" e dois da classe "Gearing" - e de um

submarino da classe "Guppy II" ao Governo dos Estados
Unidos está sendo estudada pelo Ministério da Marinha, por
determinação do ministro Adalberto Barros Nunes.

Os contratorpedeiros foram transformados para escola e

'emprego geral e equipados com novo sistema de torpedos e

com um hangar e convés para helicópteros. O submarino foi
modificado nos anos 60, com o emprego 40 Snorkel, que
permite a navegação submersa de produção Diesel, além de
ter sido incrementado nele o uso de baterias.
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Verifique o motor da fórmula Besc.

Se você quer abrir a capital de sua empresa,

na primelr« olhada reconhece a eficiência da Besc

Distribuidora. E já pode ir de Fórmula Besc
,

para cima do mercado.

O Departamento de Ações opera em lançamentos
de ações de empresas do Estado e fora dele. Sem

esquecer que Santa Catarina é o primeiro Estado

em empresas de capitál aberto do País.
.

,Mais outra coisa para você terna cabeça: a

Fórmula Besc está Super Ligada com as Bolsas do

Rio e sià Paulo através da Embratel.

A�ora vamo� ,falar um pouco de Incentivos Fiscais.

Ações vindas dos incentivos fiscais do Imposto
de Renda de Pessoas físicas recebem toda a atenção
do departamento especializado. E tem aquela
facilidade que

é

o abatimento de 100% do I.R.

A Besc sempre esteve na disputa, brigando para.

"

:
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preocupação com � divul
gação do candidato parti
dário. Lembrou que o ge
neral Ernesto Geisel deverá
visitar vários pontos do

país, antes de 15 de janei
ro, "e certamente terá a'
maior cobertura dos jor
nais, das emissoras de rá
dio e televisão".

da República. A decisão
contudo, caberá à Conven

ção Nacional, a ser reali
zada em setembro. O ex

Ministro da Educação, de
putado Brígido Tinoco,

que antes defendia o pon
to de vista favorável a abs
tenção no pleito presiden- .

cial, disse ontem que che
gou à conclusão que a me

lhor posição para o partido
é a de participar com can

didatos próprios a presi
dência e a vice-presidência
da República .

Durante a conversa in

formal que manteve com

os jornalistas, o presidente
. do MDB não escondeu sua

Ulisses Guimarães pre-
'tende reunir o diretório
nacional ainda este mês, a

fim de examinar a posição
que o MDB' deve adotar,
na eleição para Presidente

Fagundes criticaMem de

Sá em defesa de Juscelino
o líder do MDB na Câmara, deputado Aldo

Fagundes, criticou ontem as declarações do Mi
nistro Mern de Sá, Presidente do Tribunal de Con
tas da União, sobre o ex-Pr esidente Juscelino Ku
bitschek, dizendo que elas foram feitas "em l.in-.
guagem chã e vulgar".

Aldo Fagundes declarou que, ao contrário do
que afirmou o Ministro, Juscelino Kubitschek
"exerceu a Presidência da República pela sobe
rania do voto popular e dela saiu, ao fim do seu

mandato, sob o preço e o respeito da Nação intei
ra". Acrescentou o líder oposicionista não ser

possível, "á luz da sombria realidade da emenda

constitucional no. 1; criticar-se o Congresso na
Constituição de 1946". É incrível, afirmou, que o

ministro Mcm de Sá se tenha esquecido tão de
pressa de que foi congressista e exercitou a oposi
ção. As comissões de inquérit-o, os requerimentos
de informação, a ampla divulgação do noticiário
político pela imprensa, a rejeição de vetos, a tri
buna livre, tudo isso resultava da Constituição de
46. E Mem de Sá diz "que o Congresso não tinha
a menor força política". Aldo Fagundes concluiu
dizendo que não acedita que um homem público
da experiência do ministro Mem de Sá "tenha
feito tão. infeliz declaração".

fazer com que os incentivos fiscais de pessoas

jurfdicas fiquem aqui. Para isso mantém convênio com

os melhores projetos de Santa Catarina nas áreas

da Sudepe, Embratur e Reflorestamento. No entanto,

também faz captação de incentivos para
as áreas da Sudam e Sudene.

Como você vê, uma engrenagem
diversificada e firme. Capaz de fazer você se r

.

apaixonar à primeira vista. •

Agora feche o capô 'e tenha confiança. Não

precisa nem torcer. A vitória da Fórmula Besc

é mais do que certa. Vença com. ela.

!"
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IIXI BESC DISTRIBUIDORA -. .

o:. DE TITULOS E VALORES MOBILlARIOS S.A.
GRUPO FINANCEI RO BESC GENTE DE CASA

,

Deodoro,17·Florianópolis,ou nas 47ágências do BESC

AMANEIRACATARlNENSEPARADARAfAlORDESEMPENHOAOSEUDINHEIRO.

FORMULA
::::sesc

Às 9 horas será celebrada Missa de Corpo
Presente na Igreja Matriz de Palhoça.
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A Terceira Câmara Civil, em sessão de 06.08.73, julgou os-

seguintes processos: _

AGRAVOS DE PETlÇAO
No. 3.164 - CRICIÔMA - Agrte. Amandio Roldão.'

Agrdo. LN.P.S. ReI. Des. Aristeu Schiefler - "Negaram provi
mento. Unânime".

No. 3.179 - URUSSANGA - Agrtes. Dr. Juiz de Direito,
,

ex-officio , e o LN.P.S. Agrdo. Francelino Salvatto França.
ReI. Des. Aristeu Schiefler - "Deram provimento para julgar
improcedente a ação. Unânime".

No. 3:097 - ORLEANS - Agrte. Manoel Estevão Maxi
miniano. Agrdo. LN.P.S. ReI. Des, Waldyr Taulois - "Con-

,

verteram o julgamento em diligência. Unânime".
No. 3.105 - ORLEANS - Agrtes. Dr. Juiz de Direito,

ex-offieio ; e o LN.P.S. Agrdo. Norberto Speck, Rei Des.
Waldyr Taulois - "Negaram provimento, Unânime".

No. 3.134 - CRICIÔMA - Agrte. LN.P.S. Agrdo. Hercí
'Iio Bonifácio da Luz. ReI. Des. Waldyr Taulois - "Converte
ram o julgamento em diligência. Unânime,".

No. 3.124 - ORLEANS -Agrtes. Dr. Juiz de Direito,
ex-officio , e o I.N.P.S. Agrdo, Irio Zanini. ReI. Des. Geraldo
SalIes - Negaram provimento. Unânime".

No. 3.146 - OELEANS - Agrte. Dr. Juiz de Direito,
ex-officio, Agrda. Otilia de Bona. ReI. Des, Reynaldo' Alves -

"Negaram provimento. Unânime". Acórdão 'l',publicado na

sessão.
No. 3.151 - ORLEANS - Agrte. Dr . Juiz de Direito

ex-officio ; e o LN.P.S. Agrdo. Geraldo Fortunato. Rei. Des.

Reynaldo Alves - "Converteram o julgamento em diligência.
Unânime". APELAÇÕES DE DESQUITE

'

No. 4.142 - BLUMENAU - Apte. Dr. Juiz de Direito da
2a. Vara Cível, ex-officio . Apdos. Ary Ewald e Rosa Hulda
Helena Ewald. ReI. Des. Geraldo Sanes - "Negaram provi
mento. Unânime". Acórdão publicado na sessão.

No. 4.136 - BRUSQUE - Apte. Dr. Juiz de Direito,
ex-officio, Apdos. Theodoro Bodenmiiller e Ruth Maria
Sestrem Bodenmüller. ReI. Des. Waldyr Taulois - "Negaram
provimento. Unânime".

No. 4.141 - MAFRA - Àpte, Dr. Juiz de Direito, ex

officio . Apdos. Hélio Lourenço e Anna Maria Taborda Lou
renço. Rei. Des, Reynaldo Alves - "Negaram provimento.
Unânime", Acórdão publicado na sessão.

APELAÇÕES CIVEIS
'

No. 9.153 - CRICIÔMA - Aptes. João Rafael de Souza e

outras. Apdo. LN.P.S. ReI. Des. Ar isteu Scheifler - "Deter
minaram' a remessa dos autos ao Egrégio Tribunal Federal de
Recursos. Unânime".

No. 9.179 - RIO DO SUL - Apte, Anselmo Vieira.
Apdo. Paulo Antônio Martins. ReI. Des. Aristeu Schiefler -

"Negaram provimento. Unânime".
No. 8.751 - SÃO MIGUEL DO OESTE - Apte, Argeu

Chaise. Apda. Prefeitura Municipal de Romelândia. ReI. Des,
'Geraldo SaUes - "Negaram provimento. Unânime". Acórdão
publicado na sessão. '

,

No. 8.882 - CURITIBANOS - Apte. Alfredo Karling.
Apdo. Lucindo Gava. ReI. Des. Geraldo Sanes - "Negaram
provimento. Unânime". Acórdão publicado na sessão.

No. 7.926 - BOM RETIRO - Apte, Fiares Figueiredo de
Oliveira, por si e em nome da Diretoria do Hospital Nossa
Senhora das Graças. Apdo. Pedro Bunn Filho. ReI. Des.
Reynaldo Alves. "Negaram provimento. Unânime".

No. 9.168 - FLORIANÓPOLIS - Apte. Milton Zanini.
Apdo. Dalby Verani Pereira. ReI. Des. Reynaldo Alves -

"Deram provimento para' corrigir os honorários de advogado
que fixam em 10% (dez por cento). Unânime",

No. 8.829 - CONCÓRDIA - Apte. Angelo Salvi e outros.
Apdos. Humberto Allievi e Wilson Nespollo. ReI. Des. Aristeu
Schiefler - "Deram provimento para julgar procedente a

ação'. Unânime".
No. 8.357 - CONCÓRDIA - Apte. Abdo Razek. Apdos

Trajano Caetano Celant, Alcebíades Celant, Laury Celant e

TRIBUNAL DE JUSTIÇA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECISÕES DO TRIBUNAL DE JUSTiÇA

Osório Celant. ReI. Des, Waldyr Taulois - "Negaram provi
mento. Unânime".

No. 8.155 - SÃO JOAQUIM - Aptes. e Apdos. Madeirei
ra Tijucas Ltda. e Jaime Vieira do Amaral e Companhia
.Novosul, Comércio e Administração. Rei. Des. Reynaldo
Alves - "Proveram o recurso da firma apelada para corrigir a
verba honorária que deverá' incidir sobre o total a ser apurado
em execução, e negaram provimento ao da apelante, para
confirmar a sentença recorrida. Unânime".

No. 9.080 - CAMPOS NOVOS - Aptes. Prefeitura Muni
cipal de Campos Novos, Antônio e Itamir ZanelIa. Apdo.
Romano Cása. ReI. Des, Aristeu Sehiefler - "Negaram provi
mento. Unânime".

No. 8.817 - FLORIANÚPOLlS - Aptes. e Apdos. Alvaro
Lino da Silva e sim e Isaura Glória da Silveira. ReI. Des.
,Waldyr Taulois - "Negaram.provimento, Unânime".

No. 9.159 - SÃO JOAQUIM - Apte. Manoel Pereira
Varela. .Apdo, Cr élio Ivan Rodrigues. ReI. Des. Geraldo Sanes
- "Negaram provimento ao agravo no auto, do processo e

, proveram a apelação para corrigir os honorários de advogado,
de vinte (20) para dez por cento (10%). Unânime".

No. 9.065 - MARAVILHA - Apte. Edmundo Henrique
Bechtold, Apda. Canisia Bechtold, ReI. Des. Reynaldo Alves.
"Negaram provimento. Unânime".
_

No. 9.127 - FLORIANÚPOLlS - Apte. Empresa Auto
Onibus São José & Cia Ltda. Apdo. Orlando Odfho Koerich,
ReI. Des. Reynaldo Alves - "Negaram provimento.
Unânime".

> •

A Câmara Criminal em sessão de 07.08.73, julgou os

seguintes processos:
APELA ÇÕES CRIMINAIS

No. 12.318 - SAO JOAQUIM - Apte. Antônio José de
Lima. Apdo, Adernar Manoel Antunes. ReI. Des. Rubem
Costa - "Converteram o julgamento em diligência a fim de
que na primeira instância seja lançada a conta do processo.
Unânime".

No. 12.296 - VIDEIRA - Apte. Valdemar Rodrigues dos
Santos. Apda. A Justiça, por seu Promotor. ReI. Des.
Marcílio Medeiros - "Preliminarmente rejeitaram a preli
minar argüída e quanto, ao mérito, -conheceram do recurso e

negaram-lhe provimento. Unânime."
No. 12.089 - BALNEÁRIO DE CAMBORIÔ - Apte. a

.Justiça, por seu Promotor. Apdo, Alceu Martins. ReI. Des.
Trompowsky Taulois - "Não conheceram. Unânime." Acór
dão publicado na sessão.

No. 12.312 - ITAIÚPOLlS - Apte. José Preima. Apda. a
Justiça, por seu Promotor. ReI. Des, Marcílio Medeiros -'
"Determinaram a volta dos autos à Pr ocuradoria Geral do
Estado, para que esta se manifeste sobre o mérito. Unânime."

No. 12.038 - CONCÓRDIA - Aptes. Augusto de Haia e

Pasqualino de Haia. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI.
Des, Ary Pereira Oliveira .; "Não conheceram, por intempes
tivo. Unânime."
\ No. 12.109 - MAFRA - Apte. Severino Strach, Apda. a

Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Ary Pereira Oliveira -'

"Deram provimento para anular o processo a partir da senten
ça, inclusive, a fim de que outra seja proferida de acordo com
as formalidades legais. Unânime."

No. 12.121 - TUBARÃO - Aptes. Valdir José da Silva e

outros. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des, Thereza
Tang - "COnheceram dos recursos e deram-lhes provimento,
para absolver os réus das acusações contra eles intentadas.
Unânime."

No. 12.314 - JARAGUÁ DO SUL - Apte. Felício
Demathê, Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des,
Thereza Tang - "Não conheceram por intempestivo. Unâni-
me."

-

.

RECURSO CRIMINAL
No. 6.531 - SÃO FRANCISCO DO SUL - Recte. João

Hermílío Cardoso. Recda, a Justiça, por seu Promotor. ReI.
Des. Rubem Costa - "Negaram provimento. Unânime."

Jaime Sprícigo
, Diretor

'CASAS

CASA RUA DES. PEDRO SILVA - COQUEIROS -

PRÓXIMO À PRAIA DA SAUDADE.

Amplo living c/s ala de jantar conjugada 3 quartos., W.C. social

oompleto; área de serviço c/tanque; Entrada para carros; quintal
murado e ajardinamento na frente; Rua .calçada com

ilúminação, rede d'água esgoto, 'com jardim quintal, área

construída 100m2, área do terreno 440m2. Tratar PREDIAL

IGUAÇU - RUA TENENTE SILVEIRA lOS, FONE: 3180.

CASA -,' RUA VEREADOR BATISTA PEREIRA -

ESTRI;ITO. Com área de 197.00m2 construlda - terreno

400.00m2, 2 banho sociais, copa, coz .• hall de entrada, living,
sala de estar cbnjugada, abrigo p/carro, rua r.alçada, com

iluminação. esgoto, rede de água, passeio, jardim, com gramado,
murado. PREDIAL IGUAÇU. RUA TENENTE SILVEIRA lOS,
FONE: 3180.

APARTAMENTO

APTo. RUA FELIPE SCHMIDT - CENTRO
CONTENDO: living, sala de jantar, sala de almoço, banh social,
3 dormitórios, COZ., armário de fórmica, área de serviço c0lT!,
tanque e iocal para máquina, dependência de empregada
completo, 2 quartos e living c/vista panorâmica da Ponte, aterro
e mar, oozinha com vista para a 'Baía Nornl. PREDIAL

IGUAÇU - RUA TENENTE SILVEIRA lOS, FONE:3180.

TERRENOS

TE R RENO - CENTRO - Rua Tiradentes com área de

542,68m2 - PREDIAL IGUAÇU - Rua Tenente Sil
veira,105- FONE 31-80

�.'.

Ipese, Dnos e Casan em Joinville:

agência, dragagem do rio e esgoto
Joinville(Suéursál) -vPara examinar diversos locais onde o rio apresenta nas proximidades da sede do Clube Náutico

seria instaladaa mais nova agência do Instituto de Previ- Cachoeira, cujos trabalhos serão inteiramente realizados
dência do Estado de Santa Catarina, estiveram em Joinville pelo Dnos e deverão ter início dentro de 15 dias. A
dois representantes do órgão que se avistaram com o Prefeí- conclusão da obra está prevista para 90 dias.
to Pedro Ivo Campos. Após demorada conversa com o

-

Chefe do Executivo, os Srs. Ivo Pimentel, coordenador geral BENJAMIN TAMBÉM FOI
da autarquia e Dalmiro Mafra, chefe de gabinete, os 'visi- Outro contato de elevada importância para o municípiotantes garantiram ao Sr. Pedro Ivo Campos que a agência do foi a visita que fez ao Prefeito Municipal o engenheiroIpesc estará instalada em Joinvílle dentro de 30 dias. A Benjamin Lobo de Farias, presiderite da Casan, acompaagência joinvilense, segundo se anunciou, deverá atender '

nhado do técnico americano Alfred I. Willianson, especiainclusive os beneficiários de toda a mieto região do norte lista da Usaíd em sistemas de esgotos públicos. Do encontrocatarinense. participaram também o Vice-Prefeito Ivan Rodrigues e o

BESSA COM PREFEITO engenheiro Dagoberto Koentopp, diretor do Departamento
de Planejamento Urbanístico da Municipalidade.

Outra importante visita recebida pelo Pr efeito de Join- Durante o Encontro o Sr. Pedro Ivo Campos e assessores
ville foi a do engenheiro José. Bessa, diretor do Departa- examinaram com os visitantes'problemas relacionados com
meato Nacional de Obras e Saneamento, em Santa Catarina, 'a implantação do sistema de esgotos do município, cuja
cujo organismo foi autorizado a executar os trabalhos de obra será realizada pela Casan. Para o Prefeito, este
desobstrução do Rio Cachoeira. As obras incluem também problema vem preocupando sua administração e pretende
o alargamento do leito do rio próximo ao Mercado Muni- solucioná-lo ainda em seu governo, já que integra uma das
cípal, a fim de se evitar as cheias, q�e no fun-do-ano, trou- metas de seu plano administrativo. Segundo se anunciou os
xeram consideráveis prejuízos à cidade e seus diversos trabalhos deverão ter infcio nos próximos 30 I dias, de
bairros. Também foi acertada a retificação do desnível que acordo com as fontes da Municipalidade.

Coral alemão inicia'

apresentações em SC

por Joinville hoje
Joinville(Sucursal) - Iniciando sua temporada de apre- ,

sentações em Santa Catarina, o Coral Bodense Madrigals
chor, dei Sul da Alemanha, estará às 20 horas de hoje peran
te à platéia joinvilense, na Sociedade Harmonia Lyra. Os
cantores, que vêm a Santa Catarina para participar do III
Encontro Internacional em Blumenau, se apresentam sob a

regência do maestro Heíns Bucher, considerado um dos
maiores da Alemanha,
QUEM É BUClfER

Tido como a maior atração de todos os componentes do
coro, o músico e maestro Heinz Bucher, nasceu há 40 anos,
em Tugligen, junto ao Rio, Danúbío.. Contando COm a

.influência musical do" pai, um professor de piano, Heínz
interessou-se cedo, pela arte' musical e, aos s�is anos de
idade, já recebia suas primeiras lições de piano.

Depois de realizar os cursos primário e ginasial em sua
cidade' natal, o maestro partiu para Salgau, onde aprimorou
seus conhecimentos musicais e teve sua grande oportuni
dade na música. Ali, completou seus estudos e iniciou um'
longo trabalho de professor da arte musical, trabalhando em
diversas escolas, inclusive no Eugen Bolz Ginnasium, de
Totenburg,

•

I

Blumenau(Sucursal) - Médicos veterinários da Cam
panha de Combate à Febre Aftosa em Santa Catarina
(CAFASC),. reunidos, ontem, em Blumenau, julgaram
improcedente a denúncia da representação de vereadores
de Ibírama, no I Congresso Catarinense de Câmaras
Municipais, segundo a qual, a vacinação dos bovinos tem
p�ov?cado, em algumas regiões, redução da produção
leiteira na ordem de 40% e, em outras ocasiões, a morte
dé animais. Garantiram os técnicos, que a vacinação da
febre aftosa no Brasil é considerada um exemplo no

mundo, e sua eficácia é garantida por rigorosos testes.

Entend�m os �édic.?s veterinários da CAF;\SC, que os
denunciantes nao tem qualquer respaldo técnico paraformular uma acusação como aquela.

,

VACINA NÃO PREJUDICA
Ocorre que a deficiência de minerais na alimentação e

presença de endo e ecto-parasítas, são responsáveis, em
grande parte pelo índice de mortalidade dos animais,
mas a falta de esclarecimentos do pequeno criador incri
minam a CAFASC como culpada. O índice de reclama
ções, afirmam os técnicos, tem sido mínimo e, na região
de Ibirama, especificamente, chega a 2%apenas.

O médico veterinário Ionio José Ferreira, Chefe da
Em 1.960, Heínz viajou para a cidade chilena de CAFASC na área de Blumenau, ressaltou que 90% dos

Valdívia, onde ensinou na Escola Alemã Carlos Anwan- casos de morte dos animais, é devido à falta de higiene e
deter. At ualmente, exerce as funções de diretor de uma' esclarecimentos por parte dos criadores. Endossando
escola em Boldmann, junto ao Lago Constança. Antes, sempre as afirmações de seus colegas, o Sr. Ionio Ferreira
porém, estudou piano com Gerd Lohmier e canto COm explicou que os grandes criadores, (e citou especifica-Helrnuth Lips e Walter Schneíder. Nas cidades em que mente a Companhia Jensen) aplicam a vacina em dose
viveu, sempre dirigiu coros das igrejas e, quando não estava dupla, sem 'provocar a .menor redução na produção
��. r����;e.�ecutava o piano'ou o órg�9\�,r;�1a�i '::i�� �"'i�_,::)�t�4:�. & � � �� '�#$� (;; e- � � ":,

'- -
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R. Tenente Silveira, 105 . Fone 31Sq - Sind. Creci 29

OFERTA:,
EXCELENTES TERRENOS EM CAMBOFlIÚ. PFlÚXIMO AO
HOTEL FISCH,EER e PRÓXIMO À PRAIA. Cr$ 3.500 OE

ENTRADA.

..

CONSULTE-NOS.
CTBA. MAL. FLORIANO 170 FONE: 24:3311.

Florianópolis: Tenente Silveira lOS, f. 3180.
CAMBORIÚ AV. ATLÀNTICA, 5.000 s-. Izaltino.

\ J

..
'

SINÔNIMO DE BONS

NEGOCIÓS IMOBILIÁRIOS

APTo. - RUA TENENTE SILVEIRA CENTRO
Contém: living, banh., 3 dormitórios c/armários,
coz., área de serviço. Parcialmente mobiliado. PREDIAL

IGUAÇU. RUA TENEN.TE SILVEIRA 105, FONE:3180.

,APTo. E[!IF. MARGARIDA
Rua Felipe Schmidt, contém: amplo living, sala de estar e

almoço conjugadas, banh., 3 dorm. coz., área de serviço e

dependência p/empregada, vista panorâmica da ponte, aterro e

mar. PREDIAL IGUAÇU. RUA TENENTE SILVEIRA 105,
FONE: 3180.

CONJUNTO - Rua Felipe Schmidt - Ed. Dias Velho'
..,... área 20m2 - PREDIAL IGUAÇU - Rua Tenente

Silveira, 105 - FONE 31-80

2 LOJAS - ED. AMELlTA - medilJldo 3,50 X 7,80-
BWC 1,30X 3.50' - PREDIAL IGUAÇU - Rua Te
nente Silveira, 105 - FONE 31-80

'

Aguarde nossos próximos
lançamentos, através de o

"ESTAOO- e Jornal Imobiliário.

TERRENO. COQUEII'lOS .:.. RUA JOsE DE ALENCAR -

medindo 12,50m x 23m, Cr!lt 20.000,00. PREDIAL IGUAÇU.
RUA TENENTE SILVEIRA 105, FONE: 3180.

LOJA _. CENTRO - EDIF. JOÃO ALFREDO. RUA

JERÔNIMO COELHO, c/2 portas de aço, medindo 8m de

frente e 13m de fundos c/2 WCS. PREDIAL IGUAÇU RUA

TENENTE SILVEIRÀ 105, FONE: 3180.

Em um novo e mo

derno cjto. Residencial
da Capital: Condomínio
CARAVELLi;, na rua

de acessO. às praias,
numa localização tran

quila e pratica.
São 10 apartamentos exclusivos, de linhas atuais e_espaçosos,

com uma distribuiCão projetada para seu conforto. Eles tem:

Hall, sala, 2 donnitó�ios, cozinha, dep. de empregada, àrea de

serviço, despensas. De quebra, uma sacada, muito particular.
'e ainda uma garagem, super espaçosa.

.

O acabamento é de 1ª c/ azulejos decorados, pinturas em

latex, marmorite, ·etc.
O plano de pagamento é direto ou em até 20 anos, com

à entrega em dezembro de 73.
Procure-nos,' um dos 10 é seu.

'�.O
'

� Predial
IguaçUPLANTÃO NA OBRA

DIARIAMENTE

CURITIBA, MAL FLORIANO 170- S LOJA
, FONE 24-j311

FLORIANOfIO(IS: TENENTE SILVEIRA- 105
FONE 3180

beleza - exclusividade
estilo

•

�
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'Indicações de candidatos
conflita Arena. de Ita;aí

Itajaí (Sucursal) - Um abaixo-assinado, muitos desejam. Aparteado pelo Sr. Ari
contendo os nomes de um grupo de inte- Fernandes de Souza, este declarou que não

grantes do Diretório Municipal da Arena, seria .bom limitar o número de vagas de
foi entregue ao Presidente Mário.Uríarte, candidatos, enquanto o Sr. Luiz Antônio
em reunião realizada na última' segunda- Cechinel declarou-se disposto a concorrer

-feira, no salão nobre da Câmara Municipal, pela Arena.

pelos arenistas itajaíenses, O documento DECISÕES NO AR
reivindica ao Diretório que seja levada à Apesar <de intensas e acaloradas discus-

apreciação da próxima convenção da Arena sões, nada de oficial foi decidido na reu

de Itajaí, os nomes dos senhores Nilton nião de segunda-feira, ficando o assunto pa
Kucker e Júlio Cesar, como candidatos a' ra ser debatido ria convenção municipal.
deputado estadual, e Eduardo Santos Lins, Entretanto, foi realizada uma votaçã�, a

como candidato a Câmara Fede!al, nas 'pró-' fim de ficar definido b número de candida
ximas eleições de 1974. Assinaram" tâm c' � tos .a

cser 'aprese�tado, apresentando - na

bérn, o memorial o Senador Antônio Carlos segunda vez, em votação secreta - o se

Konder Reis o Prefeito Frederico Olindio guinte resultado: 14 manifestaram-se a fa-
de Souza, �ários membros, da 'bancadà

-

da'
: vor de dois candidatos a deputado estadual

Arena, além de outros influentes arenistas (} dois a federal, havendo abstenção do are-

locais.
'

nista Antônio Carlos Campos da Silva, que
OUTRO CANDIDATO discordou da maneira como os trabalhos es-

Durante a reunião, falou Q Sr. Bertoldo tavàm sendo conduzidos.
Michels, declarando que também o Sr. Luiz A Arena de Itajaí, foi uma das primeiras
Antônio Cechinel tem condições de ser lan- a se movimentar, visando a indicação de ,

çado como candidato arenista a deputado nomes 'para as eleições .de 1974 e, mesmo

estadual, acrescentando que aquela reunião aguardando-a homologação dos seus nomes
'

não 'tinha condições de lançar f qualquer como candidatos, os senhores Eduardo ,

candidato, mas que as' indicações deveriam Santos Lins, Júlio Cesar e Nilton Kucker, já
ser levadas à convenção municipal do Parti- estão desenvolvendo amplo trabalho em di
do. Esclareceu ser favorável ao lançamento versas regiões do Estado, visando o pleito,
de apenas dois candidatos, e hão três como do ano que vem.

Anittilpolis: Ac,iso prestou

ass;s��ncid à agricultura'
Com o objetivo de proteger os pomares da
região contra o "pulgão", que estava ata
cando as'laranjeiras e pessegueiros do Muni

cípio, o agrônomo Vicente Senzi dirigiu
um trabalho de prevenção especial, através
da pulverização com compostos químicos
apropriados, ao mesmo tempo em que
eram . adubadas as plantas já crescidas.
Igualmente, foram exibidos filmes educa-

.

tivos aos agricultores da região, sobre o

crescimento das plantas.

Intenso programa no setor agrícola do
Município de Anitãpolis, foi desencadeada
pela 'Secretaria da Agricultura, durante a re

alização da Ação Cívico Social (ACISO'
73), com 'atividades desenvolvidas 'através
da Coordenação da Organização da Produ
ção e Abastecimento - COPA. A informa
ção 'foi prestada pelo agrônomo Vicente
Senzi, executoi dos trabalhos naquela área,
que declarou ter tratado principalmente do
reflorestamento, análises do .solo, fruticul
tura e de problemas da Cooperativa de Ele-

-

trificação Rural de Anitápolis. ,Declarou, finalmente, o técnico, que a

Sob a orientação do técnico, foram, praça-pública de Anitápolis terá, em breve,
plantadas cerca de 600 árvores, e coletadas um jardim bem planejado, sob a orientação
aproximadamente 20 amostras-de solo para da Secretaria da Agricultura,' destacando o

posterior análise, sendo que, de acordo, valor, que deve ser dadó à árvore, "como
com o resultado desses exames, a região se- base- direta e indireta da sobrevivência dos
rá adubada para o cultivo. da batatinha, ' seresvivos".

,
, '. I, '

, c, ; "
,

farmaceut.eos *se, reunem e
/" \,

-v

-

•

éstudarri 'sua' interiorizClç.ãG�ó';" ,

Visando o início de um intenso progra
ma de interiorização, estarão reunidos no

próximo sábado, às 14 horas..no auditó�io
do' Hospital Municipal São' José; -em Join
ville, o Conselho Regional de Farmácia,
Sindicato dos Farmacêuticos de' Santa
Catarina e a, Associação Catarinense dos
Profissionais da Farmácia e Bioquímica.

Durante o encontro; serão' .debatidos
com os profissionais da região, assuntos de -

vital importância para a Farmácia e Bioquí
mica' e, tem o objetivo, ainda, de dar

sequência aos preparativos iniciais para o

lo. Congresso Catarinense de Farmácia e

Bioquímica, a realizar-se em Florianópolis,
de 14 a 18 de novembro próximo.

Para o. encontro do próximo sábado, as

entidades organizadoras estão solicitando o

comparecimento de todos os farmacêuticos
e Bioqufmicos de Joinville e imediações.

DEPARTAMENTO 'NACIONAL DE ESTRADAS DE' RODAGEM
16 º ,DISTR-ITO' ,RODOVIÁRIO FEDERAL

-CONCURSO
"i

.

. •
.

o 160. DISTRITO RODOVIÁRIO FEDERAL, to(n� públ ico que, até o 'dia 16 de AGOSTO
corrente, estarão abertas as inscrições para o Concurso de seleção de ENGENHE IROS MECÂNI

, COS, a serem contratados sob o regime deConsottdeçâo das Leis do Trq)ilalho.
Florianópolis, 02 de agosto de 1973
Altamiro Ver íssimo da S:iveira
ENGo. CHEFE DO 160, DRF

tVestindo-se deste jeito"ela não vai-acreditar
que 'você é honesto,
trebalhador e -

'quer vencer na vida.
l'
f'i
, .,

"

Passageiros de Navegantes
. ,

'

só podem utilizar os táxis
Navegantes (Sucursal de It ajaí) - Confir

mando que compete à Municipalidade decidir
sobre a concessão de linhas de transportes coleti
vos e de passageiros em táxis, conforme estabe
lece o Código Nacional de Trânsito, a Justiça cas

sou a liminar concedida ao Mandato de Segu
rança impetrado pela a' empresa blumenauense

"Expresso Icaro " que se' achava no direito de rea

lizar o transporte de passageiros das linhas aéreas

que fazem escala no Aeroporto Internacional de

Navegantes. p 'problema surgiu após a reclamação ,

dos proprietários de táxis que 'operam no aero

porto, que se viam tolhidos no desempenho de
.seus fretes de

-

passageiros desembarcados em

Navegantes. Como 'a maioria dos passageiros de

embarque e desembarque procedem de Blumenau Navegantes porque não possui concessão. da
e itajaí, a empresa utilizava suas Kombis para o Prefeitura para tal, acreditando que outros prefei
transporte coletivo até Navegantes e fazia o reco- tos também irão contestar que a empresa opere
Ihirnento dos passageiros desembarcados levando- em seus municípios, exceto Blumenau.
os de volta à Blumenau, Itajaí, Ilhota e Gaspar, Defendendo a classe de proprietários e moto

por preços bem menores aos cobrados pelos ristas de táxis de seu 'município o Sr. Cirino
táxis.

'

Adolfo Cabral declarou a O ESTADO que no

Para o Prefeito Cirino Adolfo Cabral, agora' aeroporto existem nove veículos de primeira qua
vencedor na Justiça, a proibição determinada em '!idade conduzidos por profissionais experientes e

junho último, proibindo ao Expresso Icaro em condições de,. atender os passageiros. Para
apanhar passageiros em Navegantes não incluía o 'tanto, cada motorista firmou um' termo de res

frete de' ·Blumenau a: Navegantes. Ao mesmo ponsabilidade com a Prefeitura para' um bom e

tempo, o Chefe do Executivo garantiu que as perfeito atendimento aos usuários, existindo,
Kombis poderão .operar com fretes de passageiros inclusive, um fiscal da Municipalidade para regis
de outras cidades para Blumenaú, mas não em trar .queixas e punir os responsáveis,

Blumenau te,II'I.,·novos planos para ,-a- coleta
e o destino do. lixo em todo o município

Blumenau (Sucursal) - O sistema' doe coleta e pontos da cidade, sacos plásticos, a serem recolhi
remoção do lixo de Blumenau sofrerá profundas dos pelos caminhões coletores. Outro recipiente'mOdificações nos próximos 30' dias, segundo in- menor, um pequeno cesto metálico, colocado no

formações prestadas ontem pelo Secretário de
'

meio-fio, permitirá a sua utilização pelos pedes
Obras da Prefeitura Municipal, Sr. Paulo Oscar' tres.
Baier. O novo plano, atualmente em fase final de". 'NOVO DESTINO AO LIXO

elaboração, visa a atualização e melhoria geral do
'

Disse o Secretário Paulo Baier, que o método
serviço em todas as suas fases. 'mais racional para a exterminação do lixo em

A limpeza geral da cidade passará a ser feita: Blumenau "é o seu emprego em aterros sani
com o auxílio de carrinhos manuais de coleta:' tários. Aqui, servirá, depois de compactado, para
Simultaneamente, serão distribuídos em vários a recuperação de áreas baixas".

'

Objetivando a maior funcionalidade dos servi
ços, a Prefeitura Municipal de Blumenau já en
comendoú .â firma Máquinas Piratininga SIA de
São Paulp dois modernos caminhões coletores
compactadores. A capacidade destes veículos é

suficiente com seus dispositivos de compactação
transformando 22 metros cúbicos de lixo em ape
nas 8,4 metros cúbicos e, segundo o Secretário de
Obras,

-

deverão dar maior versatilidade aos servi-
,

ços.

ABERTO DAS 8 ÀS 19 HORAS

SEM FECHAR PARA O ALMOÇO

deu p en

aquem.
·sempredâ
presente
(DIA DO PAPAI)

,

.

EoHO CKEsabeo
quev cêpode
e deve dar.-
e que, no Hoepcke, além de encontrar os melhores presentes

da cidade, você tem ao seu lado funcionários prontos e

aptos a ajudar-lhe .. ,

Gente que, num instante, descobre o que

v�cê pode,e deve dar �
Procure o Hoepcke antes do

dia 12, porque dia 12 é dorninqo.

GRANDEMAGAZINE HOEPCKE
Felipe Schmidt - Centro

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 8 de agosto de 1973 - Página 8

Frigorífico sem higiene estoca
\

todos os gêneros alilllentícios

Com duas câmaras paralis�das, tudo é recolhido liu,m só" de péssima higiene.

Uma legislação adequada capaz de promover e incen
tivar a industrialização do município, através da
concessão de incentivos especiais, e aparentemente
irresistíveis, foi o tema mais discutido na sessão de
ontem do' Conselho de Desenvolvimento Municipal.

Para o Presidente do Conselho, professor Ary' Kardec
de Mello, esse chamariz teria sua eficácia redobrada
desde que oferecesse algo mais que a simples concessão
de incentivos fiscais e isenção de impostos durante um

determinado tempo. "Talvez a doação de, terreno, mais
os serviços de terraplanagem e infra-estrutura básica,
realizados pela Prefeitura, possam seduzir os investi
mentos industriais".

- Somente as indústrias podem trazer um desenvolvi
rne n to ,m ais acelerado a Florianópolis, garantindo
eniprego para a mão-de-obra ociosa existente na Cidade.
A atividade industrial é seguramente mais estável que as

desenvolvidas no setor terciãrio e acredito que seria de
todo interessante que se compilasse a legislação perti
nente de diversos municípios que pro-movem o estabele
cimento de indústrias em suas sedes. A partir dessa legis
lação, poderíamos organizar um' plano eficaz de incen
tivo à industrialização.

Prosseguem nas reuniões do Conselho Municipal de
Desenvolvimento os debates acerca da adoção de saoos

plásticos para o recolhimento do lixo e segundo seu

presidente, professor Ary Kardec de Mello foi sugerido
pelos conselheiros o envio de expediente ao Prefeito
Municipal para a escolha de uma rua que sirva de teste, a
cujos moradores seriam distribuídos sacos plásticos
visando-se verificar a validade e a aceitação <desta
solução.

Também continuam as discussões a respeito da insti
tuição do Serviço de Proteção ao Patrimônio Histórico,
Ar tístico e Cultural porque segundo o Professor Ary
Kardec "preferimos que os estudos demorem mas que no

final resultem num trabalho de qualidade, que não dê
margens à dúvidas, para facilitar sua aprovação pelo Pr e

feito e a tramitação pela Câmara'. Também serão
ouvidas opiniões de profissionais de direito público e

privado bem como do Departamento de História da
UFSC para que porventura não se venham criar casos

polêmicos, e para que os tombamentos não venham' a
interferir em interesses alheios, pois "o trabalho é deli
cado mas a preservação de nosso patrimônio é de grande
importância também".

Engenheiros da Boeing, Sa. Zona Aérea e da Varig
estiveram inspecionando o Aeroporto Hercílio L_�z a fim
de verificar as condições para pouso e aterrissagem dos
aviões Boeing 727, que a Varig pretende introduzir na
Capital tão logo haja a definição da comissão que fez a

vistoria. A equipe de engenheiros de várias companhias
aéreas e da Sa. Zona Aérea se deteve principalmente em

medir a consistência da pista e outros pequenos detalhes
necessários à segurança absoluta no pouso e decolagem
de aeronaves de porte. Os aeroportos de Itajaí, Joinville
e Curitiba também serão vistoriados, e dependendo das
condições observadas e conclusões finais da comissão, é

pensamento da Varig substituir nestas cidades o Avro
com capacidade para 40 passageiros pelo Electra de 89
passageiros.

Estes aviões estão em circulação, fazendo a linha de
Itajaí ao Rio de Janeiro, com escalas em, Joinvi11e e São
Paulo. Um outro Avro que parte todos os dias às
19h1Omin de ltajaí vai direto a São Paulo e Rio de
Janeiro. A substituição desses aparelhos pelos Electra
visa atender a crescente demanda de pessoas que se utili
zam das linhas domésticas da empresa, além de oferecer
maior conforto aos passageiros, Segundo o Sr. Ottoni
Ianner, Gerente da Varig em Florianópolis "o .aumento
de passageiros em todas as linhas, fez com que a compa-

Conselho estuda forma
de atrair indústrias

Mesmo a in�pe:��i� S�::��nãof:-ix-a-ri-a-d-e:-nd-'e-n-ar-..:..----·--------------------------�-----.,J' ,

a falta de higiene da única câmara frigorífica em funcionamento
no Mercado Público. O Dasp precisa conhecê-Ia.

,

Aproximadamente Cr$ 36 mil se

rão investidos pela Secretaria de Obras
da Prefeitura Municipal na reforma e

modernização das três câmaras frigorí
ficas do Mercado Municipal, responsã-

,-<. veis todos os dias pelo armazenamento
e conservação de toneladas de peixes,
frutas e legumes.

Conforme foi constatado, duas das
câmaras se encontram paralisadas; a

primeira em virtude de quebra do mo

tor e a segunda porque tem as tubula

ções furadas e permite o escapamento
de gás. Por outro lado, o local de refri

geração se encontra em péssimas con

dições de higiene, corri os ladrilhos
sujos e água trazida pelos peixes arma

zenados nos pisos do chão.
REFRI�ERAÇÃO PRECÁRIA
Segundo informou a administração

do Mercado, as duas câmaras frigorí
ficas se encontram paralisadas há mais
de seis meses, fazendo com que apenas
a terceira seja utilizada para o armaze

namento dos 'alimentos. Esta circuns
tância faz com que tanto peixes como
verduras sejam guardadas no mesmo

local, amontoadas 'umas sobre as ou

tras, fazendo com muitas vezes um

alimento resulte com gosto e cheiro de
outro.

O sistema de refrigeração foi Cons
truído há 17 anos e desde então foi
reformado uma vez, isto há quatro
anos. Antes da paralisação das duas
câmaras, as mercadorias perecíveis
eram guardadas em locais específ icos,
porém de janeiro para cá isto foi im

possível, fazendo com que laranjas, re
polhos, peixes e maçãs argentinas se

jam armazenadas num mesmo Iocal.
Funcionando com uma temperatura

de cinco graus positivos para os pe:ixes
e carnes e 10 graus para as verduras, as
três câmaras têm capacidade para fri

gorificar mais de dez toneladas de ali
mentos. Os usuários, pagam cinquenta
centavos por uma caixa de legumes e

dois cruzeiros para cada vinte quilos de'
peixe. Com a instalação de frigoríficos
próprios por parte dos açougueiros, an
tigamente os que depositavam maior

quantidade de mercadorias, hoje aque
las câmaras prestam serviços principal
mente aos pequenos vendedores do

mercado, principalmente negociantes
de frutas e verduras, que depositam,
naquela seção pequenas quantidades
de alimentos.

Anunciando que nos próximos dias
será aberta licitação para a reforma das
câmaras frígorfficas, informou o secre

tário de Obras da Prefeitura que segun
do um orçamento prévio as obras cus

tarão Cr$ 36 mil. A modernização será

realizada tanto nas estruturas da área
dos frigoríficos, como também nos

motores e demais equipamentos de

refrigeração. Os pisos, atualmente co

bertos de água e as paredes, sujas pelo
contato das mercadorias, serão refeitos
e pintados novamente. Por outro 'lado,
a maioria dos equipamentos de ferro
deverão ser substituídos, porque, em
contato com o peixe e outros produtos
do 'mar se enferrujam e deterioram em

pouco tempo:
A r eforma deverá estar concluída

antes de dezembro, quando então as

três câmaras poderão ser utilizadas

segundo as espécies de mercadorias e

alimentos: uma para peixes e carnes e

as outras duas para legumes, ovos e

,frutas.

Evasão escolar é' culpa
do ônibus, no Ribeirão

Após 15 dias de inatividade, voltou a

trabalhar a Draga Sergipe, da Companhia
Brasileira de Dragagem, responsável pelo
aterro hidráulico da Baía Sul. Segundo o

Coronel Gilberto Meírelles, presidente da,
Comissão Executiva d, Nova Ponte, a'

paralização prendeu-se a problemas mecâ
nicos - peças desgastadas. Contudo - diz
Meirelles - a Draga já está trabalhando
normalmente, devendo o aterro estar con

cluído em dezembro do corrente ano.

o Pr esidente da CEP, baseando-se em

relatórios, adianta que desde segunda-feira
a Draga já' está em atividade. "Neste dia

(2aJeira), ela trabalhou 15 horas e 20 mi
nutos. Dias há em que os operários traba
lham ininterruptamente, durante 24 horas.
No momento, temos como prioridade
alcançar, com o aterro, a Ilha do Carvão.
Depois, será aterrada uma linha até as pro
ximidades da Ponte Hercílio Luz", explica
Gilberto Meirelles.

At é ontem, a Draga já havia despejado
na Baía Sul dois milhões e duzentos mil
metros cúbicos de areia, perfazendo, em

área, mais de dois terços do total progra
mado. - 650 mil metros quadrados. Mei-
'r elles afirma que, a menos que ocorra ou

tra tempestade, estes serviços da Cia. de
Dragagem desenrolar-se-ão normalmente,
não afetando de maneira alguma o anda
mento dos trabalhos de construção da
Nova Ponte. \

'

Os produtos hortigranjeiros são estocados com produtos mais perecíveis.

Varig vê seBoeing 727 opera na Capital
nhia se preocupasse com sua expansão no Brasil, princi
palmente no Nordeste com os aviões 727 e 707. Floria- "

nópólis' naturalíi1.'ente não poderia ficar excluída dessa
arrancada, e possivelmente depois da conclusão dos tra
balhos na nova pista e do parecer dos engenheiros da Sa.
Zona Aérea, tenhamos condições de receber o Boeing
727" ,

NOVAS LINHAS
A partir do dia 10 de agosto, a Varig colocará em

circulação aeronaves diretas, com capacidade para 114
passageiros. Os mais novos aparelhos da empresa em

operação são os Boeing 727 que partirão de São Paulo às'
18 horas fazendo vôo direto a Recife diariamente, che
gando às 21 horas na capital pernambucana. Em.Recife
farão conexão para Natal e Fortaleza. O preço da passa
gem direta a Recife é de Cr$ 773,00 ida e Cr$ 1.469,00
ida e volta. Outro vôo direto às 12h4Smin de São Paulo
a Salvador (chegando às 14hSOmin) será efetuado, além
das frequências diárias saindo às 9 horas de São Paulo,
com escalas no Rio, Salvador, Aracajux e Recife. Nos
vôos diretos da capital de São Paulo a Salvador a passa
gem custará Cr$ 560,00 para a ida e Cr$ 1.064,00 ida e

volta.
Assim o passageiro embarcará em Florianópolis às

8h3Omin, e poderá fazer conexão em São Paulo para
O Aeroporto Hercüio Luz entrou definitivamente na era do jato. A_gora, é o 727 da Varig. 'Recife e Salvador direto pelosjatos Boeing 727.

Draga parou 15 dias, rras já
retomou seu trabalho e

entrega aterro em dezembro

Draga Sergipe: 2 milhões e 200 mil metros cúbicos de areia, mais de dois terços do total programado.

Mais de quinze crianças' deixam de estudar em
Caieiras do Sul e as que frequentam o ginásio em
Ribeirão da Ilha o fazem. depois de caminhar trinta
quilômetros todos os dias porque o horário da empresa
Ribeironense, que faz cobertura daquele trajeto, estabe
lece que seus ônibus devem partir as 13h3Omin, uma
hora depois das aulas terem começado.

'

,

O fato foi observado pela equipe do Projeto Rondam 'ir,

que trabalhou .na localidade nos últimos quinze dias de
julho, prestando assistência médica, dentária e, social a

população. ,

'Conforme registraram, Caieiras do Sul não tem
condições de construir e manter sua própria escola
básica, o que obriga as crianças a frequentar a escola do
Ribeirão ou então abandonar os estudos.

.

POR 1 HORA A MENOS
Atualmente, entre oito e dez crianças em idade

escolar são obrigadas a caminhar até o RIbeirão ou então
a depender de eventuais caronas, principalmente nos dias
de chuva. Conforme declarou o morador Laudelino
Pedro do Espírito Santo, que já apelou em duas oportu
.nidades a Empresa Ribeironense para antecipar a partida
dos ônibus em uma hora, modificando o atual horário
das 13h30min para 12 ou 12h3Omin, aproximadamente
vinte crianças encerraram suas atividades escolares depois
que cumpriram o período primário, efetuado na própria
vila, porque não dispõem de meio de transporte até o

ginásio de Ribeirão. '

Lembrou também Laudelino Pedro que, em virtude
tanto do cansaço como das próprias condições climá
ticas, o aproveitamento escolar daqueles alunos é inferior
ao dos outros escolares, "porque é natural' que depois de
caminhar trinta quilômetros (ida e volta) s ob o solou
sob a chuva, os meninos não tenham mais disposição
para estudar",

Por outro lado, famílias com alguns recursos foram
obrigadas a comprar bicicletas para seus filhos poder
frequentar a escola do Ribeirão, porém esta alternativa é
irrealizável pelas famílias mais pobres além de ser impra
ticável para qualquer criança nos dias de chuva. Confor
me disse Laudelino, se também for útil para empresa, a I�
antecipação da partida dos ônibus em apenas um hora,
para 9 Ribeirão da Ilha, será bastante proveitosa para
dezenas de crianças que hoje não podem mais frequentar
escola em Caieiras do Sul.
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Cidade

I,

Uma cidade modema, com pistas de
alta velocidade ligando todos os seus pontos,
uma avenida contornando uma ilha maravi
lhosa, com planejados bairros à beira-mar, lu
xuosos hotéis, avenidas perimetrais, túneis,

muitas áreas verdes, um centro oceânico de
turismo e um sistema de circulação onde to-
dos os veículos poderiam trafegar sem engar-

rafamento. Que cidade exemplar seria esta?
Nada mais nada menos do que a nossa Flo
rianópolis, se for cumprido integralmente o

Plano de Desenvolvimento Integrado da Mi
cro-Região da Grande Florianópolis, elabora
do pelo ESPLAN (Escritório Catarinense de

Planejamento Integrado). Esse plano foi 'eri
comendado pelo ex-Prefeito Acácio Santia
go, a fim de que o crescimento do espaço

metropolitano da capital (20 municípios,
com destaque especial para a ilha), passasse a

ser realizado de uma forma ordenada e crite
riosa. E preservasse também as tradições his
tóricas e culturais, deixadas pelas' gerações
anteriores. No âmbito estadual' uma série de
obras que estão sendo executadas atualmen- ,

'

te, como, a nova ponte e suas obras comple
mentares e a estrada de Canasvieiras, faz par-
te do Plano de Desenvolvimento. Mas na es

fera municipal, apesar do plano estar pronto
desde 1970, ele ainda não foi aprovado.

Quando o Prefeito Acãcio Santiago decidiu disciplinar a
urbanização de Florianópolis, há seis anos, não viu outro

caminho senão o de criar um processo de planejamento que
desse condições permanentes para um desenvolvimento
racional e criterioso, executado dentro de modernos níveis
técnicos. Para isso foi criado o Escritório Catarinense de

Planejamento Íntegrado (ESPLAN), uma organização parti
cular que contou com os recursos e a: colaboração da Prefei
tura. E uma das coisas logo. observada, no início dos traba

lhos, foi a falta de uma rede urbana caracterizada, capaz de

servir de suporte ao processo desenvolvimentista estadual.

Para que exista essa rede urbana é necessário haver uma
cidade líder (polo) de mesmo níveis (não diinensões) das

capitais dos estados vizinhos. Segundo afirma o arquiteto
Luiz Felipe Gama Lobo D'Eça, Supervisor da ESPLAN e

professor de Urbanismo e Arquitetura do Curso de Enge
nharia Civil da UFSC, o Estado está desintegrado, perdendo
representatividade na Federação, simplesmente porque não

temos uma capital de importância nacional. Porisso o

grande objetivo do Plano de Desenvolvimento da Área
Metropolitana da- Grande Florianópolis é a organização do

espaço micro-regional como um todo, onde se destaca o

Centro Urbano Líder, construido numa escala capaz de lhe

.

conferir importância: -nacional, ··0 ·PIMO .abordou todo o

espaço estadual, com fundamento' na visão estratégica de

que a região da capital tem importância que ultrapassa os

limites micro-regionais. Todas as ações idealizadas têm

repercussão positiva e certa sobre todo o Estado, comple
mentando e não competindo com o esforço estadual.

'

O QUE PRETENDE O PLANO
O Plano consiste numa programação de ações, contendo

26 grandes projetos, os quais abrangem os mais diversos
setores de atividades da Capital. Todo o sistema viário

urbano da Grande Florianópolis encontra-se minucio
samente planificado e integra-se ao sistema viário de trans
portes federal, estadual e municipal. A nova ponte de Flo

rianópolis e o aterro são obras fundamentais para a concre

tização do que foi previsto anteriormente. A partir dessa�
obras a cidade deverá se expandir para o. interior da Ilha,
através da Avenida Beira Mar Sul e do prolongamento da

.

Avenida Beira Mar Norte Rubens de Arruda Ramos. As

praias de Sambaqui, Cacupé, Canasvieiras e Ingleses,
deverão se transformar em luxuosos bairros residenciais.

Outras praias, ao sul e ao norte da ilha, também valorizarão,
abrindo imensas perspectivas para a deflagração de uni pro
cesso turístico na capital. Está previsto ainda a criação do
Setor Oceânico de Turismo, na Costa Atlântica da ilha, que,
com a conclusão das grandes avenidas, pdoerá ser atingida
em menos de meia hora. O Plano prevê ainda grandes áreas

verdes, para lazer, inclusive no aterro que já está sendo

construído, a urbanização do Morro da Cruz, a criação de
outros bairros, com densidade populacional programada
racionalmente, e a prévia seleção de áreas para a implanta
ção de um distrito industrial. Outra coisa pretendida é a

união total das duas partes da cidade, ilha e continente,
criando uma área comum, chamado Centro Metropolitano.
De acordo com essa idéia o Poder Estadual ficaria na ilha e

o Poder Municipal, no continente. Todos esses projetos,
segundo o' arquiteto Luiz Felipe Gama D'Eça, são auto

fínancíãveís, podendo trazer grandes lucros.
A CIDADE VELHA.

Quanto à conservação da cidade velha '0 Supervisor do

'O arquiteto
Luiz Felipe Gama

D'Eça, que
coordenou os

trabalhos que
culminaram com o

Plano de
Desenvolvimento da
Grande Florianópolis,

'ti, -- diz que.ele.custou �

1 milhão de
cruzeiros, mas que
já proporcionou à
cidade um.retorno

de investimento
cem vezes maior, só

com as obras
do aterro e da

Ponte.

Preservar tudo o

que é antiqo,
indiscriminadamente,

,

.é uma atitude
irrealista. Mas

há patrimônios
attísticos e

, culturais que não
podem desaparecer.

O prédio da
Alfândega é um deles. '
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Em busca da
ideal

Raul Caldas fo.

O Plano de Desenvolvimento da Grande
Florianópolis, que custou à

cidade um bilhão (antigo) está
pronto, mas ainda não foi

aprovado pelos setores responsáveis

edifícios, tudo vai continuar cada vez mais caótico. Essa

urbanização precisa ser disciplinada e o Plano de Desenvol
vimento d-á o instrumento para a regularização 'disso".

Florianópolis atraves

sa hoje urna fase de acele
rado progresso, fato que
ninguém poderia, contes
tar. Mas muitas facetas
desse crescimento revelam
-se caóticas e desordena
das, não poupando na sua

arrancada, construções e

aspectos da cidade que já
faziam parte do seu acervo

cultural Gá que. não existe
nenhum órgão encarregado
de preservar o seu patrimô
nio histórico).

Além disso a falta de
, um critério estabelecido e

a grahde valorização' do
centro- da capital, está
transformando aquela área
numa despersonalizada sel
va de cimento, apagando
quase totalmente o que a

cidade' possui de mais ca

racterÍstico: a sua tradição
açoriana.

Esses fatos vêm susci
tando protestos e manifes
tações de historiadores,
professores, arquitetos, ar
tistas, escritores e joínalis
tas, que sentem que a cida
de, com toda a sua beleza
típica, está sendo submer
gida pelo progresso.

São os ônus decorren
tes, dirão alguns. Em ou

tras cidades já aconteceu

isto, dirão outros. Certo.
Mas, até, hoje ainda não se

provou que esse tipo de

progresso (indisciplinado e

sem planejamento) trou
xesse grandes benefícios.
O exemplo das grande, ci
dades está aí para quem
quiser ver. Em todo .0

mundo procura-se ordenar
o crescimento de uma ci
dade. Aqui isso também
foi feito, mas está sendo
obedecido apenas em par
te.

A imperiosa
necessidade do,
prolongamento da
Av. Rubens de Arruda
Ramos é enfatizada
no Plano, assim como
o asfaltamento da
Es trada de
Canasvjeiras. Os
engarrafamentos
na Frei Caneca irão
acabar.

E preciso que não
se repitam erros

do passado, e
sobretudo, que
a cidade, que é bonita,
não se

transforme em uma
selva de concreto,
igual a centenas

'

de outras cidades'.
O aterro vai
proporcionar uma
nova chance aos

administradores.

c

ESPLAN diz que houve um grande cuidado, quando o

Plano estava sendo elaborado, para que' certas áreas fossem

preservadas. Foram propostas apenas duas demolições de
valor: uma para o alargamento da rua Fernando Machado,
que tem uma influência muito grande no sistema viário da
nova ponte e a outra uma demolição que a Prefeitura já

'

executou, dando continuidade' ao tráfego das Avenidas
Othon Gama D'Eça e Osmar Cunha. "Mas nem tudo que é
velho tem valor artístico e vale preservar" - ressalta o

arquiteto" .. O que é preciso é haver uma graduação para se

verificar o que realmente interessa. Caso típico: casinhas da
Rua General Bittencourt. Ouvi uma notícia que vão demolir
aquelas casinhas, que estão constuídas no meio da rua e tem
um sabor todo especial para 'nós arquitetos. Se dependesse
de nós elas não seriam demolidas, já que aquela rua não tem

função na circulação. A as casinhas tem valor artístico e são
autênticas, sob o ponto de vista de estilo". Quanto a outros
monumentos de valor, Gama D'EÇa acha que Só se 'poderia
fazer uma seleção através de pessoas credenciadas, como o

professor Oswaldo Cabral, e daí se escolheria o que deveria
ser preservado e o que puderia ser demolido. "Nós achamos
que tudo que devesse ser preservado precisaria ser tombado
se criasse até uma mística em torno desses monumentos,
para se atrair turistas. Porque turista não quer ver edifício
de apartamento, que ele está vendo, em todo lugar. Tem
muito mais sabor para um turista uma casinha velha, com
aquelas janelas de canga, da época colonial, do que um

edifício".
CRESCIMENTO DESORDENADO

Quanto ao crescimento desordenado do centro da cidade
o arquiteto Gama D'Eça é de opinião que seria necessária
uma legislação específica, que discipline a urbanização,
"especialmente numa cidade que está sofrendo um processo
de metropolizaçâo, uma das coisas mais complexas do

desenvolvimento urbano: "Nós somos uma metrópole, na
escala de Santa Catarina", diz ele, "e o fenômeno de metro

polização de Florianópolis é tão complexo como ,te São
Paulo. O que predomina atualmente na Iíberaçãc de cons

I truções éo livre arbftrio e isso é uma situação que não pode
continuar, sob pena de virarmos uma selva. Se não houver
uma legislação que regule principalmente a implantação de

,

DECISÃO E RECURSOS
Não existe um prazo prédeterminado para a conclusão

definitiva do Plano de Desenvolvimento Integrado da
Grande Florianópolis. "Tudo depende de decisão e de
recursos", diz o Supervisor do ESPLAN. Mas se a nova

ponte e as'obras do aterro estão sendo realizadas, o resto
também é apenas questão de decisão". Entre as obras que
estão sendo executadas, atualmente e se enquadram no

Plano, destacam-se, além da nova ponte e do aterro, a estra
da deCanasvieiras, o acesso da ponte à BR-IOl e o trevo da
BR-lOl, para o qual DNERjá fez o projeto definitivo.

O Plano de Desenvolvimento é o resultado' de um tra

balho de mais de seis anos e contou com a participação de
mais de cem profissionais.

Mas apesar de todos os pontos positivos o Poder Muni
cipal ainda não o aprovou. Issojá está trazendo problemas e

prejuízos à capital catarinense. Por exemplo: na ârea progra
mada para o prolongamento da Avenida Beira Mar Norte,
ligando o bairro da Agronômica à Trindade, trecho cada vez

mais congestionado, por causa do grande movimento para a

Universidade, foi construída uma fábrica. Para se prosseguir
a avenida existem agora duas opções: ou se derruba a fábri
ca; ou se desapropriam mais de cem casas.

O arquiteto Luiz Felipe Gama D'Eça não sabe explicar
porque o Plano 'finda não foi aprovado pela Câmara Munici
pal. Mas de qualquer forma ele acha que poderes maiores já
o aprovaram" com a realização de diversas obras que tinha
mos previsto. "Mas na esfera Municipal a sua aprovação
significaria a criação da legislação de controle da urbaniza
ção. O Plano foi entregue à municipalidade em agosto de
1970, "e eu- sei que já houve modificações no projeto' origi
nal", acrescentou o Supervisor do ESPLAN.

Planejamento tem uma função precípua: é de precisão
- ressaltou ainda o arquiteto Luiz Felipe Gama D'Eça. O
que é preciso é se completar o que fizemos. O que está feito
não dá. para mudar, porque para mudar é preciso perder
tempo e não podemos perder mais nem um mes".
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• • . e uma menina de longos cabelos
•

aZUIS •

Passava as tardes de inverno viajando. Num mapa ia

de cidade em cidade. Conversava com pessoas e visitava
lugares. E aqueles pontinhos tinham vida... Ele conta

como, uma vez, se perdeu em Sãó Paulo. E como foi
salvo por uma menina de longos cabelos azuis. Sempre
que ele ficava doente de cama, os.amogos lhe traziam

diferentes' tipos de mapas como presente. Uma vez preci
sou fazer uma série de injeções: ganhou uma série de

'mapas dos Estados Unidos. Ma� ele. guardou-os cuidado
samente: afirmava que ainda não sabia bem inglês. Não
estava preparado para viagens interna�iQnais.

A adolescência foi chegando e a imaginação rateando.
De vez em quando lhe davam umas tristezas enormes,
profundas, de umas vezes até chorava doido, soluçando
assim como quem quer se revirar pelo avesso. E era tris

te. Quantas manhãs, antes dele acordar a mãe dele olhou
O: no- chão mapas pisoteados e 'rasgados e no ar a espe-

BONECAS ACORREN

TADAS (Puppet ona Cha

in). Filme policial inglês

s eguição de barcos a mo

tor, nos canais do Zuyder
Zee e de Amsterdam, fíl- .

Lillian . Lemmertz: Cordélia, Cordélia .•. ,. de Rodolfo

Naimi

CORDELlA, CORDE- Jack Lemmon, Barbara

LIA ... , filme nacional cre- .Harris, Technicolor .; 18

dencíado pela direção Ró- . anos. tine Roxy 2 e 8 ho

dolfo Nanní, elemento que raso

leva a sério o cinema e a V I R TUDE SE LVA-·

realização de seus filmes. GEM (The Yearling) de

Com a atriz Lillian Le

meitz, no papel central, o
filme situa-se "na linha de

transição por que passa 0

cinema; saindo do erotis-,

mo gratuito, para o roman

cismo". É o drama cotí

diano de uma mulher de
28 anos .que se vê, repenti
namente diante. de uma sis

temática de vida nunca de

sejada. Francisco Di Fran

co e Pedro Paulo Het�ayeÍ'
estão' no elenco. Coral

3-8-10 horas.

O CASO MATTEI, de
r Francesco Rossi, com Gian

Maria Volonté.
GUERRA ENTRE

\ HOMENS E MULHERES, raso

de Melvíne Shavelson, com

Clarence Brown, com Gre

gory Peck, Janee Wyman, '

Claude Jarman Jr. Techni

coloro Cioe Jalisco 8/horas.

OS AMANTES DO PE

RIGO, com Robert Red

ford, Gene Hackman. Cine

Glória 5 e 8 horas.

AS 7 DA MANHÃ O

MUNDO ESTÁ .EM OR

PEM, com Archibald. Cen
sura 5 anos, Cine Rajá 8

horas.

MARy STUART -

. .

Rainha da I;scócia, de

Charles Jarrot, com Vanes
sa Redgrave, Glenda Jack-.
sono Cine São Luiz 8 ho-

Darci Costa

TV

TV.Cultura - Canal 6

13:30 - Tv.Educatí

va; 14:00 - Sessão da Tar

de; 15:00 - Top Cat; 15:30
- Pepe Legal; 16:00 - Perdi

dos no Espaço; 17:00 -

Daniel Boone; 18:00 -

Aventuras de Jerônimo;
18:30 - Mulheres de Areia;
19:20 - Bola em· Jogo;
19:30 - Rede Nacional de

Notícias; 19:55 - Tom e

Jerry; 20:00 - Vitória Bo

nelli; 20:55 - Balança mas

não cai; 22:15 - Samrig no
Cinema; 24:00 - Os Deste

midos.

TV.Coligadas - .Canal 3
14:00 - Sala de Visi

tas; 14:10 � Zorro; 14:30-
Tia Maria; 15::20 - Vila

Sésamo; 16:20 - Seriado de

Aventuras; 16:45 - Scoob

Doo; 17:45 - Paladino, De
fensor da Justiça; 18:15,
Shazan, 'Xerife e Cia;
19:00 - Carinhoso; 19:45-
Tele Jornal M.Hering;
.20:10 - Cavalo de Aço;
21 :00 - 4a. Feire Nobre;
22:00'- Jornal de S.Catari
na na TV; 22:10 - O Bem

Amado; 23 :00 - Têmpera
de Aço; 24:00 - O'Hara.

LEIA E DIVULGUE O ESTADO

rança de que tudo não tivesse passado de brincadeira de

infância.
frio t? chuva, a estrada rebelde de curvas e barro, as

pessoas feias e tristes, as casas escuras e molambentas, ele

quis voltar. Mas não sabia por onde o mais curto. Parou;
o carro e ficou esperando alguma menina de cabelos
azuis. Não iria se arriscar a falar com a gente feia e triste,

. poderiam ser criminosos, O tempo passou e o tempo
também pode ser cruel. A vida colocou-lhe cabelos

.

brancos e profundas r�gas.

feia e triste pudesse nascer uma bela menina de cabelos
azuis.

A vida é muito inútil quando se vive de mapas lisos e

sem os incômodos das pessoas tristes e feias. A vida'

precisava ter alguém que desse um pouco de alegria=
não a passageira, de circo - à essa gente triste. À 'vida

.

precisava ter alguém que desse chance às pessoas de se '

exercitarem na beleza.' Mas todos que podem alguma
coisa jogam-se à envelhecer nos seus sonhos de mapas,
esperando meninas de lindos cabelos azuis para lhes tirar
do meio dessa gente cheia de problemas. E que tudo'
continue como está: as viagens devem ser feitas no mapa,
onde não há perigo de se encontrar pessoas feias e tristes

. e, com o choque, acordar e ver-se culpado.

* * *

Vários anos mais tarde, e o tempo é um bom tira-

'manhas ele já brincava com meninas,' como brincam

todos os rapazes e todas as meninas. Gostava de errar por
caminhos imaginários, sobre os corpos úmidos das meni

nas de verão e praiâ;Mas isso todos achavam normal. Um

dia, sentado e olhando o f(io pela janela, sentiu vontade
de viajar, e viajar, e até se perder como nos mapas.

Quando teve carro se lembrou de uma vontade. E saiu_
pelo mundo de Deus. No começo, ainda deslumbrando,
gostou. Mas depois começou a achar. muito imperti
nentes as casas e as gentes que apareciam estragando o

.

mapa. E devia ser só uma estrada, um risco de asfalto,
mais nada. Os mapas - entretanto - não lhe tinham

.

ensinado a aturar esses intrometidos.

Quando tudo estava muito desagradável: o tempo de

Bem alquebrado, resolveu falar com uma menina feia
e triste que lhe olhava com olhos negros, Ela ouviu,
sorriu a metade de um dente cariado e indicou o cami
nho. Ele foi como se fosse jovem, e chegou de volta'
aonde tinha saldo. E ficou dias pensando na inutilidade
da vida, nas desilusões que a' vida lhe trouxera .. Não

.

pensou - nenhuma vez � em ter feito algo mais que
esperar a menina de cabelos azuis.'Nunca procurou a

menina de cabelos azuis. Só a esperou. Como se de gente
Cesar Valente

o importante é ...
manter-se em

forma ..•
LIMPAR os
RINS'
ESTIMULAR o

fígado .••
'

tome

�'::::::::':':,.:::'::;.-y.,,:\.:,,::,,:,,::::.:,:::..:.:.,.---,
-, ··�URODO.NAL

e viva MAIS contente,1

Horóscopo
Cinema

sobre o combate aos entor- fiada por equi�e de segun

pecentes, com o ator sueco da unidade, dirigida por
Sven Bertil Taube, como. Don Sharp. O principal pá- .

um Agente Policial da In- pel feminino é. de Barbara

terpol, que vai a capitalda
.

Perkins Cine São José

Holanda investigar as ativi- 3-7,45-9,45 horas:
dades de uma gang que se.

ocupa do tráfico de herof- NA T A I LHA DOS

na. Direção de Geoffrey HOMENS MAUS, sem in

Reeves. Como clímax, o formações. Cine Ritz'

filme tem uma corrida-per- 5-7,45-9,45 horas.

Bonson\ ÁRIES - Algumas dificul
dades passageiras em seu

lugar. Por outro lado o

fluxo lhe será bastante fa
vorável aos negócios imo-.
biliários ou relacionados
com transportes de um

modo geral. Viagens favo
recidas.

tOURO - Não comente

nada de novo, principal
mente suas novas idéias
com relação ao seu setor

profissional e negócios. Po
de contar com o apoio de

pessoas bem situadas fi
nanceiramente. Romance

favorecido,
GÊMEOS - Dia em que
poderá receber uma impor
tante informação relacio
nada com seu setor profis
sional. Aproveite. todas as

chances que deverão sur

gir, pois delas muito de-:

pende sua ascenção mate

rial.

CÂNCER - Fluxo favorã=
vel para dar. início a em

preendimentos que deve

rão
.

ser concluídos a longo
prazo. Muito bom também
à sua vida. social, a eleva

ção de sua saúde e para so

licitar favores de terceiros.

LEÃO - Favorável influ
ência ao seu estado psíqui
co e ás ocupações. que exi

gem muita concentração
mental. Cuide, porém, de

sua saúde, não se deixe in

fluenciar por pessoas mui

to falantes e de caráter sus

peito.
VIRGEM - Dia que apre
sentará ótimas oportunida
des para melhorar sensivel

mente, seu nível de vida

geral. A saúde será bastan

te boa, o que muito irá co

laborar na concretização
de seus d�sejos e aspira
ções.

\

/
/ / I

C"07
L�

Omar Cardoso

LIBRA - Dia em que tudo
estará a seu favor, princi
palmente se agir com Inte
ligência, dinamismo, e obje
tividade. Sua elevação
profissional será evidente,
bem como sua ascenção .,social. Favorável ao amor e

viagens.
ESCORPIÃO - O apoio'
espiritual. e material, você
receberá' neste dia dos fa- .

miliares, amigos e 'superío-. ,

res do campo profissional.
Influência espetacular ao

amor, às viagens e aos jo
gos, sorteios, _eorrida de ca

valos e loteria.

SAGITÁRIO - Dia um

tanto quanto inquieto e

perturbadorv Terá de
enfrentar' muitos, obstácu
los para concluir suas tare-

,

fas e poderá ate'se desen

tender com pessoas invejo
sas e incapacitadas. Evite,
e cuide da saúde ..

CAPRICÓRNIO - Para

que este dia seja cheio de .

êxito e sucesso, terá que

empregar
/métodos práticos

e inteligentes, 'principal
mente em coisas ligadas ao
seu setor profissional. Cui-'
dado, com os rivais e ini

migos.
AQUÁRIO - Dia em que
terá bastante sucesso em
tudo' que pretender reali-'

zar; mas desde 'que não,

volte sua mente para coisas

irreais e sem significado.
Boà saúde' e excelente dis-

'

posição. O am"or está favo
recido.
PEIXES -c- Alguns aborre
cimentos provocados por
filhos ou pais se apresenta
rão neste' dia. Mas não se

preocupe, pois tudo termi

nará bem. Êxito em novas
amizades, em diversões; no ,

amor, e em negócios e em

presas,

I

íg;)
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Zury Machado:

DEBUTANTES
Noventa e duas lindas jovens de nossa

sociedade estão em preparativos para seu

"debut" na noite do Baile Branco. A promo
ção é do Clube Doze de Agosto, a realizar-se
no próximo sábado.

'

FINANCIAMENTO
O Conselho Administrativo do Fundo

de Desenvolvimento do Estado de Santa Ca
tarina, reunido sob a presidência do Secretá
rio Sérgio Uchoa de Rezende, aprovou finan
ciamento a 35 empresas catarinenses.

HUMBERTO
Humberto Saad, proprietário das con

ceituadas lojas Dijon n� Pio, nos disse que a

noite em black-tie que viu no majestoso Ho
tel em Laguna, foi algo de sensacional em

I matéria de beleza, classe, elegância e bom

I, gosto.
'

CURSOS
A Secretaria da Educação está comuni

cando aos interessados que o prazo para ins

crição aos cursos de Lincenciatura de Curta

Duração, para o Ensino de 10. Grau, foi
prorrogado até o próximo dia 9. Os candida
tos deverão prestar seus exames de seleção
nos, dias 13, 14 e 15 do corrente.

'

AGRADECIMENTO
À Diretoria da Casa do Jornalista de

Santa Catarina, nossos agradecimentos pelo
ofício que estamos- recebendo.

CONVITE
Dos formandos do 30. Colegial do Cen

tro de Estudos do Vale do Rio Tijucas estou
sendo convidado para uma de suas promo
ções' dia 18 próximo, na vizinha cidade de

Tijucas. Meus agradecimentos pela atenção e

tudo farei para estar presente ao aconteci
mento.

Sr. Adernar Gonzaga recebendo convidados no coquetel de
lançamento dos edifícios "Mansão de Heidelberg" e "Faial"
mais duas realizações da Imobiliária A. Gonzaga.

CINEMA
PARA
HOJE

I fX'IBIDORA
,CENTRQSUL LTDA

DE JOINVILLE
O Clube dos Sub-tenentes e Sargentos

da: cidade de Joinville, sábado, com grande

Consuelo Aparecida Sielsti,
mais uma das lindas debutantes
do Baile Branco.

A sra. Florisbela Becker em

companhia de seu esposo,
assistiu o desfile de modas

"Dijon", no Tourist Hotel e-'
ficou encantada com os modelos

apresentados.

BONECAS ACORRENTADAS
• BARBARA PERKINS

CINE RITZCINE SÃO JOSÉ 3 - 7,45 - 9,45.H

festa em sua sede social, vai comemorar seu
•

300. aniversário de fundação. Agradecemos a

gentileza do simpático convite.

�
,ORA. MOEMA

Pela Transbrasil regressou da Guanaba
ra, a Dra. Moema Desjardins após participar
do curso intensivo de Endocrinologia Sexual
e Esterilidade Conjugal, organizado pelo re-

'nomado Prof. Jean Claude Nahoun, e reali
zado no Centro de Estudos da 33a. Enferma
ria da Santa Casa de, Misericórdia, do Rio de
Janeiro.

HOMENÀGEM
Continua recebendo homenagens de

amigos e associações, o simpático casal Gilda
e Elmar Heineck, que, na próxima semana,

deixa nossa cidade para residir na capital
gaúcha.
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DIA DO PAPAl
'

Domingo próximo é

dia do Papai, e numa pro

'moção de Helena Rubin

stein, sua conceituada
firma está recomendando
como presente seu lança
mento masculino "Men's

I
Qub 52", o produto já se

encontra na Drogaria Cata-

I rinense. ,

--------�,

,
/

LAGES
Noite do Tango, é a

promoção do Clube 14 de

Junho" da cidade de Lages,
sábado. próximo. Urna or

questra típica de Buenos

Aires, será a atração na

quela noite.

CHEGANDO
Procedente de Araxá,

onde participou de um en

contro de Diretores de
Banco, o casal Miriam e

Paulo Bauer Filho, ele, Di
retor (lo Banco do Estado
de Santa Catarina.

JULIO
Julio Leon, de L'Officiel Cabelereiro,

foi o cabelereiro e maquilador oficial das ma
nequins, Elke, Adalgiza Colombo, Nixon e

Camilli, para a festa realizà�a no Laguna
Tourist Hotel, quando foi apresentada a mo

da Dijon, à alta sociedade catarinense.

Miriam Vieira da Rosa

Ulysséa, também
será debutante do Clube

Doze de Agosto,
no próximo sábado.

EXPOSIÇÃO

I
Será na galeria do

Edifício Dias Velho, ainda
esta semana, a exposição
da renomada firma Armá
rio Embutido Catarinense
Ltda.

NO TOURIST
Foi visto muito bem

acompanhado na festa de
sábado no Laguna TOl rist

Hotel, o discutido cirur
gião plástico, João Francis
co do Valle Pereira.

JANTAR
Na Secretaria do Clu

be Doze de Agosto, está a

lista para os associados do
clube que querem partici
par do elegante jantar de
confraternização na noite
de sexta-feira, às 21 horas.

., SENADOR
Nossos eu-nprimentos

ao senador Antônio Carlos
Konder Reis pela sua elei

ção a 10. Vice-Presidente
do Senado da República.

, i
,

5 - 7,45 - 9,45 H CINE CORI\L_ - 3 - a-lO H

GLORIA 5 - 8H

VIRTUDE SELVAGEM

SAO JOSÉ
.. ;SEXTA "FEIRA.

8130,H
'·PRÉ-ESTRÉIA·

.

�:

1 � FILME

Jack Lemmon em

"GUERRA ENTRE HOMENS E MULHERES"
com Barbara Harris

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



SlGAESTASETA.
VOCEVAI

ENCONTRAR
OMELHOR

FINANCIAMENTO E A
MEUIORGARANTIA.

De rtamento deVeicuIos·Usadosdo':u Concessionário de Qualidade 49ii,;He;,
HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17

Opala - Especial - 4 M. - Prata

Opala - Luxo - Dourado Metálico

Opala - STD - Verde Metálico

-Opala - STD - Branco .

Opala - Luxo - Branco

Volks - 4 Portas - Bege
Vai ks - 1300 -Vermel ho Cereja
Vai ks - 1300 - Branco Lótus .

Corcel - Vermel ho .....

Corcel - GT - Cinza ClVinil
Corcel - Luxo - Branco ClVinil
Karmanghia - 1500 - Bege . .

Karmanghia - Vermel ho Cereja
Variant - 1600 - BralÍco Lotus

Bug. - 1600 - Preto . . . . .

Aero Willys - Cinza Claro
Aero Willys - Cinza Escuro . .

Simca Jangada - Vermelho e Branco

COMERciO iii
AUTOMOVElS

Corcel "GT" - Vermelho Cadmium O:K.

Opala cupê especial - Sapia Metálico O.K.

Opala cupê especial - Vermelho Escarlate O.K.

Dodge 1.800 - Verde Floresta O.K.

Corcel cupê luxo - Amarelo Tarumã O.K.

Kombi - Branco Lotus O.K.

Kombi - Branco Lótus O.K.

Kombi - Verde Mistico : ...•.......... O.K.
Corcel cupê luxo - Azul Diplomata

'

�' 1971
TL - Branco Lótus 1971

Variant - Azul Nápol i ..............•...
'

1970

Karmann-ghia '- Branco Lotus 1970

Fuscão - Verde Guarujá 1972

Fusca - Azul Diamante .' 1971

Volks - Branco Lotus : 1970

Corcel 4 portas - Bege Claro 1969

Corcel 4 portas - Branco Nevasca 1969

Kombi - Azul Sideral .........••.......... , 1967

POSSUiMOS CARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA.

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

Plorianôpolis,

;
{

I].

Distribuidora

de Produtos Nacionais Ltda

Rua Felipe Schmidt,60 - Fones 3321 e 2197
FLORIANÓPOLIS - SC

corcel 4 portas . _ . . . • •• ••..•. .• . _ .. .• .. 1970
Corcel4 portas. -: . • . • .• . .• ' ...••.. ...•.. 1969

Volkswaqen 1500 •...... ; •..... , : ••••• _ . _ ....• 1971

Karmanghia ................•.••.••........•. 1969
Kombi ..•.....•. _ ••.• _ •.••••.

,
•.

'

•.•..•...••• 1970

Pick-Up Kombí ..... , .•.•••.••.............•. 1968

.
ARCO-IRIS AUTOMOVÉIS

Rua Fúlvio Aducci 690 ao lado do
Banco do Rio Grande do Sul

, Volks - Verde Folha. 69

Volks - Verde Garibe 68

Volks - Verde Garibe 68

Volks - Branco Lotus 70

Kombi - Verde Garibe . 68

Kombi - Verde Garibev 68

Kombi - Azul ..... 65

Kombi - Branco Lotus 70

Variant - Branco Lotus 70

Ford-Corcel - Verrnel'ho.Calipso 69

Ford=Corcel - Cinza Kilimanjara 69

,AUTO LOCADORA COELHO
EM FLORIANOpoLIS,
ALUGlJE UM CARRO E DI RIJA VOCe
MESMO.

INFORMAÇOES RESERVAS

RUA FELIPE SCHMIDT, 85

i;> FONES 2777 ou 2765

: GATAO AUTOMOVEIS'
Rua Francisco, Tolentino, 13 - Fpolis, COM
PRA - TROCA E VENDA DE AUTOMÓ
VEIS � Fcne: 29-80
VOLKSWAGEN 1.500 AZUL NIAGARA "OK" . . .. 1.973
CORCEL LUXO MARRON CANELA CUPt .. ;. . .. 1.972
CORCEL STD BRANCO CUPt . . . . . . . . . . . . . . . .. 1.971
CORCEL STD AZUL DIPLOMATA CUPÊ 1.970
VARIANTVERDE FOLHA 1.970
VOLKSWAGEN VERMELHO CEREJA 1969
OPALA LUXO VERDE ESCURO

'

1.971

PRAINHA":"PENHASCO
R. Prof. Maria Julia Franco, c/deslumbrante vista, vendemos casa

mista c/5 peças em ótimo estado de conservação, espetacular terréno
de 11x27. EXCELENTE NEGÓCIO Cr$ 35.000,00 sendo
Cr$ 15.000,00 de entrada e' saldo' Cr$ 600,00 mensais. URGENTE.
Tr. R. João Pinto 21 - 30. andar con], 9.

'

.

/

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados os documentos de Ford Corcel, ano 73, cor

turquesa jahiti, 2 portas, placa BI;-0140, 'no. do motor 192154,
chassis no. LB-40MY 16631,

,

Corcel de propriedade do Dr. Edésio MecheI.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veiculo marca

Chevrolet, ano 1969, placas AA-4953, motor no. 1681 3, psrtecente
ao sr, Arnaldo Silveira.

r�-'--------------------__'

�íreJlFlorinnõpo.is Veículos S.A.)

Rua Santos Saraiva, .554 - Fo�es: 6345 e 6351

TODA LINHA DE VEÍCUWS NOVOS FORD
Cores a escolher, com garantia e amplo financiamento.

VEÍCUWS USADOS
Vendemos, trocamos e compramos todas as Marcas'.
NOSSO DEPARTAMENTO DE VEÍCUWS

USADOS OFERECE:
Vefculosselecíonados, revisados, equipados e

com financiamento de acordo com suas posses.

·Galaxie LTO hidr. azul ipanema
Galaxie 500 meco vermelho
Corcel sedan bege maringá ..

Corcel sedan bege .

Corcel sedan vermel ho .'. . .

Corcel cu pê vermel ho cardeal
Corcel cupê vermelho
Corcel cupê bege jangada
Corcel cu pê grená
Corcel cu pê verde
Corcel cupê cinza
Corcel cupê cinza kil
Volks Variant azul .

Kormann-ghia T.C. azul pavão I' ...
Karmann-ghia T.e. vermelho montana

Karmann-ghia T.C. vermelho montana

Karmann-ghia branco lotus .

Kombi pick-Up branco lotus
Kombi cinza moderno
Kombi azul pastel
Kombi verde areia ..

Volks branco lotus ..

Volks vermelho cereja
Volks branco lotus ..

Volks verde turquesa ,

Rural Willys vermelho com branco 4x2

Rural Willys bege e verde 4x2

Aéro Willys verde

Aéro Willys bege maringá x ..

F-100 pick-Up bege narajó .

F-100 marrom cabine dupla.
Chevrolet veraneio turquesa real

JK borgonha com preto ....

Esplanada Chrysler verde musgo

Jeep Willys cinza grafite ...
Pick-Up Willys verde , .•..

Caminhão chevrolet cerâmica

1971
1969
1969
1969
1969
1971
1971
1971
1969
1969
1969
1969
1971
1972
1971
1970
1964
1969
1968
1965
1961
1970
1969
1968
1962
1972
1966
1969

-,
19.69
1966
1962
1967
1968
1968
1960
1970
1959

ubel
I

�

1 •

,AgOl'a, já em pleno funcionamento na FLORISA, O'
CONSÓRCIO NACIONAL FORD.

Participe também você do segundo grupo.

FORD MAVERICK

Uma esnobada na rotina

71

70
70
70
69
69
69
68
72
69
69
69
68
71
'71
66
65
64

Também no Consórcio da FLORISA

,

* promotora de vendas l tda,

(Administração de Imóveis)
Rua Felipe Schm idt no. 27 - Edifício Dias

Velho - conj. 10 - CRECI - 1950.
ALUGA-SE

Conjuntos para escritórios - Loja na Gale
ria Dias Velho..

VENDE-SE
Lotes no Jardim Cidade Universitária.

NAO PAGUE MAIS ALUGUEL
.Va. Sa. poderá receber a sua casa

no pr:azo de 4 meses, financiada pe
lo sistema financeiro Habitacional.
Basta a sua declaração de renda fa
miliar.

NUM LOCAL ALTAMENTE
VALORIZADO E APRAZfvEL -

com ruas já calçadas de lajotas. Bem
defronte a entrada do JARDIM
ATLÂNTICO - entre a faixa de as

falto e fi praia.
_ Oferecemos lindos projetos com

diversas sugestões em plantas já
prontas, para a sua escolha, execu-
'tados pela CONSTRUTORA ALFA
LT.
TRATAR: Escritório JARDIM
ATLÂNTICO

Rua Gel. Liberato Bittencourt,
203

,/

me,.lé�c.!:�.._.. �:.:.mE.é.:.::_:.eS.�.A.�.to.m_o.'v.e_i.s_.
/

RUA ALMIRANTE LAMEGO, 1'90
,ReVENDEDOR AUTORIZADO

VOLKSWAGEN
RELAÇÃO DOS VEICULOS

'_ USADOS À VENDA
Sedan 1300 - Vermelho
,Sedan 1300 - Vermel ho
Sedan 1300 - Vermel ho
.Sadan 1300 - Bege Claro
Sedan 1300 - Vermelho .

Sedan r300 -, Bege Claro
Sedan 1300 - Vermelho
Sedan 1300 - Pérola ..

Sedan 1500 - Branco .

Sedan 1500 - Vermelho
Sedan 1500 - Laranja .

Sedan 1500 -, Azul Diamante
Sedan 1 500 - Amarelo

1970
70/71
1972
1970
1969
1969
1967
Ül67
1971
1972
1972 �

70/71
1972

197?

JARDIM SANTA MÔNICA
Vendemos neste FABULOSO E PROGRESSISTA BAIRRO, um dos
melhores lote de no. 3 da qu"adra no. 33, BARBADA Cr$ 13.000,00
Tr . R. João Pinto 21 - 30. andar conj, 9.

��----------------------�--------------------

TERRENO JARD_IM ITAGUAÇÚ
Vende-se excelente lote à rua Carijós, c/428,62m2. Preço:
Cr$ 55.000,00

'

TRATAR C/GASTÃO - EMEDAUX fones:

4340/3164/4604

T. L. 4 Portas - Vermel ho .
.,

F-Il'i'.ANCIAME-NTO ATÉ 40MESES'

"NOVENA PODÉROSA AO MENINO
'-'

JESUS DE PRAGA"
'

Oh! Jesus que dissestesr "Pede e receberás, procura e

acharás, bate e a porta se abrirá". Por intermédio de
Maria, Vossa Sagrada Mãe, eu bato, procuro e vos

rogo que minha prece seja 'atendida (menciona-se o

pedido). Oh Jesus que dissestes: "Tudo que pedires ao

Pai em meu nome- Ele atenderá". Por intermédio de
Maria Vossa Sagrada Mãe eu humildemente rogo ao'

Vosso Pai em Vosso Nome que minha oração seja
ouvida (menciona-se o pedido). Oh! Jesus que
dissestes: "O céu e a terra passarão mas minha palavra
não passará". Por intermédio de Maria Vossa Sagrada
Mãe, eu confio que minha oração seja ouvida.
(menciona-se o pedido).
Rezar 3 Ave-Marias e 1 Salve-Rainha.
Em casos urgentes essa novena deverá ser feita às' nove
horas das manhã.
Mandada publicar por ter alcançado duas

-

graças.
'E.M.L.

ESTREITO

VERAS, VErCULOS LTOA.
Rua Santos Saraiva no. 660

Estreito Fone 6208
Chevrolet Opala Ouro Met. 4 Portas .

Ford Corcel branco lotus cupê est .

Ford Corcel vermel ho montana cupê luxo
Volks Azul Cobalto 1300
Volks Bege 1300 .

Volks Bege Claro 1300 .

Kombi Pérola e Bege 1500 .

Ford Corcel Belina Azul luxo
Kombi vermelha e Cinza reformada
Karmanghia azul met .

Aberto das 7,30 às 20 horas.

1971
1971
1969
1969
1969
1967
1968
1971
1960
1968

"ORAÇÃO AO DMNO ESPÍRITO SANTO".
�spí�ito Santo. -Tu que me esclareces em tudo, que
Iluminas todos os caminhos para que eu atinja meu
ideal. Tu que me dás o dom Divino de perdoar e
esquecer o mal que me fazem, que em todos os
instantes de minha vida estás comigo, quero neste
curto diálogo agradecer por tudo e confirmar uma vez

.

I que não quero separar-me de ti. Por maior que seja a

il.usão materia�, não será o mínimo da vontade que
Sinto de um dia estar contigo e todos os meus irmãos
na glória perpétua.
Agradeço-te uma vez mais.
(A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos
sem fazer, o pedido. Dentro de 3 dias será alcànçada �
graça por mais difícil que seia; Publicar assim que
receber a graça. E.M.L.

'BARBADA

TOCA FITA P/CARROS
Vende-se. Importado, marca Mecca, Stereo, Somente
a vista Cr$ 1.200,00 absolutamente novo, ainda na
embalagem original. Informações com Bety pelo fone
2261, à tarde.

SACO DOS LIMÕES
\..._, :,;.: ...,i

Desfrute a beira mar no próximo verão, ad
quirindo no Balneário do Pontal (Palhoça) ter
renos com área de 600m2, distante a 40 me-

tros da praia. Temos dois. _

TRATAR NA RUA DOS, ILHÉUS No. 14
FONE 4059

SACO DOS LlMÔES - COSTEIRA
EXCELENTE OPORTUNIDADE, vendemos um conjunto de 3 casas

de madeira o/terreno por APENAS Cr$ 17.000�OO sendo Cr$
10.000,ÕO de entrada e saldo Cr$ 400,00 mensais Tr. R. João Pinto

21 - 30' a!"dar conj. 9.

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 73/574

A V I S O

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,
para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de,

firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.
8.755 de 15.12.69, até as 15 hàras do dia 24 de Agosto de 1973,
para o fornecimento de "MÓVEIS PARA ESCRITÓRIO'"

O Edital' encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL DE COMPijAS, à Avenida Mauro Ramos no. 212,'
Florianópolis, onde serão prestados os esclarecimentos necessários e

fornecldas cópias de Edital.

Florianópolis, 07 de agosto de 1973.

JOÃO JORGE DE LIMA
Diretor Geral

\

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a Carteira Nacional de Habilltaçâo, pertencente ao

Sr. José Machado.

B.DA TRINDADE.
Vendemos linda e moderna casa ainda não habitada, ótima locali

zação, cletvu, p/carro, 2 quartos, sala, copa-cozinha, banheiro com

pleto, excelente acabamento, 8 com outra parte começada p/mais 5

peças. BOM NEGOCIO: Cr$ 60.000,00 sendo Cr$ 40.000,00 de
entrada, Cr$20.000,00 à Cr$ 174,00 mensais e aceitando car ro

como parte da entrada. URGENTE. Tr. R. João Pinto 21 - 30.
andar Conj. 9.

RARA OPORTUNIDADE, na R. Geral - João Mota Es pezim,
vendemos espetacular propriedade, contendo 3 casas, sendo 2 mista
c/3 quartos, sala, cozinha, banheiro etc. e outra de estilo modem is -

sima em faze de acabamento e fabuloso terreno de 4.200m2.,
c/várias plantações etc. BOM PREÇO E EM ÓTIMAS CONDiÇÕES
DE PAGAMENTO. Tr. R. João Pinto 21 - 30. andar coni, 9.

. -

AVAfFUTEBOL CLUBE
CONVOCAÇÃO

De ordem do Sr. Presidente, convoco aos Srs. Conselheiros para
sessão extraordinária que se realizará no dia 10 de agosto do'
corrente ano, às 20 horas na sede da Federaçâo Catarinense de
Futebol no Estádio Adolfo Konder, com a seguinte ordem do dia:

I - Reforma de Estatutos;
II - Eleição e posse dos novos cargos da Diretoria;
III - Assuntos.Gerais.
Caso não haja número suficiente para abertura dos trabalhos, a

hora determinada, a se'ssão será realizada 30 minutos após com

qualquer número de Conselheiros.

Florianópolis, 03 de Agosto de 1973
Rodolpho S. Tonolli

Secretário

CASA COQUEIROS
Vende-se casa a Rua José do Vale Pereira (Juca do Loyde),
c/2 dorm., amplo living, banheiro, garagem, nos fundos de

pendência de empregada, terreno c/336,60m2.
PREÇO: Cr$ 130.000,00

TRATAR C/GASTÃO EMEDAUX fones:
3164/4604/4340

Vt:NDE-SE
RUA CRISPIM MI RA - CENTRO, vendemos ótima residência de
Material, c/garagem, sala Star, 3 quartos, banheiro completo, cozi
nha, pequeno apartamento c/2 quartos e banheiro, área serviço, etc,
ESPETACULAR TERRENO DE 13 x 35. BOM NEGOCIO. Cr$
200.000,00 - parte financiado e parte a combinar, ACEITA SE
TERRENO C/CASA VELHA COMO PARTE DE PAGAMENTO.
Tr. Rua João Pinto, 21 - 30. andar - conj. 9.

APTO. NO CENTRO

PROCURAM-SE CASAS
Procuram-se casas, apartamento e terrenos para comprar,

. atendendo pedidos urgentes de clientes. Tratar à ma João
Pinto, 21 - 30. andar - conj. 9.

DANTE H.' F. OE PArrA
ADVOGADO
OAB-SC 121

,Escrit6rio: Felipe 'Schmidt, 58/� (Ed. Cogla6à} - 3<:>,

andar e- conjuntos: 301, 302 .e 303 - Fones: 3257 e

2071.

Amplo apto, com 146m2, localizado na

Rua Felipe Schmidt, com 3 quartos e demais
dependências, podendo ser financiado.
Tratar com Sr. Antônio; Fones: 4002 e

4050.

DR� RAUL CHEREM F.ILHO
/

(\Iínica Médica ,- reumatismos, CO,nsultório
Hospital Celso Ramos. Atende diariamente
das 12,30 às 16,00 horas:

.

APTO. ED.DONA TEREZA
Rua luis Delfino

CLlNICA E CIRURGIA DE OLHOS

DR. HENRIQUE' JOSÉ F;. FONTES

LENTES DE CONTATO

Ex-Residente do Serviço do Prof. Hilton Rocha -.Belo Hori-
.zonte, '

I

Ex-Residente do Instituto Penido Burnier - Campinas.
Consultório: Hospital de Caridade. .

Horário: Manhã - das 9:30 às 11 :30 horas.
Tarde - das 16 às 19 horas

FONES: 20-36 e 20-37

Vende-se uma jóia de aparto., c/2 dorrn.; amplo living, ba-:

nheiro, cozinha, área de serviço e dependência de empregada.
�companha um aparelho de ar condicionado, arrários embu-

tidos, cozinha tipo americana e persianas. ,

PREÇO: Cr$ 135.000,00
TRATR C/GASTÃO - EMEDAUX - Fones:

3164/4604/4340

AGRONÔMICA
SOMENTE ATÉ SÁBADO, Vendemos por apenas Cr$ 11.500,00
ótimo terreno de 20x22, dando frente p/as ruas AI. Carneiro e Prof.
J. Tolentino. Tr. R. João Pinto 21 - 30_' andar coni. 9.

APTO. 'EM COQUEIROS
'" l� }'"

'

.. �

•

'Vende-se 'um ápanàmento em Coqueiros,
ótima localização, visão panorâmica, ainda
sem habite-se, com 130m2, com 3 quartos,
demais dependências e garagem, podendo ser

financiado. ,

.

Tratar com Sr. Antônio; Fones: 4002 e

4050.

APTO. DIAS VELHO C/161,OOm2·
Vende-se aparto. no 130. andar - c/3 dormitórios, living,
copa-cozinha, banheiro, área de serviço e dependência de em

pregada.
PREÇO: Cr$ 165.000,00

TRATAR C/GASTÃO - EMEDAUX - fones:3164/
4604/434Q

APTO. DONA MARTHA
Vende-se aparto. no Edif. Dona Martha no. 801 - bloco A
c/3 dorm., living, banheiro, copa-cozinha, dependência de

empregada e área de serviço.
TRATAR C/'GASTÃO - EMEDAUX - fones:
31 64/4604/-4340

ESTREITO
POR APENAS Cr$ 21.000,00 - Vendemos 3 Terrenos juntos c/
área, de 1 Ox31, cada contendo ainda casa de madeira, c/5 peças,
perto da Geral e do DETRAN, so ESTA SEMANA. Tr. R. João
Pinto 21 � 30. andar conj, 9.

CASA CAPOEIRAS
Vende-se' casa mista c/3 dormitórios, sala, copa-cozinha, ba-,
nheiro e abrigo para carro, sita à Rua Thiago da Fonseca -

Capoeiras.
Preço: Cr$ 48.000,00

TRATAR C/GASTÃO EMEDAUX - Fones:
3164/4604/4340

CANASVIEIRAS-PONTA DAS CANAS.
Com frente p/a geral, vendemos por APENAS Cr$ 9.000,00
EXCELENTE área de 52x34 em forma triangular. URGENTE Tr. R. '

João Pinto 21 - 30. andar coni, 9.

CASA. ESTREITO
Vende-se casa de alvenaria c/3 dormitórios, sala, cozinha, ba
nheiro, dependência de empregada e garagem - Rua São José,
294.
Pr�o:Cr$ 125.000,00

TRATAR C/GASTÃO - EMEDAUX ...:. fones:
3164/4604/4340

,CASA LAGOA
Vende-se casa de alvenaria, c/2 pavo., logo após as dunas, c/4
dorm. 2 banheiros, copa e cozinha.
Preço: Cr$ 90.000,00

TRATAR C/GASTÃO EMEDAUX - fones:
3164/4604/4340

ALUGA-SE
Excel,ente apartamento situado no Edifício

ALDEBARÃ, Avenida' Beira Mar Norte, 60.
andar, com quatro quartos, amplo living, dois
banheiros, dependências de empregada e duas

vagas em garagem. ,

Tratar com o zelador do prédio ou pelo
telefone �173,çom odr. Jaime.
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VENDE-SE NA ILHA
RESIDENCIAS E APARTAMENTOS

APARTAMENTO EDIFÍCIO CARLOS
TAULOIS: 1 dormitório, living, banhei
ro, cozinha e área de serviço. A ser entre
gue dentro de poucos dias. Parte finan
ciada. Frente para a Rúa Tenente Silvei
'ra. I

EDIFlCIO '''DIAS VELHO" - RUA
FELIPE SCHMIDT
Sala desocupada, com 36m2, 'por ótimo'
preço.

RUAMAJORCOSfA:
Boa casa com dois pavimentos, bem

localizada, com 3 quartos, living, dois
banheiros, copa, cozinha, área de serviço.
Ótimo preço.

'

CENTRO EXECUTIVO MIGUEL
DAUX - Duas amplas e arejadas, salas
próprias para consultório medico ou
escritório. Ótimo preço, sendo parte
financiado.

'

EDIFÍCIO ANITA ,GARIBALDI
Escritório - 1 a. sobre-loja
Área 38,99m2. Bom preço.

- /

EDIFlCIO CARLOS TAULOIS
Apartamentos com garagem. Fino acaba
mento, banheiro e cozinha com azulejo
decorado até o teto. Parte do pagamento
financiado.

APARTAMENTO NO' EDIFICIO AR
THUR:
Com 1 dormitório, cozinha, llvlnq, de
pendência de empregada (completa),

.
área ,9_ll, �erYjç__o, $l,_!:!l�a� !�Jeal,çoJ1�s.w�.rga
60,OOm2. '

,S'1t
CONJUNTO DE SALAS NO EDIFItIO
DIAS VELHO:
2 boas salas bem arejadas, com área de
68,60m2, no 80. andar, com ,linda vista
panorâmica. Bom preço, Parte facilitada.

APTO. ED. FRANCISCO NAPPI - 3
dormitórios, living, cozinha, '2 banheiros,
dependência de empregada e garagem.
Área 148,56m2. Pequena Entrada e sal
do financiado.

EDIFlCIO BRIGADEIRO FAGUN
DES - CENTRO: - Apartamento 30.
andar com 150,OOm2. Garagem para 2
carros, 3 quartos, living, copa-cozinha,
dependência de empregada completa, ba
nheiro social, forração extra-nylon e si
sai. Armários embutidós. Cozinha com
armários de fórmica, lustres, etc. 50% fi
nanciado.

RUA ALAMEDA ADOLFO KONDER
'Uma bellssima casa de alvenaria com 2
pavimentos, com área de 268 m2. em

terreno de 364 m2. Pavimento térreo:
Hall de entrada, living, sala de jantar, co
pa, cozinha, banheiro social e quarto de
casal grande. Pavimento superior: 3 quar
tos, hall, banheiro social completo, área
de serviço, Cr$ 250 000,00 com 50% de
entrada e saldo a combinar.

LOJA NO EDIFlCIO JORGE DAUX
- Ampla loja com frente para a F\Ja dos
Ilhéus. Preço c-s 75.000,00 somente à
vista.

EDIFICIO - CENTRO: Vende-se um

grande EDIFfclO, totalmente aluqado,
Na parte térrea: 5 lojas. 10. e 20. andares
amplas salas que servem para repartição
ou banco. Maiores esclarecimentos em

nosso escritório.

'RUA MARIA JúLIA FRANCO -

PRAINHA: - Casa de material com linda
vista para a ba {a sul. 2 quartos, 2 salas,
banheiros, cozinha, copa, dependência
de empregada completa. Local paraqara
gemo Cr$ 55.000,00.

SOLAR Da. MARTHA
Vaga de garagem no. 2 - Bloco A. Para'
carro pequeno. Cr$ 115.000,OQa vista.

APARTAMENTO NO EDIFICIO PRA
ÇAXV:
Com sala, quarto, banheiro e cozinha.
Parte do pagamento facilitada. Área
45,83m2.

RUA TOMAZ JOÃO DOS SANTOS
(perto Rua Dr. Djalma Moellmann) --'

Casa de material com '3 quartos, banhei
ro completo, sala de jantar, living, copa,
cozinha e garagem. Quarto de empregada
e área de serviço. Na parte de trás (ai uga
cta) sala, dois quartos, cozinha, banheiro
completo e área de serviço. Ótimo em

prego, de capital para renda. Venha co

nhecer as condições.

EDIFlCIO CARLOS TAULOIS -

RUA TENENTE SILVEIRA: - Sobre lo
ja no. 2 com área de 50m2, a ser entre
gue em fins de agosto próximo,

SOLAR DONA MARTHA - RUA
ESTEVES JUNIOR: - Lindo apartamen
to com vista panorâmica, 3 quartos, li
ving, banheiro, cozinha, dependência de
empregada e 'garagem no. 9. Área:
l'20,OOm2. Pode ser financiado pela CAI
XA ECONÓMICA FEDERAL. Ótimo
preço.

APARTAMENTO AVENIDA OSMAR
'CUNHA: 4 quartos, living, 3 salas, 2
banheiros, dependência de empregada
completa, garagem para 2 carros. Área:
320,00m2. Ficam: Lustres de cristal, cor
tinas e tapetes. 8 armários embutidos.
Modelos combinando com as respectivas
peças.-

APARTAMENTO NO EDIFICIO FLAM
BOYANT - RUA ESTEVES JUNIOR: 3
quartos, 2 banheiros, sala de jantar, li
ving, copa-cozinha, biblioteca, vestfbulo,
hall social, dependência de empregada
completa e área de serviço. Área 209,59,
m2. A ser- entregue em' princ.rpi() de", '

'_�'1974. Financiado. ,e �_<.���,,---$

RUA FELIPE' SCHMIDT ESQUINA
COM PADRE ROMA:
Vaga de garagem no EDIFICID AR-

THUR:Cr$10.000,q_o:;:-;-., ec.,;-õ6",p
APARTAMENTO NO EDIFÍCIO BRI
GADEIRO FAGUNDES - 2 quartos, bat
nheiro, sala, cozinha e área de serviço.
Área constru fda: 60,00r'n2. Facilite-se
parte do pagamento.

RUA DEODORO
RAYA:

EDIFICIO SO-

Sala para escritório no 20. andar do Edi
ffcio Soraya por bom preço e a metade
financiada.

Rua Arcipreste Paiva, 11 Telefore - 3450 - 3526 - 4690

,

VENDE-SE TERRENOS

RUA PROFESSOR ENOÉ SCHUTEL -

TRINDADE: - TERRENO PLANO. 10
METROS DE FRENTE POR 30,DE
FUNDOS. Preço: - Cr$ 10.000,00

Lote de 12,OOm de frente

por 20,OOm de fundos, ao lado do EDI
F íCIO NORMANDIE. Cr$ 22.000,00
sendo Cr$ 12.000,00 de entrada e 10

prestações de Cr$ 1;000,00.

TERRENO NO JARDIM ATLÂNTICO"
Bar' bada, por apenas Cr$ 9.000,00.
L.:indo ... Lindo.

BOM ABRIGO
Terreno na rua João Meirelles com

285,60 m2 muito .bern localizado. O
"preço é uma barbada: apenas Cr$
10.000,00 À YISTA.

RUA PAULA RAMOS, PERTO DA
RUA PASCOAL SIMONE - COQUEI
ROS. Terreno de 12,OOm de frente por
34,90 de fundos. Área 418,80m2. Bom
preço. Parte financiada.

JARDIM ItAGUAÇU - COQUEI
ROS: - Lote de 16,50 de frente por
22,OOm de fundos. Rua calçada, com

água e luz. Rua próxima ao Ediffcio Gai-:
vota. Neg6cio Urgente.

PALHOÇA - ÓTIMO TERRENO
i!:M PALHOÇA a 50 metros da ponte do
Rio lmaruí, com 15.000m2, frente de 94
metros para a estrada da Casqueira e fun
dos com o Rio Imaruí. Preço:
Cr$ 25.000,00. Bom para indústria ou

loteamento.

SÃo MÍGUEL - PRAIA DE BAIXO:
Terreno com 1.560m2 sito em São

Miguel, Munic(pio de Biguaçu, frente
para a BR-l0l, 'KM.191, na Praia de
Baixo, existindo alicerce de alvenaria
para casa de madeira.

RUA ANTENOR MORAIS - BOM
ABRIGO - 2 terrenos de esquina (lotes
nos. t e 2) Área de 637,65m2.
crs 30.000,00 cada lote.

BAIRRO SANTO ANTÔNIO, BARREI-
ROS,

'

Rua Manoel Loureiro, 2 lotes de
10x30m, a Cr$ 6.0'00,00 cada um.

JARDIM CIDADE DE FLORIANÓ
POLIS, BARREIROS,
110tecom360,OOm2 (12x30),l'lua"C",
no. 446, próximo a "ORAI'\I"
Cr$ 5.000,00.

-

JARDIM AEROPORTO - Lote bem lo
calizado, próxima do Aeroporto com

327,00 metros. c-s 1.500,00.

'RUA ALMIRANTE CARNEIRO -'

'AGRONÔMICA
Térreno com 10m de frente por 10,25m
de' fundos. Com 20m de lateral direita
por 18m de lateral esquerda. Área 190
m2. Cr$ 8.000,00 c_ com entrada de
c-s 4.000,00 e 4 x Cr$ 1.000,00.

VILA DUQUE DE CAXIAS - BARREI
ROS
4 lotes de terreno por apenas
Cr$ 6.000,00. Oferta por curto tempo.

------

SAMBAqUI - PRAIA DAS FLORES
Casa de alvenaria com 2 quartos, sala,
cozinha, banheiro constru (da em terreno
de 450m2 Cr$ 35.000,00 à vista com

pequenas facilidades.

VENDE-SE
NO CONTINENTE

RUA MATrOS AREAS - ESTREITO:...,
Casa mista de 7 x 14 com 15 peças em

terreno de. 10 x 30 - c-s 60.000,00
aceitando como parte de pagamento,
auto ou imóvel de menor valor.

RUA SANTOS SARAIVA - ESTREI
TO: Casa com 2 pavimentos. Na parte de
baixo duas salas paracomércio e uma pe
quena casa de madeira (todos alugados).
Em cima 3 quartos, sala de jantar e visita
banheiro e cozinha. Área 87,OOm2. Parte
financiada pela Caixa Econômica Fede
ral.-

MORRO DO VIVEIRO - BIGUAÇU
Casa de alvenaria, com 120m2, terreno
de 1.152m2 (três lotes) frente para a

BR-101, perto da Polícia Rodoviária.
Preço Cr$ 63.000,00, com 50% de entra-

'

da e o saldo em 10 pagamentos.

CASA DE ALVENARIA NO JARDIM
ATLÂNTICO:
Com 3 quartos, sala, cozinha, garagem,
área coberta e banheiro. Armários embu
tidos. Ótimo preço.

RUA CÂNDIDO AMARO DAMASIO
(DA ORAN) - BARREIROS:
Para fábrica, indústria ou Depósito. 1
galpão de -rnadelra com 520m2 e um gal
J:jãp qe matertal el)1 ,fase de acabamento-- .

éêllf1Càdos' em terreno' de 3.60em2'ii!10"'
,tes). Negócio urgente'. Facilita-sI! parte" -':
do pagamento.

',RUA ,TOLENTINO DE CARVALHO
ESTREITO: ., 2 casas, sendo uma de
alvenaria com sala, 3- quartos, cozinha,
banheiro, lavabo, varanda e tanque, com
60m2 e outra casa mista, com sala, 2,
quartos, banheiro, cozinha, tanque e

abrigo para carro, com ,57m2, em terreno
de 400m2. Facilita-se o pagamento.

LAGOA DA CONCEIÇÃO
, 2 lindos lotes nó loteamento "ZERB I
UNS", na Avenida Principal.
2 lotes a Cr $ 8.000,00 cada um a 80 me

tros da Avenida Principal. Neg6cio ur

gente.

TAPERA,
, Casa de madeira, situada num lindo
recanto, com' 2 quartos, 2 salas, casinha
e chuveiro externo, nova, em frente a

I LHA PERALTA. Árvores frut(feras.
,Cr$ 15.000,00 à vista. Estuda-se contra

proposta.

CANASVlEIRAS
Terreno com 108,00 m. de frente pa

ra a Estrada geral e 70,00 m de fundos.
Ao lado do (lrupo Escolar. Preço: Cr$
36.000,00 - negócio urgente,

CANASVIEIRAS:
Lote no. 181 - Loteamento da Empr. de
Turismo Canasvieiras Ltda. 13,50x30,OO
- Cr$ 10.000,00.

'

CACHOEIRA DO BOM JESUS
TERRENO com 16,00 metros de frente
para o mar e 34,OOm. para a Estrada Ge
rai. Piaria. Parte do pagamento facilitada.
C�ASVlEIRAS: - Lindo terreno

plano, com árvores, medindo
12,OOx24,50, muito bem localizado (Lo
teamento MARTINS), ótimo preço.

'

CANASVIEIRAS - CACHOEIRA DO
, BOM JESUS
Casa de veraneio pr6xima ao mar, com 3
dormitórios, hali, banheiro social, amplo
living e varandão, Na parte inferior: Co
pa, cozinha e banheiro social. Área co

berta para 3 ou 4 automóveis. Área cons

trufda de 146,25 m2 em terreno de 17 x

27. MOBILIADO':" Preço Acessfvel com
algumas facilidades.

Rua Arcipreste Paiva, 11 Ttelefone - 3450 -, 3526
r..�"'!9II�

COMPRA-SE
Na Ilha - Nas mediações da Avenida
Mauro Ramos, Hercflio Luz, ruas Bo
caiúva, Almirante Lamego, Duarte Schu
tel e adjacências.
Com 3 quartos, dependência empregada
e garagem, até Cr$ 150.000,00.
Com 2 quartos, dep. 'empregada e gara
gem até Cr$ 100.000,00.
Com 2 quartos, dep, empregada até
c-s 85.000,00.
Nos Bairros - Agronômica, Trindade e

S. dos Li rnôes, '

Com 2 e 3 quartos, dep. empregada e de

,
preferência com garagem.

No centro, nos' Bairros de Trindade.
Agronômica, imediações da Av. Mauro
Ramos, com 2 e 3 quartos, de preferên
cia c/ garagem.

Cases de alvenaria com 3 e 4 quartoscom�aragem.
'"

BAIR�9S COQUEIROS E TRINDADE:
Casas de alvenaria com 3 e 4 quartos,
com garagem.

.' Apartamentos com 2,3 e 4 quartos, com
garagem.
Terrenos tende no mrntrno 12 metros de
frente.

'

PI ALUGAR
No Estreito, Morro <110 Geraldo, Coquei-
ros, Itaguaçu, Bom A�.rigo. .

Com 2 e 3 quartos,

c�m
dep. empregada

e garagem de J)r�fer' ncia. Aluguéis de
Cr$ 25O,OO'a c-s 1.00 ,00.
3 quartos, no centro <Õ�I imediações da
Av. Mauro Ramos, éO�� garagem. Na
Trindade, Agronômica, Salsa dos Limões
e no Estreito. \

/

Ê'Em Florianópolis, coqueii"· rinda-
de: '

Casa com 3 quartos, depen' Oe em-
pregada e garagem.

'

Casa com 2 quartos, com de.fendência de
empregada, c/ garagem. �j'
Casa cem 3 quartos, com dependêncía de
empregada, s/garagem. ,"
Casa com 2 quartos, com/dependência de
ernpreqada �/garagem.

I

PADARIA EM CAMPINAS, Mun. de São
José, em terreno de 325,00m2 com área
útil de 212,75m2, equipada com forno
SU�ER VULCÁO No. 7, à Ienha e dé
mais máquinas. Moinho para farinha de
rosca; estufa. Capacidade 15 sacos diá
rios. de fabricação única na região. Parte
çlo pagamento facilitado.

RUA JOSE DO PATROCINIO - ES
TREITO
Casa de alvenaria com 3 quartos,' sala,
cozinha, banheiro social, varanda coberta
e garagem para 2 carros. Dependências
completas para empregada mais um salão
dispon(vel para ampliação. 161,50 m2 de
construção em terreno de 300 m2.
Preço:'70.000,OO com 50% de entrada e

salqo facilltado,

RUA SANTA CATARINA - ESTREI
TO - Casa nova, com 3 quartos, ampla
sala, banheiro decorado, cozinha, copa e

garagem. Parte financiada. Ótimo preço.

RUA POETA FRANCISCO MACHADO
DE SOUZA - ESTREITO: - Casa próxi
ma a Casa da Amizade, com 3 quartos,
sala, cozinha, banheiro, lavabo e v.aranda.
Abrigo para carro. Terreno de 12x30m,
com linda vista panorâmica para as baías
NORTE E SUL. ÓTIMO PREÇO FI
NANCIADO.

RUA "J" - JARDIM ATLÂNTICO
BARREIROS: Casa com 3
quartos, sala, cozinha, garagem, banheiro
social e.área coberta. Parte financiada pela Caixa Econômica Federal, podendo
ser transferida com facilidade,

•
•
,

}
�

:.
<

\
,

-.

EDlFlCIO ANITA GARIBALDI -

apto. com 02 quartos, sala, cozinha, ba
nheiro, área de serviço. Preço
.. Cr$ 750,00 + condomínio.

ALUGA-SE
APARTAMENTOS

Ouitinete no Ed, Arthur Cr$ 350,00'
+ condomínio.

ED. ARTHUR - Aptos. com 01
quarto, sala, cozinha, quarto de empre
gada banheiro e área de serviço, Diversos
andares. Preço. Cr$ 504,00 + condomí-

SOLAR DONA MARTHA - Apto.
com 03 quartos, sala.rcozinha, banheiro,
área de serviço, dependência para empre
gada. Preço. Cr$ 850,00 + condomínio.

EDIFÍCIO SIMONE - CONJUNTO
GAIVOTA Apto. sito na Praia de Itagua
çu c/03 quartos, sala, cozi nha toda de

azulejo, 02 banheiros, área, de serviço,
garagem e dependência para empregada.
Preço. Cr $ 1.000,00.

ED.' BANCO NACIONAL COMÉR
CIO - MOBILIADO -;- C3 02 quartos,
sala, cozinha, banheiro completamente
mobiliado. Preço .. Cr$ i .200,00 + con
domínio.

SOLAR DONA EMMA Apto. com 03
quartos, sala, cozinha, banheiro social,
dependência para empregada, área de ser

viço e armário embutido. Preço ..

Cr$ 1.100,00 + condomínio.

ED. ALDEBARAN - apto. no 60.
andar. Preço ..Cr$ 2.000,00 + condo
mínio.

ED. PRAÇA XV Aluga-se quitinete
no 100. andar. Preço.. Cr$ 450,00 +

condomínio.

EDlFICIO ANITA GARIBALDI -

Apto c/Ol quarto, sala, cozinha, banhei
ro. Preço. Cr$ 550,00 + condomínio.

ED. SOLlMAR - Sito a rua Oto
Gama Deça. Apto. com 03 quartos, sala,
cozinha, banheiro social, dependência'
para .empregada e garagem. Preço ..

Cr$ 1.200,00 + condomínio.

RESIDENCIAS
CASA - Com 04 quartos, 04 salas,

02 banheiros, oi garagens, estacioná-'
menta para diversos carros, piscina, chur
-rasque ira, árvores frutlferas, jardim,
dependência completa para empregada,
sita, na Prainha. Preço ...Cr$ 3.350,00:

.'
�

,
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Quadrilha pretendia inundar o
Norte com 'dinheiro falsificado

Assaltantes armados
'.

.
'

atacam'motorista
, '

na "bandeira dois"
Jaraguá do Sul (Correspondente) -

-Corn a prisão de um falsário, as autori
dades policiais de Jaraguá do Sul abri
ram caminho para o desmantelamento
de uma quadrilha que operava na re

gião, efetuando derrame de dinheiro
falso. O nome do falsário está sendo
mantido em sigilo, afirmando os poli
ciais que assim procedem para que as

investigações posteriores não venham a

ser frustradas.
Em diligência efetuada no Início da

semana, a Pol.ícia efetuou J prisão de'
um dos membros da quadrilha, apreen-

que está coordenando as investigações,
o grupo estava preparando um der
rame, na região Norte de Santa Catari
na, de cédulas de cem cruzeiros, não
havendo indícios de falsificações de
outras notas, Esperam as autoridades
chegarem aüs "cabeças" da organiza
ção através do elemento que está deti
do, o qual vem sendo submetido a in
tensos interrogatórios.

Armados com facas, três elementos desconhecidos
tentaram assaltar o motorista de táxi Djalma de Souza
Feijó, nü início da madrugada ,de ontem, só não
conseguindo o seu intento devido a um acidente de trânsito,
por eles provocado .

Aü tentar reagir aos delinquentes, a vítima teve uma das
mãos feridas por profundo golpe de faca, oportunidade que
perdeu o controle da direção, projetando o carro contra um
barranco. Temendo a aproximação de populares, os
assaltantes evadiram-se do local, tornando rumo ignorado,

'

ASSALTO FRACASSADO
Aconteceu por volta de 10 minutos de ontem. Djalma de

Souza Feijó, que trabalha com o táxi de placas WX-OO-49,
de São José, foí abordado próximo a Catedral
Metropolitana por três indivíduos, jovens e, de boa
aparência, os quais solicitaram uma corrida até a praia da
Daniela. Alegavam que não conheciam muito bem a cidade,
mas pretendiam visitar um parente, que residia naquele
local.

Sem nada desconfiar o motorista seguiu o itinerário que
julgava mais apropriado, através de Saco Grande. Durante o

trajeto conversava com os passageiros, que, conforme
afirmou na Delegacia de Furtos, Roubos e Defraudações,
eram acessíveis e "bem hurnorados". Contudo, o conceito
de Djalma sobre os três jovens mudou completamente na
altura do Morro das Pedras.

O passageiro que viajava no banco traseiro, moreno,
forte compleição física e trajandoroupas escuras, aplicou-lhe
uma "gravata" e encostou uma faca ao seu pescoço,
avisando que se tratava de um assalto, Julgando que aquilo
fosse brincadeira, o motorista segurou a arma, tendo o

assaltante a retirado com violência, provocando profundo
corte em uma das mãos da vítima. Ato contínuo o
motorista perdeu a direção, tendo o veículo se chocado
contra um barranco, capotando a seguir. Corno nas

proximidades há várias residências, os assaltantes fugiram
apressadamente do local, temendo a' aproximação de
populares. Na sua pressa, esqueceram de levar um saco e
uma bolsa, contendo roupas, no interior do táxi.

dendo em seu poder a matriz usada pa
ra a falsificação das cédulas, além de
produto s químicos e considerável
quantia em dinheiro falso.

Segundo o delegado Altanir Sagaz,

No HCR a luta daJustiça absolveu

25 ativistas do PCB vida" contra a morte
Após duas horas de sessão secreta, o Conselho Especial de

Justiça da 2a. Auditoria da' Marinha, em julgamento iniciado
quinta-feira, absolveu, por unanimidade, os 25 acusados de ativi
dades subversivas, através do extinto Partido Comunista Brasi
leiro, no chamado "processo dos intelectuais".

Durante a sessão secreta, a 2a. Auditoria da Marinha, visando
aliviar a tensão que geralmente cerca advogados, acusados e seus

familiares, em processos importantes, fez funcionar um sistema
sonoro com músicas eruditas e populares. Em virtude da total'
ausência de provas para uma sentença condenatória, o Conselho
Especial de Justiça absolveu todos-os réus.

'

Na sala de recuperação do Hospital' Celso Ramos continua inter
nado o técnico de obras Lincoln Vieira Mesquita, que na manhã de

domingo foi vítima de tentativa de homicídio, praticado por Maria
Lúcia, sua mulher, que' se suicidou a seguir. Seu estado clínico é
grave, mas, segundo os funcionários que o atendem, há possibilida
des de sobrevivência,

Com 25 anos de idade e uma darreira inteira à sua frente, Lincoln
é hoje um homem arrasado, demonstrando sentir profundamente a

tragédia em que foi envolvido. Conversa com poucas pessoas e

manifesta sempre a dor que sente pela morte da sua mulher, de
quem estava para se desquitar:

Reconhece o mineiro de Montes Claros que pagou muito caro

pelo seu encantamento por Florianópolis. Veio no início do .ano
passado para a Capital catarinense, para trabalhar na nova ponte e se

encantou ao ponto de resolver não mais sair daqui. Seus familiares
escreviam sempre, principalmente Maria Lúcia, inconformada com a

sua ausência. Convidada a residir em Florianópolis ela não quis, pois
não queria abandonar a sociedade carioca, na qual tinha suas rafzesi,
Diante da sua recusa Lincoln tomou a decisão de desquitar-se, o que
foi extremamente contestado pela mulher, ao ponto de tentar con
tra a do marido e suicidar-se em seguida. Agora, o futuro do jovem
técnico de obras é incerto. Não sabe ainda se conseguirá sobreviver
e, em caso afirmativo, como irá reorganizar a sua vida.

Desta forma, ganharam a liberdade os acusados Leandro Kon

der, Luís Jorge Werneck Viana, Carlos Mateus, Afonso Henrique
Martins, Sul Brasil Pinto, Luís Sérgio Dias, Antônio Faria Pinto,
Valentina Pinto Peixoto, Luís Flávio Niemeyer, Heloísa Felizar
do Prestes, José Ribamar Ferreira, Carlos da Silva Teixeira, Hen
rique Batista Aranha, Edenildo Dias de ?li�Aeir�, An� Maria Mei

reles Roseli Meireles, Silas Conforto, Jose Cândido Filho, Nelson
Reich Otávio Guilherme Cardoso Alves Velho, Maria Eunice de

Queir6z, Is;ael Beloch, Valter Tenório Pontes, Sérgio Augusto
Morais e José Júlio de Araújo.

J

No lançalnento do alIO
não tem coq�,tel.,

I

Todos os dias, Koerich Alta Classe recebe novos
e requintados lançamentos das melhores marcas

brasileiras. Modelos únicos, fora de série�
Móveis projetados por talentosos estilistas. Mas

mesmo assim, não oferece coquetéis. É aquela
história, quem tem Bentle'y ou Rolls-Royce para
vender, não precisa oferecer coquetéis para
disputar comprador. Venha até os salões de

exposição de Koehch Alta Classe. Tem uma festa

de bom gosto à sua espera. São apenas alguns
lançamentos de móveis personalizados linha 73.

. Outros já foram vendidos. Ou ainda nem chegaram.

Como céirros de alto luxo, são feitos um a um, com

absoluta exclusividade ..
I

Antes de por um sonhado Rol/s-Royce na garagem,
você precisa começar pondo coisas muito

,r, '

reqt1�lltadas no living; na sala de jantar e no dormitó�io.
Esses ambientes representa,m muito em sua vida.

J

.alta classe
Victor Konder, 29
Na Capital
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Aü tentar resistir à açãü de assaltantes, Ulisses Enes
Pürtugal, gerente da agência dü Bancü dü Estadü de
Minas Gerais, de Nüva Iguaçu, füi assassinadü a tirüs na
tarde de terça-feira, na lücalidade de Mürrü Agudü. Os'
delinquentes, em númerü de três, além de abater .o ban
cáriü, balearam .o guarda de segurança Müacir Lüpes de
Sá, que .o acümpanhava, fugindü a serguir no Vülks de
placas FA-94-62, pertencente aü gerente. A açãü rendeu
21 mil cruzeirüs aü grupü.

.

Ulissp.s Enes Pürtugal viajava de Mürro Agudü para
Nüva Iguaçu, transportandü .o dinheirü, quandü, aü parar
pertü ,de um carrü enguiçadü na estrada Guadalajara, füi
abürdadü pelüs assaltantes. Aü tentar reagir füi alvejadü
abaixü dü .ombro esquerdü, enquantü .o guarda de segu-

I

[
,

rança, após desarmadü, recebeu um balaçü na altura das
.

nádegas. O gerente dü bancü faleceu quandü dava
entrada nü Hüspital de Nüva Iguaçu, para .onde füi
levadü pelü guarda.

Deu n.ebra" de
.. - .

prlme,ro ao qUInto
Tubarão (sucursal) - Um simples acidente automobilístico

possibilitou às autoridades policiais tubaronenses o desmantela
mento de uma "fortaleza" do jogo do bicho, que funcionava
numa casa da rua Princesa Isabel, pertencente a Antônio Duarte,
mais conhecido por"Antoninho Bicheiro".

Elementos civis e militares adentraram à residência, na noite
de sexta-feira e surpreenderam o bicheiro e os cambistas João de,
Oliveira, Antônio Cascaes, Narciso Vieira Ribeiro e Wanderley
Duarte, quando conferiam o movimento diário de apostas..Como
quase sempre acontece em casos desta natureza, o dono da- "for
taleza", Antônio Duarte, está em liberdade, conseguida através
de um "habeas-corpus", enquanto seus empregados continuam'
presos.

DEVZEBRA
Na noite de quinta-feira, por volta de 19 horas, 0 menor

A.M.D., dirigindo o Opala de .placas TB-14-58 pela BR-I01,
, perdeu o controle da direção e capotou. Em sua companhia esta
vam outros dois menores; que sofreram ferimentos leves. Socorri
dos por populares, os três foram levados a um hospital" enquanto
as autoridades policiais, dirigiam-se ao local para efetuar o 'le
vantamento. O que mais intrigou .os policiais foi encontrar no
porta-luvas um revólver, calibre 38. Interrogado, o menor afir
mou- que o havia apanhado na casa de Antoninlio Bicheiro, sa

lientando que aquela não era a.única arma existente na moradia.
Na noite seguinte, uma equipe policial dirigiu-se ;.à rua Prin

cesa Isabel, e com um mandado de busca e apreensão, interpelou
o bicheiro. Dentro da sua residência apreenderam uma arma.

Sabendo que havia mais quatro revólveres, os policiais adentra
ram à garagem, existente nos fundos e, para sua surpresa, surpre
enderam os cambistas João de Oliveira, Antônio Cascaes, Narciso
Vieira Ribeiro e Wanderley Duarte, que estavam "fechando o

caixa" da banca clandestina. Em seu poder foram apreendidos
três grampeadores, duas máquinas de calcular, listas de jogos
realizados e a quantia de Cr$ 1.770,00. O grupo foi levado. para
a delegacia e autuado em flagrante. "Antoninho Bicheiro", o

dono da "fortaleza", foi colocado em liberdade, ; através de um

habeas-corpus, enquanto seus empregados, continuam tranca

fiados no xadrez, aguardando decisão da Justiça.

Usaram fundas

pára o sequestro

.)

Empolgados com' a onda de sequestros, cinco garotos,
armados de "bodoques" (estili'ngues, ou fundas) invadiram o

gabinete do diretor do R�,cdpHrhento Provisório de Menores,
tein:.S'ào .Paú'l0:!C ?Gllévátafii;-mantcndo-o uma hora 'em seu

,poder; Rui Joeli, (J·-di'retor sequestrado, foi abandonado na

avenida Marginal, que segue o rio Pinheiros, quando o seu

carro enguiçou. Os menores fugiram, tomando rumo ignora- '

do.
O fato..,. até certo ponto hilariante - ocorreu na noite de

segunda-feira, por vólta de 20 hoias. O diretor do RPM estava
em seu gabinete, quando os cinco garotos, empunhando seus

"bodoques", arrombaram a porta e o ameaçaram de morte,
caso não acatasse suas 6rdens.

- Queremos fugir daqui e precisamos do seu auxílio, dis
seram os sequestradores mirins. Mantido sob a mira dos meni
nos, Rui Joeli embarcou no seu carro e levou qs internos para'
f ora do estabelecimento. Na avenida marginal o veículo
sofreu uma pane, tendo os garotos se embrenhado n\lm
mataga,l e, desaparecido, enquanto sua vítima fIcava em liber
dade. Os cinco são' responsáveis por vários roubos à 'mão
armada na área da Grande São Paulo.
RECAPTURADO

,
Na cida4e matogrossense o assaltante Antônio Jabur, con

denado a quatro anos de reclusão, que na noite de sexta-feira
havia ,fugido da Penitenciáiia Regional de Presidente Wences
lau, em São Paulo, juntamente com outros dois detentos:
Para garantir o êxito da evasão, �s presidiários usaram como
reféni a mulher do diretor do presídio, Maria Tereza Almeida
Ferreira.

Antônio Jabur foi capturado por agentes da Delegacia de
Presidente Wenceslau, que desde a noite da fuga estavam
seguindo as pistas deixadas pelos fugitivos. Mais de 200.
homens continuam em diligências, objetivando. recapturar
Edmundo Mendes Areia e José Vitor da Costa Leonor, os
outros dois fugitivos. Antônio Jabur, por seu turno, já foi
recambiado à penitenciária, ignorando-se o que lhe deve estar
acontecendo nas mãos dos policiais.

Vítima assassinada
'c

• •

ao tentar resIstIr

I
" I
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Martim, Francisc�,
um treinador mais
do que hum'ilhado
Majtím Francisco continua 'Vivendo um drama em

Alagoas. Ontem procurou a imprensa para a sua última
declaração, dizendo que iria mostr,ar o povo alagoano a

verdade sobre o seu curto período neste Estado.
Disse Martim Francisco: "o que mais me revoltou,

'dentro do éRB foi um dia me apanharem e me levarem,
com dois diretores, do clube, a um psiquiatra aqui em
Maceió".

'
_

�
,

� /

Explica o treinador mineiro, "parece que a diretoria
do CRB estavam achando que eu era um pouco pertur-,
bado mental ou algo parecido, por que apanhar um trei
nador na concentração e levar a um psiquiatra é uma
coisa até certo ponto horrível e isto desgostou-me de t:;11
maneira que na primeira oportunidade que tive deixei o
CRB".

'

Quanto ao seu destino, afirmou o' treinador Martim
Francisco, que um técnico nunca tem destino. Seu obje-

,
tivo atual é regressar a Belo' Horizonte, descansar um

pouco, tratar da saúde, porque tiraram me do hospital,
onde eu estava internado 'em tratamento e me' abandona

ram, aqui, num hotel em que nem refeições tem. Se
estou comendo é, que algumas reservas de dinheiro" eu

tenho- e, se daqui prá frente eu vou comer, é porque
também fiz amigos nessa terra.

Frisou também o ex-técnico do CRB que era bomo

público saber que "a honestidade é uma obrigação, por
isso, estava fazendo essas declarações". Outra coisa que
fez questão de frisar é que o técnico, do SãoDomingos,
Aguiar, que dizem ser seu inimigo, "é o .,único amigo
verdadeiro que eu tenho aqui dentro de Maceió e, que até
me ofereceu a sua casa".

Everaldo de volta
; ao time do Grêmio

_ Depois de nove meses de afastamento.Everaldo deve
ra retornar ao time do Grêmio no próximo sábado, em
'partida' amistosa que o time gaúcho jogará em Brasília;
contra o CEUB, e que deverá ser assistida pelo Presidente
Médici.

'

A escalação de Everaldo é exigida pelo contrato entre

os dois clubes e já foi confirmada pelo treinador provi
sório do Grêmio, 'Beno Becker, que assumiu no lugar de
Milton Kuelle, demitido segunda-feira última; Mas, ad
contrário do antigo treinador, Beno Becker garante que
Everaldo continuará sendo titular se jogar bem.
.' O Grêmio embarcou ontem para, uma exclusão de
dois jogos pelo centro do país, a começar por Goiânia
onde realiza amistoso amanhã à noite, contra o Goiás.
Nesta partida o titular da lateral esquerda ainda deverá
ser Jorge.Tabajara, que substitui Everaldo desde outubro
.do ano passado, quando o jogador foi suspenso.

Esta excursão representa o, início de uma nova fase

'para o clube gaúcho que v,��,f!� urna crise r�se�te" 0,
'presíderite Oli Fachin, que chefíaca: delegação, -estã in
clusive acumulando' as funções de díretor: de futebol, que
ele demitiu juntamente com o técnico.

l

MI-SSA DE J º ,DIA 'J

Cec ília de Souza Machado
'

(Viúva' de João de Deus Machado)

Os filhos, genros, noras, netos e bisnetos, agra
decem as manifestações de pesar e convidam para a

missa que farão realizar na pró'xima sexta-feira, diá'
10, às 19 horas, na capela do Asilo Irmão JOllquim,

. pelo descanso eterno de suá querida mae, sogra, avó e

bisavó.
A todos manifestam sua gratidão.

, Florianópoljs, 7 de agosto .de 1973

COMUNICAÇAO À PRAÇA.

AVISO

ACia. Ultragaz S.A. 7 comunica- que o sr.

CELSO 'ABEL FILHO não mais pertence ao

quadro de funcionários da firma desde o dia
02/07n3. Retende ainda em seu poder os pe-

I ii idos de no.s resolução 45- 205.�62,
205.867, 205.889, 205.890, de propriedade

..;.
,

da Companhia. A partir da data do seu desli
gamento a Cia. não mais se respensabiliza por
qualquer transação comercial que o referido
cidadão possa efetuar em seu nome.

FERRO E -CIMENTO
MELHORES PREÇOS

PHlllPPI & elA.
a casadoconstrutor

Centrb - Estreite e Balneário Cambori6
I

Fones: 6520 - 636�

Sul Brasileiro de
'Vela em Içara:
set.enta inscritos

Para o Colegial derrota foi
-amelhor SOlUÇa0: Cupido 2 x' I

�AMADORISMO---�"---------

O Comitê Olímpico Brasileiro ins
tituiu a taça que leva o mesmo nome,
com competições de todas as modali
dades olímpicas em todo o território
nacional.

.

'Santa Catarina foi escolhida como

sede Zonal de atletismo, competição
que será realizada no próximo sábado Os atletas convocados são os seguin
e, domingo nas pistas da Escola de tes: Joinville (masculino) - WilsOn
Aprendizes Mannheiro, congregando João Renzetti, Francisco Alves de Sá,
atletas de Santa Catarina, Paraná e Rio Morival Bonifácio, Adernar José Steil,
Grande do Sul.

'

Celso Ramos Cedrez e José Augusto
As delegações do Paraná e Rio 'Caglione; (feminino) - Marlene Ebe

Grando do Sul chegau;o no dia 1 O a hardt, Gilda Decker, Sandra Regina de
Florianópolis e ficarão hospedados nos, Lima e Mara Luiz Freiedech. Blume-

'

hotéis Bruggmann e Swensson. nau (masculino) -r-' Jorge Luiz da Silva,
,

'_
José Maria Nunes, Rui Treiss, MiguelAo retornar d,e �ortaleza, .onde Angelo Raimundi, Rorneo Jachering,

acomp�nhou a delegaçao de .basquete Onélío Beuz, Egon Belz e Waldemar
Bogotá - O Brasil assegurou õ título de campeão pela

d t d FAC Al So
' nona vez no vigésimo-quinto campeonato Sul-Americano deO pre�I �n e a ,.OYSIO ares Schwartzroock;, (feminino) - Karin basquetebol ao vencer ontem a noite o Paraguai por 90-57.de Obverr.a esteve no Rio 'mantendo Kíelwagen e Mara Fuerhwann. Salete

,

A Ar gentína conseguiu os pontos mais disputados ao
contatos Junt? a� �N_D, CBD.e COB, _ Carmen Schreiber. Florianópolis vencer a Colômbia por 80-77 em tempo complementar.
!endo estas mstl�Ulçoes: ��I�estado (masculino) _ Paulo.Paulino Machado, A Colômbia surpreendeu desde ó começo e ao terminar o
interesse e� apoI�r as iniciativas da Ademir Anton, Manoel Zeferino Batis- primeiro tempo estava .com vantagem de 38-37. No fim, o

�AC, especialmente o zonal de atle- ta e'Walter Costa; (feminino) _ Célia resultado foi de 68"68;
tismo, Maria Goeder, Carmen Regina Linha- A partida passa para a história do torneio como uma das

A diretoria da FAC está ultimando res, Marcia da .Silva e Jussara Martins'
mais renhidas, COIl) uma boa 'dose de técnica e emoção.

'

,

d d Os dois quintetos estiveram equilibrados várias vezes e o
os preparativos, enten en o que esta da Silva. Técnicos convidados: Louri- rompimento definitivo do equilíbrio foi obtido por Gherman
im�rtante competi9ão identifica O re- val Beckausen, Edgard Eduardo Capos e Carlos González. Gherman fez 30 pontos. Os Argentinos
nascimento do atletísmo em Santa Ca- (Blumenau); Matsuju Nakatsukasa aproveitaram sua maior experiência e estatura para obtersua
tarina. (Joinville); Padre Bruno (Salete); Wil- quinta vitória em seis encontros.

EQUIPE CATARINENSE son Fachiuello (Rio do Sul) e Gipe Al- Nos cinco minutos adicionais, o marcador ficou empatado
Os atletas convocados, 16 rapazes e ves de Oliveira e Walmir Gomes de Flo- em 72, 74 e 76.

12 .moças, Florianópolis, Blumenau, rianópolis. Lizaso e Gherman fizeram os pontos definitivos nos

Joinville, Salete e Rio do Sul, estão em últimos segundos.
treinamentos em suas próprias cidades Os treinadores responsáveis pelá de- O capitão da Colômbia Jaime Ávila, foi responsabilizado
e só serão reunidos na sexta-feira em 1

-

t ínense são Celso Teixeira
' por, alguns pela derrota ao falhar no segundo tempo quando o

'

egl;l_s:ao �a ar. ,', .
,.."'"

"
.

'., "".,jogo era favorável para a equipe local. ,

'

Florianópolis, Otldei.jficaf�oho�peda�,', no �t�fti��9,lmascuhno..€�.,P.ego�am,no;" ,;"'''' O' Chile conseguiu sua segunda vitória ao vencer o

dos no hotel Swenssonr/ Como o atle- feminino. ,�� Equador por 96-72.

_,'

Assim, apenas treinando e descan
sando, o Colegial vai esperar pelo ven

cedor.

lia, Oswaldo Olinger quase que vê o

seu time ganhar uma partida que gosta-
'ria de perder. ,

I - No primeiro tempo não houve gols,
Os torcedores. da C�LESC qU,e apesar do Cupido procurar .corn insis

acompanhavam o Jogo valaram o trei- tência. Mas eles só vieram acontecer
nadar Oswaldo Olinger e mostraram no segundo tempo. Logo no início nu
toda a sua revolta, chamando-o de en- ma boa jogada de Franz o Cupido
tregador.

., . ,_"

abriú o marcador, mas sem dar tempo,
.

Mas a vIt?na do Cupido nao fOI fa- ao menos, para a equipe adversária vi
cíl. Sem muito controle e desesperados brar com o gol. Melin cortou um za
os jogadores não conseguiram envol- gueiro e empatou o jogo. O time de
ver, c.omo se esperava, os reservas do "Acíoli corrtinuou a forçar 'e o alívio pa
Colegial. Dau machucado e perrnane- ra 'os dois treinadores, só aconteceu
cendo na quadra, mais Gueda e' Sergi- quando faltavam três 'minutos para ter
nho no banco, deu para notar as inten- minar. o jogo. Novamente Franz noutra
ções do treinador. Sem muita preocu- bela jogada desempatou. Flávio Zippel
pação e deixando a equipe jogar a reve- dirigiu com acerto a partida.

Zonal de .atletismo" em
'disputa do tro'féu coa

tísmo é constituído de provas indivi
duais, não há necessidade de con

centrar os atletas ànteeipadamente, po·
dendo os mesmos treinar indivi- ,

dualmente com os seusrespectivos téc
nicos.

'

Esperando repetir o sucesso dos últimos campeonatos de

Ligtning e Snipe- realizados em Florianópolis, cuja organiza
ção foi' alvo dos melhore comentários, a Federação Catari
nense de Vela e Motor está empenhada na organização do IV
Campeonato Sul Brasileiro de Vela, classe snipe, que vai se

realizar na Lagoa dos Esteves, no município de Içara, proprie-
dadedo Campestre Iate Clube. "

,

A referida regata tem a categoria internacional, e vai ser
introduzida nos festejos de comemoração do Centenário de
Santos Dumont, atendendo solicitação do Governo do Esta
do.

Segundo o Alfredo Heilmánn, presidente da FCVM, a

competição já tem sucesso garantido, face a participação de
um grande número de barcos, 60 a' 70 aproximadamente.
Solicitaram inscrição velejadores de Recife, Sergipe, Maceió,
Salvador, Brasília, Guanabara, Rio de Janeiro, 'São Paulo e

Santa Catarina. Do Paraguai a federação recebeu inscrição de
três velejadores/juntamente com seis da Argentina.

A regata, vai se tornar ainda mais importante com a pre
sença de um velejador' sueco, já confirmado por Flávio
'Caiubi, secretário nacional da classe snipe.

A Confederação' de Veia e Motor tem prestado todo o

apoio a }1CVM" o mesmo acontecendo com o Campestre Iate
Clube, através de seu Comodoro Silvio Bitencourt.
.

se NOS JE!3S
"

Convidado ii participar da comissão de regatas dos JEBS,
realizados em Brasília, Alfredo'Heimann voltou impressiona- ,

do com o atual conceito da vela catarinense nos demais Esta
dos brasileiros. Em Brasília, a FCVM recebeu os melhores
elogios pela organização dos últimos campeonatos realizados
em Florianópolis. O mesmo aconteceu com o CND 'e a

'CBVM, 'Que situaram Santa Catarina como um promissor Es
tado no desenvolvimento da vela brasileira.

- Atualmente, a vela catarinense não está mais esquecida.
1á somos vistos com bons olhos pelos demais Estados. Isso eu

pude observar em Brasília, o que vai resultar em um futuro
benéfico à FCVM, e -as solicitações que efetuarmos daqui
para frente.

Para o Colegial só interessava a der
rota e por esta razão o treinador colo
cou na quadra. o time reserva. Mesmo

que ele alegasse contusão nos titulares,
deu para notar que o objetivo ontem

no Colégio Catarinense; de Oswaldo
Olinger, era que o seu time perdesse a

partida.
'

O motivo talvez fosse o de forçar
uma melhor de três entre Cupido e CE
LESC, (que deverão decidir o returno
na próxima semana) o que acontecerá,'
pois a vitória de 2 a 1 para a equipe de
Borges, deixou os dois times em pri
meiro lugar na tabela e o regulamento
obriga as equipes a Ilisputarem entre si
o título do segundá turno.

Basquete
internacional
em São Paulo

Brasil ganhou o

título em Bogotá
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University of Colorado x Trianon Clube
e Palmeiras x Universidade do Missouri,
abrem hoje, às 20 horas, no Ginásio do Ibi

rapuera, a I Copa Interamericana de Basque-
c tebol Masculino que prosseguirá até o próxi

mo domingo, com a realização de mais qua
tro rodadas.

Q Sírio e a equipe -da Universidade Creg
ton participarão também do torneio e es
treiam amanhã, jogando respectivamente
contra o Palmeiras e a Universidade de Colo
rado. Após a copa interamericana as equipes
estrangeiras participantes farão uma excur

são por cinco Estados brasileiros: Goiás, Mi
nas-Gerais, Paraná, Brasília, Guanabara e Es
tado do Rio.

O torneio, promovido e organizado pela
Confederação Brasileira de Basquetebol e

pela Federação Paulista, tem como objetivo
principal um maior intercâmbio entre o bas

quetebol brasileiro e norte-americano que se

complementará nó final do ano, quando a
'

seleção' nacional, treinada por Edson Bispo e

Otlando Valentim, (bi-campeã sul-americana
em Bogotá) fará cerca de 15 partidas nos

Estados Unidos, atuando contra equipes uni
versitárias.

O torneio do Ibirapuera será disputado
somente por jogadores universitários - estu

dantes e formados - pois os três times brasi

leiros são compostos por estudantes ou pro
fissionais liberais já formados, Numa home
nagem a classe estudantil, a FPB, venderá,
ingressos especiais aos estu'dantes, mas, "ten-

"'-}':"'"'' '

... -".".,-.,l,�--lf'-��__ ...

dc-ém-vísta \'1�.iiiPesaâ�"ene'argos assumidos
com a promolç�ão ��pedirá, convites. ,
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COM UM CUPOM VOCÊ GANHARÁ
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Testando a nova iluminação e com muitos tor
cedores nas arquibancadas, o Figueirense realizou
coletivo na noite de ontem no estádio Orlando
Scarpelli, que serviu de apronto para o jogo con

tra a Ponte Preta de Campinas.
Com Moacir voltando a meia cancha titular ao

lado de Adailton, e Land e Caco em suas verda- •

deiras posições, o time se mexeu mais e criou
bastante oportunidades de gol, desperdiçadas pe
los atacantes que voltaram a cometer os mesmos

erros das vezes anteriores: excesso de passes e na

hora das finalizações perdiam a bola ou chutavam
de qualquer maneira para fora.

A velocidade de Land foi bem esplorada pela
meia cancha, onde o ponteiro com piques rápidos
chegava com facilidade a defesa contrária, mas
Neto e Neilor, que correram bastante, não apro
veitavam as oportunidades. Na defesa, novamente
o setor esquerdo com Moenda e Casagrande apre
sentou falhas do que se aproveitavam Severo,
Tião Marino e Feijão.

No final do coletivo deu empate em um gol,
com Neilor e Tião Marino marcando.

'

Dependendo da maneira daPonte Preta jogar,
Antoninho terá mais uma opção: Severo na ponta
direita e Caco na esquerda. No coletivo de ontem!

a já tradicional experiência não surtiu os efeitos

desejados e depois da saída de Land, no time

passou a.jogar num 4-3-3 pela direita, mas não
teve o mesmo rendimento.

No final do coletivo', Antoninho realizou uma

série de cobrança de penalidades máximas e faltas
com barreiras. Moacir e Land foram os mais per
feitos.

Luiz Everton voltou ontem aos treinamentos
e fez apenas exercícios leves com Iberê Rosa e

,deu algumas voltas na pista. O jogador estará de
fora do jogo de domingo em Br usque mas, deverá
reaparecer contra o Palmeiras.

'

Depois das massagens, a delegação do Figuei
rense seguiu para Canasvieiras, onde ficará con

centrada até a hora do jogo.
TIME

'

Com Almir e Quincas fora da equipe (não
acertaram financeiramente suas renovações de

contrato), Antoninho escalou o, Figueirense com

Célio; Pinga, Jailson, Moenda e Casagrande ;
Adailton e Moacir; Caco, Neto, Neilor e Land. No

banco, além de Ângelo, estarão Noroel, Tiâo Ma-
'

rino, Hélio, Severo e Feijão. Dagoberto e Marcão,
poderão ser incorporados a delegação do Figuei
rense, se forem liberados pela Ponte Preta após a

sua chegada.

Figueirense fez coletivo ontel1l à

noite para jogar, hoje com a Ponte
I o amistoso com a Ponte Preta servirá para

o Fiqueirense testar as remodelações
do estádio e o sistema de iluminação; que
ainda não está em perfeitas condições

Engenheiros falam
do estádio e da

primeira ,partida 1

Depois de nove .meses fechado; o Estádio Orlando

Scarpelli reabrirá seus portões hoje à noite, onde o Fi

gueirense enfrentará amistosamente a Ponte Preta de

Campinas, na inauguração dos refletores.
Para o jogo de hoje, apenas foi liberado para o pú

blico, as arquibancadas de concreto, parte das cadeiras e

a coloninha, já que as arquibancadas metálicas ainda es

tão em fase de montagem.
,

Os engenheiros Olavo Arantes e Orlando Teixeira Fi

lho, garantiram que o Estádio até o dia 26 de agosto,
data do primeiro jogo do Figueirense contra o Coritiba,
estará em condições, não totalmente concluído: "Nós
nunca dissemos que o, Estádio' estaria pronto e sim em

condições de ser disputado o campeonato nacional. Isto
é bom frisar para ficar bem claro."

Na opinião dos engenheiros, o jogo de hoje, embora o

presideríte Ortiga tenha afirmado que será para sentir as
necessidades do Estádio e exigir mais das firmas encarre

gadas, é inoportuno e irá atrasar o andamento das obras;
REFLETORES

Embora já estejam colocadas as quatro luminárias há
mais de vinte dias com quinze lâmpadas cada, até o mo

mento elas ainda não foram focadas e segundo Olavo
Arantes, somente hoje deverão chegar um engenheiro e

um técnico da Phillips para.completarem o serviço.
Na noite de ontem, com muita expectativa, foi reali

zado o primeiro teste oficial, com o Figueirense fazendo
o seu coletivo. Com muitos escuros provenientes da má

focagem das lâmpadas e com a falta de seis delas, quei
madas, a iluminação não correspondeu.
PONTE PRETA

Somente hoje à tarde às 14h30min é que a delegação
da Ponte' Preta de Campinas chegará a Florianópolis, em
vôo da Transbrasil. Após o desembarque, o time fará um

leve treino à tarde no Orlando Scarpelli para reconheci
menta do gramado.

Dagoberto e Marcão, deverão chegar junto com a de

legação paulista e em seguida se incorporarão ao plantel
do Figueirense, sendo pensamento de Antoninho, depen
dendo de suas condições físicas, lançá-los hoje.

Os ingressos serão colocados à venda esta manhã com
os seguintes pr�ços: arquibancadas Cr$ 12,00, meia ar

quibancada Cr$ 8,00 e geral (coloninha) Cr$ 5,00.

---Dois Toques

Urna decisão, afinal
" I

Giuliari tomou uma decisão importante, levando o Conse
lho Arbitral para Rio do Sul. Mais que isso, o presidente da
FCF garante que tudo será decidido no 'sábado, mesmo que
alguns clubes se recusem a comparecer na sede da Liga Rio
sulense.

A importância está; no fato de Giuliari (finalmente) ter
dado um soco na mesa, decidindo fazer tudo ao seuieito, sem
interferência de A ou B. Há muito que o presidente da Fede

ração Catarinense de Futebol precisava ter tomado uma ati
t ude dessas, sem dar ouvidos para os buchinchos que natural
mente já estão surgindo.

Giuliari garante que não está obrigado a convocar o Arbi
tral somente para a sede da FCF. Perfeito. Sem entrar no
mérito e nas'razões que levaram José Elias Giuliari a decidir a
fórmula para o terceiro turno em Rio do Sul, parece que
desta vez ele está certo. 'Pelo menos no que se refere à tenta
tiva de impor sua condição de presidente da entidade que, em
certos momentos, foi colocada em dúvida. Afinal, as jogadas
mais importantes sempre eram creditadas - boas ou más -

aos presidentes de clubes que formam o 'Arbitral.
Agora, mesmo contra a vontade do Figueirense, em

,

discordância com o Próspera e sob dúvidas de muitos, a Fede
ração vai tratar de um assunto importante a sua maneira, isto
é, aguentando o berreiro e o malho dos que não se confor
mam com as reuniões fora da sede da FCF.

Na verdade.ío melhor seria que a situação fosse resolvida
em Florianópolis mesmo. Mas é bom que isto aconteça, para
que se possa sentir até onde vai a força de José Elias Giuliari.
Depois dos contras ele confirmará, por exemplo, frases como
esta?

,

"se o Figueirense não for a Rio do Sul sábado o proble
ma não' é meu ". É um desafio, ou "repto ", palavra muito a

gosto do presidente da Federação Cata�inense de Putebol.
'

PORTA-VOZ do Ministério
da Educação afirma não ser

verdadeira a notícia de que os

uni versitários brasiléiros ha
viam sido proibidos de parti
cipar da Universíade, que se

realizará em Moscou. Diz o

MEC, que os atletas universi
tários brasileiros já sele
cionados, embarcarão nos pró
ximos dias e que não há qual- i

quer restrição quanto a sua

participàção nas Universíades
de Moscou.

"'*

O PRODUTOR e apresentador
Oswaldo Sargentelli, que está
em Porto Alegre com seu show
"As mulatas que .não tem no

mapa", afirmou ter uma pro
curação do Botafogo, para ten

tar a contratação do meio

campo .Carbone, do Interna

cional, que está em litígio com

o clube gaúcho. SargenteIli
também procurou. a direção do
Grêmio para'propor a troca de'
Fischer pelo zagueiro uruguaio
Ancheta. A notícia só não es

clarece se as mulatas do Saro
gentelli estão incluídas nas ne

goclações.

chutei uma bola no seu rosto,
prejudicando ainda mais sua

visão.

Declaração do ex-zagueiro da

Portuguesa de Desportos e do

Coríntians, Ditão, agora pro
prietário de u,m posto de gaso
lina, ao comentar o problema
do jogador do Vasco, que não

poderá mais voltar ao futebol.
-

O ABC de Natal, Rio Grande
do Norte, está metido com

Elias Zacour, o mesmo empre
sário que pretende levar o

Aváí a Europa. O roteiro do,
ABC é o mesmo, porém a cota

prometida é inferior, em dois
mil dólares. ·Outro detalhe: o
clube -de Natal já teve seu em

barque adiado duas vezes.
,.

ALMIR, meio campo do Fi-
,'gueirense, foi afastado ontem
da equipe. A direção do clube
procurou o garoto para tratar
de novas bases contratuais,
mas ele recusou a oferta. Seu

pai, que está servindo' de pro
curador, pediu o dobro e o Fi

'gueirense, é lógico, não acei-
tou. Almir não fica nem' no
banco hoje, a não ser que o

problema seja solucionado até
a noite.

LAMENTO muito que Tostão
não possa mais jogar futebol e"
ainda lembro com tristeza um

lance que nos envolveu, numa
partida entre Coríntians e Cru

zeiro, no Pacaembu, quando

. I Mário Medaglia

No coletivo de ontem à noite, um teste para a iluminação do Orlando Scarpelli

o presidente da F�F tomou importante e

irrevogável decisão, levando o

Conselho Arbitral 'para fora da Federação

Está decidido. Ârbitral
é mesmo em ·Rio. do Sul

José Elias Giuliari, Presidente da Federa
ção Catarinense de Futebol, é o menos pre
ocupado com a nova (terceira) rehnião do
Conselho Arbitral, marcado para o próxi
mo sábado em Rio do Sul, onde será deci
dido o terceiro turno e consequentemente
elaboração da tabela.

Antes da briga, começar, o presidente do

Figueirense declarou publicamente na noite
de segunda-feira, que o seu clube não se

fará representar nesta reunião, pois Ortiga
não aceitaem hipótese alguma a elaboração
da tabela do terceiro turno, sem que o se

gundo esteja decidido.
Giuliari está tranquilo e afirmou que se

o Figueirense não comparecer, o problema
será do clube, não dele.

.

- A Federação Catarinense de Futebol,
cumpriu a sua obrigação, que era a de con

vocar o Conselho Arbitral, Se o Figueirense
não comparecer, o problema' é, dele. O que
não posso é pegá-lo à força e levá-lo para
Rio do Sul. Vai quem quer, ninguém é

•

obrigado a çomparecer.
A grande preocupação de Gíuliari, não é

a fórmula apresentada por ele e endossada
pelos presidentes do Palmeiras e Juventus,
e que poderá ser aprovada na reunião. O

que Giuliari quer, é o prosseguimento do
campeonato estadual, "de qualquer jeito�'.,

- Eu convoco a reunião do Conselho
Arbitral e comunico a todos os clubes filia
dos à Federação. Os que tem interesse com

parecem e os que não tem, se não compare
cerem o problema é deles. O que eu quero
e não' arredo pé, é que o campeonato cata
rinense não fique paralisado em virtude do
campeonato nacional.

'

Mesmo sem o Figueirense comparecer,
poderá haver unanimidade do Arbitral.
Giuliari explica: ,

- O campeonato estadual não vai parar

"Vamos decidir tudo em Rio do Sul mesmo "

e no sábado teremos uma definição da ta
bela do terceiro turno. Mesmo que o n.:
gueirense não compareça, poderá haver
unanimidade na aprovação dafórmula. Es
ta' unaniniidade, será dos presentes à reu

.níão e não de todos os presidentes de clu
bes.

Desmentindo quem afirme o contrário,
Giuliari, disse que não existe nada na CBD,
com referência a realização simultânea do
campeonato estadual com o nacional.

- Não será a primeira vez que isto acon

tecerá. No Paraná e Rio Grande do Sul a
dois anos atrás já ocorreu caso semelhante:
Interessante, é que quando o Brasil estava .

excursioríando e tinha jogo marcado aos

domingos, sempre houve um jeitinho e as

partidas do nosso campeonato eram trans
feridas para sábado ou domingo pela ma

nhã. Nunca houve problema. Por que isto
não poderá ocorrer agora no nacional?

'Presidente do Próspera não
/

aceita reunião fora da FCF
O Próspera ainda não sabe se vai, à Ú!U

nião do Conselho Arbitral, convocada por
Giulia r i, para sábado, em Rio do Sul, na
sede da Liga local.

A diretoria do clube está levando em

'conta dois dos aspectos, considerados írn.

portantes, principalmente pelo presidente
Wolmer do Amaral Boff:

- Rio do Sul é muito longe e teremos

que fazer o dobro do trajeto para ir a esta
reunião. E também achamos muito sério es

se assunto do campeonato estadual, ainda
mais agora, quando devemos tomar medi
das importantes e decisivas. Por isso prefiro
que o Conselho se', reúna na sede da FCF.

,ILUMINAÇAO ,

O Grêmio não aceitou as datas de 17 e

23, propostas pelo Próspera, para um amis
toso em Criciúma, na inauguração dos re

fletores do Estádio Mário Balsini.
Diante da negativa gremista, a diretoria

do clube resolveu antecipar o jogo com o

Internacional de. Lages para dia 18 â noite,

servindo esta partida como o início do fes
tival que o Prósperapretende promover em
Criciúma. Mais tarde poderão ser realizados
alguns jogos contra clubes que venham a

Florianópolis, para disputar as partidas do
nacional com o Figueirense. ?

JOGADORES
Zezé orientou' ontem à tarde, no Mário

Balsini, um jogo-treino contra o Boa Vista,
equipe amadora de Criciúma.: O treinador
não pôde contar com Tenente (fez física à

parte), Roberto Silva (machucado no pé di

reito) e Hamilton, que ajuda está em casa

com, problemas estornar a.s,
,.,_""

Os três jogadord cariocas que estão no

clube para um período de testes, treinaram
ontem e fOf<!ID observados pelo departa
mento de futebol do Próspera. Zezé pre
feriu não comentar a participação dos no

vos no COletivo, pois.acha que ainda é cedo
, e. qual��e.r conclusão, favorável ou não, se
na pre.,JlpItada. '

Nelson Morro nã'o entende a
\

',

pretenção de Wolmer Boff
� Estranhei a manifestação da direção

do Próspera, afirmando que não aceita a

fórmula para. o terceiro 'turno sem Avaí e
, Figueirense. E até engraçado.." pois será mui
to mais fácil para o Próspera conseguir a

classificação sem a presença dos,tlois clubes
da capital. >' �

São declarações-de Nelson Morro, presi
dente do Juventus, que esclarece ai;�da, so-
bre o local da reunião: ',!

� Ela não será em minha residência, mas
sim na sede da Liga Riosulense. Depois, é

daro, V0U oferecer um churrasco aos par-
ticipap.tes. �'. \

�{
---------��------------------�

TREINO
Lauro Búrigo levou os jogadores ontem

pela manhã para o Estádio Municipal, onde
orientou treinamento físico. A tarde teve

coletivo, sem a participação de Liminha e

Élton, contundidos no jogo de domingo
passado. Mas o médico do clube garante a

participação de ambos na próxima rodada,
contra o Palmeiras.

Depois do' treino, o vice de futebol Joa

quim Santana e o supervisor João Lima via

jaram para Curitiba, em busca de um meia
cancha e um ponta de lança, que poderão
ser contratados junto ao Colorado e ao

Pontagrossense.
.

Miraglia diz porque
ainda niio saiu,do Avaí

- Não tenho conhecimento de que seria dis

pensado' do time. Por parte da direção isto
nunca foi ventilado. Mas se fosse por um cronis
ta eu já teria sido destituído do meu cargo,
desde o dia em que me neguei a ir num progra
ma. Lembram quando o Rui Porto deu a

notícia de que eu seria dispensado? Pois desde

aquela época é que ele vem amunciando que
vou embora.

Desta 'maneira Walter Miraglia procurou,
desmentir qualquer notícia de que estaria sendo

preterido e que a direção do clube pensa em

cumprir o compromisso verbal com o treinador
até o fim do ano.

RELACIONAMENTO
Segundo o treinador o ambiente erelaciona

mente do pessoal do 'Departamento de Futebol
do Avaí são os melhores possíveis, Não existe

queixa de nenhum 'membro, apenas que os joga
dores após o jogo com o Paisandu reclamaram
de dores nas pernas. O técnico procurou Jorge
Ferreira e explicou o problema.

- Aqui existe' muito respeito, interesse e

colaboração. Nós todos queremos ganhar os

jogos e não esqueçam que o Avaf foi campeão
do turno e vai disputar o tít ulo estadual. Se o

time não' vai bem a culpa não é nossa. Temos

que levar em conta que perdemos o Ubirajara e

ele era 50% da equipe, pois acho fundamental
num time de futebol o goleiro.Outro aspecto
-que devemos considerar nas últimas atuações da

equipe, é a reação 'dos jogadores com relação a

nova preparação,
Eles extranharam muito o trabalho do pro

fessor Jorge Ferreira que acho correto, mas a

mudança 'de sistema influiu no rendimento da

equipe. Vamos esperar mais 10 dias e o time
voltará a mostrar o mesmo futebol que o levou
ao título do primeiro turno.
CARDOSINHO

Colocando \0 problema de Cardosinho que
não rendeu o que se esperava no jogo com o

Próspera, segundo ii crônica, o treinador do
Avaí também discorda e afirrnou que para ele o

meia cancha rendeu dentro das possibilidades:
- Ele não treinou a semana toda por precau

ção. Fez exercícios dirigidos e por causa de uma
lesão nós o poupamos justamente para que pu
desse jogar contra o Próspera. O seu trabalho no

domingo foi o que nós esperávamos. Mas temos
que levar em conta que Celso se machucou e

Américo não tinha condições ideais. Não esque
çam que o time de Zezé não é um qualquerv.Ê
bem dirigido, tem um treinador competente e

são onze contra onze. Procuramos jogar para
ganhar mas nem sempre podemos vencer, Is to
tudo sem falar no Ademir que é uma peça im

portante dentro do esquema e não jogou.
AUSÊNCIA DA DIRETORIA

De maneira alguma Walter Miraglia aceita'

que se diga que a, diretoria -nâo comparece ao

estádio. "Por exemplo: o dr. Comelli saiu daqui
agora, o seu José Amorim vem diariamente en

tre 17 e 18 horas (por acaso o Amorim não
esteve ontem no Adolfo Konder) quando discu
timos e resolvemos os problemas da equipe."

Segundo o técnico todos OS I problemas do
clube são resolvidos em 24 horas e sobre a parte,
médica disse que tanto o Dr . Salim Shaib, como
o acadêmico Maurício Nunes resolvem satisfato
.riamente a sua parte. Walter falou também na

"Tudo bem no departamento de futebol"
assessoria do dr. Sérgio Francalaci, que atende
os jogadores quando necessário,

.

- Neste aspecto nós não temos problema
algum. Todo o clube tem suas deficiências e O

Avafnâo é excessão. Mas as que possuímos são
resolvidas dentro das possibilidades da diretoria.
ROGÉRIO

- Nós respeitamos o seu futebol, mas um

time tem que-renovar sempre. Vocês sabem qu<:
ele' é um jogador veterano e que vem de uma

recuperação. No ínícío do ano sofreu um estira- '

mento e fez treinando levemente. Es ta 'semana é
• que começou a forçar e sua oportunidade deve
rá vir. Só eu sei se posso usar o jogador ou não.
Por enquanto vou esperar um pouco até que me

disponha a colocá-lo na 'equipe.
O jogador 'vem recebendo a atenção, segun

do Miraglia, igual aos outros e tem ficado no

,banco, mas para, ele não existe nada mais do
que aproveitar ou não o jogador. Só receberá
sua chance se o outro (ó titular) não render o

esperado e para 'o técnico todos os jogadores da

meia cancha vem dando tudo de si para a equi
pe. "Não é hora de mudar, temos que esperar e
se houver possibilidades eu aproveitarei o Rcgé

. rio."
PLANTEL

Para Miraglia, o clube agora já tem estrutura
e com a evolução do futebol tudo tem que ser

mudado. Por isso - disse o treinador - a dire

ção do Ava:Í se reúne e os resultados virão logo.
Ela está se reestruturando e estudando uma

maneira de trazer mais jogadores novos, com

prestígio.
.

Na última conversa com o presidente 'Fer
nando Bastos, Walter Miraglia fez ver que os

compromissos da Taça Atlântico Sul, Torneio
Mar Del Plata e a excursão precisam ser enca

rados com responsabilidade e para ele alguns
jogadores não podem arcar com tamanho com
promisso.

- 'Por 'esta razão temos que renovar a

equipe, procurar bons jogadores pois o Avaí
deixou de 'ser um time doméstico e passou a ser

'

um, time internacional. Estamos na faixa de
grandes clubes e precisamos estar sempre em

renovação. Contratar grandes jogadores não é
gastar dinheiro, mas sim investir.

.

i
-

'DEGA'S PATOTA
COMUNICAÇÃO

A Direção Geral da DEGA'S PATOTA, comunica que:
1. � No decorrer, do dia de ontem, entrou em contacto com membros da

Diretoria do Clube XII de Agosto, senhores; Mareio L. G. Collaço e Ricardo
Fuhrmister;

2. � Este contacto teve como finalidade exclusiva, solicitar que b gabarito de

pontos da tarefa de no. 1, 'fosse reformulado, isto é, que para o mesmo, houvesse
um teto;

3: � Esta solicitação decorre do fato' de que bastaria o empenho de qualquer das
equipes participantes em cumpri-la, única e exclusivamente, para sagrar-se.
vencedora da GINKAOOZE, ficando consequentemente, o'brilho da mesma

,
'

prejudicado;
4. - A solicitação deixou de ser formulada antes do final da GINKADOZE, para

evitar um possível prejuízo à beneficiada � APAE -, pois em n�sso entendimento,
poderia haver desinteresse por parte dos concorrentes em melhor cumprir tal tarefa;

5. � 'Face ao não atendimento da solicitação formulada, a equipe "DEGA'S
PATOTA", enviou ao Sr. Presidente dO,Oube XII de Agosto, correspondência
comunicando sua desistência da IV GINKADOZE;

6. � Nesta oportunidade, a DEGA'S PATOTA, agradece a todos os seus

componentes e participantes, principalmente a seu Q. G. Cultural, pela colaboração
durante todo o transcorrer da IV GINKADOZE.

A DIREÇÃO GERAL

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




